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FINANCIAMENTO PARA CONSTRUÇÃO - A'
Cia. de Habitação Ido Estado - COHAB/SC, enca-

. 1
minhou ao BNH um pedido de financiamento da ,J,
.ordem de 'c-s 16.018.524,00, equivalente nesta idata a 17,8.380 unidade padrão de capital do BNH,
para dar início às construções em terrenos próprios
em Santa Catarina. Com a liberação desses recursos t
serão executadas cerca de 591 casas 'isoladas, em
terrenos que já foram devidamente vistoriados
através de convênio entre a Cohab/SC e 34 Prefei�
turas Catarinenses. Pelo 'mesmo convênio serão'

>

atendidas .famflias cadastradas pelas Prefeituras e
-

que preencham as condições exigidas pela'COHAB.

O TEMPO - Massa polar: Estacionária. Pressão
, Atmosférica Média: 1011.9 milibares. Temperatura
média do dia: 17.6 graus centígrados, caindo du
rante a noite. Umidade relativa média: 84.3 por
cento. Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, ne
voeiros noturnos nas margens de rios, serras, e Lito
ral. De encoberto a 'meio claro. Estado médio do

Tempo: Com chuvas esparsas e passageiras no Pla
nalto e partes do Litoral. Estado Geral do tempo
no Estado: Com instabilidade esparsar passando a

, Estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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COLOMB'O
J

Seconv

Página 16. Páginas 6 e 16.

6 Governador disse que exercitará plenamente seus poderesconstttucionas atéo último dia de mandato.

o Governador Colombo Satles admitiu ontem que, se convidado pelos dirigentes arenlstas

para participar das viagens ao Interior em campanha pelos candidatos do
. "

d

Partido, aceitará a indicação, afirmando que não fez isto até agora' por falta de
.

convite. Sobre o incidente entre Executivo e Legislativo, disse o Gov.ernádor que continuará
a propor projetos de lei independentemente de consultas' ao Senador Konder Reis (P;3)
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Aumento de

preço não
diminui o
consumo da'
gasolina

Obras do OEA recebe

pedido de',
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acesso a

nova ponte,
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,revogaçao
das sanções
contra "Cuba
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OAvaí não poderá contar
com Ricardo para o

campeonato estadual. O
jogador está convocado para
a seleção nacional amadora

'

� a CBD não permite
a profissionalização (P.8)

Caco volta

Caco participará da
estréia do Figueirense este

domingo, contra o Marcílio
Dias, jogando na ponta de

',iança. A decisão foi 'tomada
ontem por Lauro Búrigo,
depois do coletivo (P.8).
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iulnasó Bandeira 'cobre ·S.500.000krn2
"

Mas isto, poderia ser- diferente se há. '152 anos não fosse proclamada
a I ndependência do' Brasil. �,�ma data, diqna de se'r festejada. Vamos comemorá-Ia com

,

as' Bandeiras do Brasile Santa Catarina que você encontrará
"em cada exemp1ar .de O ESTADO'e'

oferecidas pelo GOVERNO COl.O;MB'O·-'SALLE'S.
. .'. '
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Boicote à Cuba
poderá ser suspenso
emnovembro ,

I .

(Cuba e EUA já estariam negociando a suspensão na Suiça]
Colômbia,' Costa Rica e Venezuela pediram ontem, acordo com um diplomata que não quis ser indentíficado,

oficialmente,' à Organização dos Estados Americanos uma "é inevitável que, se ó'conselho recomendar a suspenção 'do
revisão da política de isolamento imposta ao regime do 'bloqueio, os chanceleres não farão outra coisa' senão
primeiro-ministro cubano Fidel Castro, seguida nos últimos ratificá-la". l-
10 anos. Por outro lado, acredita-se que, sem a oposição ativa dos'

O presidente do conselho político do órgão, Nander Estados Ul).idos, alguns países das Antilhas - Gomo Haiti,
Pitty Velasquez, çonvóeou reunião de sua seção _para Guatemala, El Salvador e Nicatágua - poderão somar-se à
segunda-feira a fim de estudar a solicitação, que reivindica o maioria. O mesmo nãb deve suceder com a posição do
encontro dos chanceleres do hemisfério ;_ que poderá sera Brasil, Chile, Bolívia, Uruguai e Paraguai.

. __ .

11 de novembro, em Quito; no Equador - para revogar as Caberá a uma comissão especial formada por cinco
sanções,

.

, .países redigir o relatório sobre o levantamento das sanções,
O artigo 21 do pacto do Rio de Janeiro, invocado pelos Este é o. procedimento proposto para a revisão do caso

promotores da iniciativa, estipula que qualquer decisão cubano: 1) o conselho permanente convocaria uma reunião I

sobre a matéria deve ser adotada mediata a aprovação 'de . de chanceleres; 2) nesse 'tempo, o conselho elaboraria um
dois terços' dos países consignatários. Conforme esse regulamento' dos trabalhos; 3) e criaria uma comissão
critério, a suspensão deveria ser aprovada por 14 dos 21 especial que prepararia o anteprojeto do relatório.
membros originais da OEA, já que os três novos membros - O' conselho de segurança da Organizaão das Naões
Jamaica, Barbados e Trinidadj- não firmaram o trato. Unidas - ONU - também será cientificado da gestão

No .entanto, o grupo promotor articulou seu projeto' de latino-americana.
.

tal maneira que serão necessãríos . apçnas 12 votos. O DESMENTIDO NOS EUA \.

conselho político deverá apresentar relatório sobre a . Em Wasghington, enquanto isso, porta-vozes' (lo
situação para que os "chanceleres disponham dos Departamento de Estado desmentiam que 'representantes do
antecedentes para a avaliação do caso cubano. Ele adota governo estivessem reunidos com o chanceler ·cubano Raul
suas decisões por maioria simples,. ou seja, a metade dos 23... Roa; na Suía.

.

.

membros ativos da OEA, mais um.
.

Alguns diplomatas disseram acreditar na possibilidade de
PERSPECTIVAS uma reunião para as conversações necessárias à
Treze nações já manifestaram sua disposição 'de derrubar -

nqrmalização das relaões entre os dois países. .0.
as nações: Peru, México, Colqmbia,' Equador. Argentina, . primeiro-ministro Fidel Castro já disse que só participará
Costa Rica, Venezuela, Honduras, Panamá, República dos debates se os Estados Unidos mudarem sua posião,

, Domínícana.i Bordados, Jamaica e Trinidad Tobago. E; de favorável ao bloqueio.
'

.

.

"
.

HaroldlWilso� pod�
convocar eleições'

A. convocação de eleições, gerais confirmada implicitamente, .

ontem, pelo primeiro-ministro trabalhista HaroldWilson, ao declarar,
-que estava se preparando para pedir ao eleitorado que conceda

ampla maiorias ao seu partido, na Câmara dos ,çomuns, provocou
profunda diviSão entre os setores direitistas e moder�do do Partido
'Conservador britânico, que podem comprometer seriamente suas

possibilidade de vitória nesse pleito.
-

A divisão do Partido Conservador tornou-se evidente no discurso
de Keith Joseph, há anos integrando a direção do partido e já
considerado o líder do setor direitista. Joseph contestou a política
do pleno emprego, tanto por' trabalhistas como por donservadores
desde o final 'da Segunda Guerra mundial, quer estivessem na

. oposição ou no governo. Sem mencionar diretamente o líder do

partido, Edward Heath, Joseph atacou 'sua proposta sobre controle

legislativo de preços e salários, além de outras medidas destinadas à
manutenção do pleno' emprego.

/

.

DESCONTENTAMENTO
Por SUa vez, a' facção direitista do Partido Conservador.há tempo

-vern manífestaiido seu descontentamento em relação a liderança de

Heath, mas, salvo o �aso de Powell; tem mantido' a unidade
.

partidária, pelo menos publicamente, "Assim, a minoria dos
observadores acha-que Heath não te' utra saída senâoabandonar a
liderança do' partido, caso venha a

.

rr;tado nas urnas.

O descontentamento dos cons adores com suas lideranças,
repercuiiu na última pesquisa de opinião pública" publicada ontem,
na qual mostrá uma'vantagem de 6,5 por cento para os trabalhistas,
o mesmo índice do mês passado. As estatlsticas revelam, que 42,5
por cento do eleitorado é trabalhista, em contrast� com 36 pOIl,.

. I·

�ntq favorável aos conservadores: Os liberais receberam, 17 por
éento e os demais grupos 4;5 por cento dá preferência dos eleitores..

. ,,

,
I

aumentando nos EUA

De �go·lpes de Estado
.

por Oscar S�rratI da AP

Dia' 6 de setembro de 1930, os militares argentinos
depuseram o presidente c:Qnstitucional Hipolito Yrigoyen,
inaugurando uma etapa de preponderante gravitaão militar na
I!ida politica do pais. Há 44. anos daquele episódio, e depois de
ter realizado quatro golpes de Estado adicionais contra gqvernos
legais e não menos deumas duas dezelÚlS de "substituiçi1es", as

Forças Armadas proclamam seu- "incondicional acatamento" tis·
autoridades constitucionais, na pessoa da presidente_ Isabel
Per:on.

Não. faltam os céticos que antecipam que num futuro talvez
não muito distan,te e devido a um provável deterioramento da
situação politica nacional, os militares voltarão a interferir nos
·destinos do Estado para'manter o'''ixzz interna". As perspectivas
de um 'novo "golpe" parecem hoje, entretanto, remotas, apesar
das latentes dificuldades e comoções que enfrentq esta nação. Os
três comandantes gerais das três armas vêm expressando seu

acatamento ao governo, atitudé que, segJndo fontes fuledignas,
compartilha a grande maioria do quadro superi9T .de oficiais do

.

Exérc�to, da Marinha e da Aeronáuticar
Qs ob·servadores acreditam que. gravita nesta atitude

"legalista" não apenas a consciência de que uma aventura militar
enfrentaria a repulsa ,"opula,: quase unâniple, mas também as

duras lições dos' quase sete anos durante os quais as, Forças
Armadas ntiveram o poder. 'Abandonaram o governo a 25 de
maio de 1973 de"otadas, entregando o poder ao peronismo,
força politica a qual haviam tentado, sem êxito, deter. Nenhum
dos problemas polfticos que invocaram em 1966 para depor Ó
ex-presidente

.

Arturo fllia foi solucionado. Pelo cqntrário,
afirmam os observadores,. o regime' militar direitista criou novos

fenômenos.de singular gravidade, o principal dos quais é o surto
terrorista que se expressa quase diariamente. ,

Nos meios politicos se considera que, mesmo que tenha êxito
uma hipotética fraturq institucional, seria muito diflcil'para os

�

militai:es reinstaurar uma espécie de reg;me direitista similar aó
instaurado dia 2� d.e jtúlho de M66 pelo general Juan Carlos
O�an� �

A Con,issão de Licitação da Diretoria Regional de ,Santa Catarina chama a "Desta vez, só poderiam fazê-lo atrávés de um pinochetazo e

.: fltenção dos interessados para a licitação a ser realizada' no dia 7 de outubro de as dificuldades da junta militar chilena, sobretudo internacionais,
.

VIDel alarmam ·os militares argentinos", disse uma figura muito1974, às 14 horas, para co,nstrução de um Edif(cio de 120m2, na cidade de
.

-

chegada ao� mmos oficiais da Marinha. A expressão pinochetazoRA, 'com inscrições até às 17,30 horas do dia 16 de Setembro de 1974.
.

refeie-se aos violentos métodos utilizados para chega,r lfo poder e
O Edital da carta convite, plantas, especificâções e quaisquer informações pode- à eneérgica repressão posterior; empreendida pelo governo do

,
-

d d ORISC p> XV de , generaf Augusto Pirlochet 'contra os esquerdistas.rão ser obtidas com a Comissão de Licitaço�s na se e, a'
. , na raça.

Sabe:se que em alguns drculós nacionalistas existe crescente

novembro, 20. andar, sélla no. 19. simpatia por ,uma variante militar peruanista, ádequando a

Florianópolis,7 de setembro de 1974. Argentina 'à experiência dO'governo do presidente Juan Velasco
Alvarado, no Peru. Más, embora o regime do Peru gou de sólidasPreso da. Comissão de Licitações

I ,simpatias, 'na maioria sob·· o aspecto P?lltico, assinala-se a
ALCEU NEVES existên�ia de profundas diferenças e$-tru turqis entre a A,rgentina e

ENG. - SORE - DR/SC. aquele pais. As co"entes 'que poderiam qualificar-se de
.L..__-'-- � -.,.,...--- peruanistas são muito incipientes no ExércitQ, pouco. mais

..A
importantes na Aeronáutica e quase inexistentes na Marihh(l,
argumentam os observadoreS.

.

A atitude que prevalece nas três arm�s reconhece diferenças
de modalidades, embora eXista coincidência quanto à
necessidade de apoio ao regime constitucional. A transição do
governo de Juan Domingo Peron, caudilho de incomparável
poder e popularidade, a administração de sya esposa Isabel
Peron, foi uma diflcil prova para/os militares. Entretanto, os três'
comahdan'tes, general Leandro Anaya, almirante Emflio Massera
e brigadeiro Luis Fáutario comprometeram "sua· honra e todos
os seus esfóros" para apoiar o processo institucional. O

'compromisso surgiu' depois de deliberações com os comandos
, superiores de suas armas.

Uma fonte bem informada revelou recentemente q�e um
fator que envolve preponderantemente a atitude legalista militar
é o sólido apoio ao /(overno contitucional expressado pelo grosso
da 'oposição; desde o redicalismo, segunda força nacional, até o
partido comunista.

.

Referido apoio foi o�tido por Peron em várias reuniões com a

maioria des dirigentes polfticos. Recentefl'l,ente, fi .maioria dos

partidos reiteraram essa atitude em significativas "coincidências
,programáticas" entre as quais prel?alece o firme desejo de evitar

qualquer novo golpe militar.
.

"O bom resultado do processo depende, em grande medida,
da atitude dos partidos polfticos. A,té agora ela tem sido
altamente patriótica e elogiÓJJel",

As críticas do Pacto,

deverá aumentar ainda mais devido à crise econômica. O

D�parta�ento do Trabàlho' informou, ainda, qlle 4,9
milhões ,de norte ílfiericanos não conseguiram encontrai
traba1JlO no mês -passado .- um aUmento de :190 mil desde

, julho.
O govérno do presidente Gerald Fo�d preparou um

programa que prevê a distribuição de verbas adiCionais aos
.

govemos locais para 'criar novos empregos públicos à
m:edida que a taxa 4e desemprego aumenta. Se a taxa

atingir 5,5/ por cento, o secretário do Trabalho Peter J.'
Brennan disse :'que o' governo iria criar cerca de cem mil
novos empregos ..

I

Nixon idias inteiros tocando piano

Deprimido, Nixon
espera � Justiça

(e o indulto.de Ford)
,

.
-

O ex-presidente Richard mido nessa situação", continua
Nixon acredita que será acusado o amigo, que não é identificado
de ·tentar encobrir o escândalo pelo repórter, "Não quero dizer
Watergate mas espera obter in- que vai perder' o equilíbrio.
du lt o do Presidente Gerald Apenas acho que tudo aconte-
Ford,. informou ontem o-jornal ceu para ele, aparentemente de
"The Washington Post", em ma- ama só vez, e ele não-sabe o que
téria com várias declarações de fazer".'
amigos e parentes que visitaram O jornal acrescenta que
Nixon recentemente. Níxon, vivendo em quase' iso-,

O jornal acrescenta que o ex- lamento em sua casa a beira
presidente é um homem desani- mar, em San Gemente; adiou
mado, que passa a maior parte qualquer decisão sobre .sua vida
40 tempõ olhando a pilha de como ex-presidente, enquanto
cartas por responder, tocando aguarda

-

uma solução 'de seus

piano ou caminhando na: praia. problemas legais. I

A matéria, escrita por Lou· "Ele não pode 'dizer nada ou

Cannon, com procedência de . fazer nada até que (o promotor
San Gemente, Califórnia, cita' especial do caso Watergate,
uma declaração de um dos ami- Leon) Jaworski tome uma deci-
gos de Nixon: "Ele está terrivel- sãe" declarou "um amigo de
mente deprimido". .

.

Nixon ao jornal -. "Este é UI11 pe-
"Qualquer um ficaria depri- ríodo terrível para Níxon",

Os sombrios

prognósticos
'do 'Secretário

da·,QNU'

Mai:� um ,partido
da coalizão peronistq

"

.'

" esta em crIse
.

r

Andino .ao Chile

Declarando que existe "uma estrangeiro,' prática que poderia
.opinião equivocada a respeito da pôr em perigo a economia da
conduta chilena quanto ao trata-

.

sub-região andina, Para as auto
mento que se deva dar a capitais ridades bolivianas, "as modifica
estrangeiros",' o 'economista do ções implantadas pelo Chile cria-
governo militar, Pedro Correa, rão uma competição desleal". .

disse que as críticas que, se le- ESTRUTURA ROMPIDA
vantam contra o Chile no âmbí- Também ii Colômbia mos

to do grupo andino se devem à' trou-se descontente com a polí
indevida filtração, para o exte- tica da junta militar e, na opi
dor, dos rascunhos de uma lei nião de Alberto Galeano, diretor
que acabou sendo imposta pela' dp Instituto Colombiano de Co
junta. . mércio Exterior - Incornex -', o

•
Para os demais países do Pac, Pacto Andino tem sua "coluna

to Andino (Bolívia, Colômbia" vertebral rompida" com a deci
Equador, Peru e Venezuela), a são chilena de abrir as portas aos

posição chilena yioll\ oartigo 24 inv��t!m�ntos. 'estrangeiros sem
do acordo de Cartagena. Segun-. sujeiçao as normas do acordo de
do Correa, esse mal-estar deve-se Cartagena. ';
à divulgação de uma minuta do Embora reconhecendo. que a

projeto do estatuto de investi- situação, naquele país, "é diff
mentos que acabou não sendo cil", Gal�ano ehtretanto não
defmitiva. Sem detathes, acres- acha justificável que ele ':adote
centou ele que houve ligeira. me- medidas unilaterais, desconhe
lhora na situação depois que cendo acordos mullilaterais". •.

uma delegação do Chile foi ex- Devido a es�e problema, que
plicar pessoalmente, aos mem-, põe o pacto em crise, a Colôm
bros da aliança a política ecoilô- bia apresentará, mi segunda-fei
mica de Santiago: rI\, em Lima, uma fórmula pàra

A Bolívia, porém, advertiu o criar Uma comissão de vigilância
Chile quanto à concessão de de- e cumprimento de todas as nóas
m�siadas- facilidades ao capital d,o grupo sub-regional,

, '. .

, Desemprego c�,nt,nua
O governo norte-americano revelou ontem que a taxa de I

desemprego" nos Estados Unidos aumentou '0,1 por cento
em agosto, totalizando 5,4 pó{- cento da força de trabalho.
Embora a elevação, em relação à taxa registrada em julho
(5,3- por cento) não seja considerada estatisticamente

significativa, o Departamento do Trabalho informou que o

aumento oeorrido nos últírnts' dois meses representa uma

ruptura no padrão de 5,2 por cento" que prevaleceu :dtirante
o primeiro semestre do ario..

O número de desempregados aumentou 0,8 por cento
em relação ao índice de 4.6 por cento, registrado. durante
seis anos e meio até outubro passado. A taxa. de desemprego

O secretário-geral das Nações
Unidas, Kurt Waldheim, adver
tiu os países-membros de que a

civilização poderá extínguii-se, a
menos que os goverQos, unifi
quem os seus esforços e se dis-
,ponham a resolver os grandes
problemas -comuns da humani

. dade.
- Muitas civilizaçÇíes adian

tadas ruiram, após atingirem o

ponto culminante de suas con

quistas, porque foram incapazes
ele se ajustarem à realidade e de
lidarem com os seus problemas
básicos - disse Waldheim em'

seu relatório anual, que seF� di".
vulgado na abertura' da Assem
bléia Geral da ONU, QO próximo
dia 17 ..

Waldheim acentua que "hoje
a civilização enfrenta um desafIo
que não é de úma pequena parte,
da humanidade, mas da, humani
dade toda. Devemos modificar o,
nosso curso e concretizar al�ns
de nossos objetivos exp,ressos",'

O presi5iente dá ONU assina
la, também; que a humanidade

Waldhf#m: pessimista.
enfrenta "uma ·série de proble-

. mas globais diante dos quais ne

nhuma nação, ainda que rica e

pod�rosa, pode permanecer 'im

passível, e aos quais nenhuma
náção pode esperâr enfrentar e
resolver por conta própria".

A inflação e outros recentes
desajustes econômicos não são·
"uma série de' fatos isolados,
mas ... sintómas ele um profun
do mau funcionamento da eco- .

homia
.

mundial. Enfrentamos
uma ameaça à própria 'Contümi
dade do sistema econômico in
ternacional." O relatório de

. 7.500 palavras também aborlila
'outros problemas, 'incluindo a

catástrofe nuclear,' a energia" a

crise alimentaI e as disputas in-
ternacionais.

"

MINISTERIO DAS COMUNICAÇÕES '-

EMPRESA BRASILEIRA D� CORREIOS E TELÉGRAFOS
DIRETORIA RE"GlONAL DE SANTA CATARINA'

CARTA .cONviTE N º '01/74.
AVISO

Poucos dias após a cisão do Partido Conservador Popular, do
ex-vice-presidente Vicente Solano· Lima, outro partido da
coligação 'Frente Justicialista de Libertação - Frejuli -, o

'Movim((nto de Integração e Desenvolvimento - MID -, do
ex-presidente" Arturo Frondiz i: (um dos três principais partidos
vinculados com o peronismo), está à beira da dissidência,

A crise do MID vinha se desenvolvendoõhâ muitos meses e

deve-se à decisiva influência que exerce no partido o economista .,

Rogélio Frigério, considerado como "o braço direito" de'
Frondizi e conhecido teórico do desenvolvimentísmo,

.

Em diversas províncias, particularmente em Santa Fé e Entre
Rios, onde o MID conta com apreciável força, o partido estava
em 'poder de dirigentes regionais contrários a Frigérío, Nenhum
deles questionou-a liderança de Frondizi, mas tampouco ocultou
sua.dnsatisfaçâo 'ãnte o contínuo apoio que o ex-presidente dá ao

economista.
'

. ,

Na quinta-feira à 'noite, o deputado Jorge Ferreyra renunciou
� presidência do "sub-bloco'; parlamentar da agremiação. Sua
decisãodividiu de uma vez a representação do "frondízisrno",
que atua no bloco da Frejuli. Ferreyra declarou, ao renunciar;

". que "a liderança nacional do ,MID alienou impu-dicamente o

patrimônio político e moral 'do movimento a uma seita
insensível, inescrupulosa, desleal, financiada com vultosos·
recursos·econômicos de origem desconhecida: o "frigerismo" ..

Fnig ér io é um adepto entusiasta do incentivo aos
investimentos estrangeiros, para desenvolver a economia

. nacional, adotada por Frondizi durante seu governo, no setor

petrolífero. '
, ,

t

Argentiná e Parag�ai
'construirão hidroelétrica
j..,

••
a

A Argentina e o Paraguai assinaram ontem a atá de constitui-

ção do Conselho Administrativo dá grande empresa hidroelétrica
de Yacíreta-Apipe, considerado, pelos observadores, como um

longo passo 'para a integração latino-americana.
.

A formação do Conselho, presidida pelos chanceleres Raul
Sapefia Pastor, do Paraguai, e por Alberto Vignes, da Argentina,
.constituiu' uma das providências definitivas no caminho traçado
pelos dois países ao criar em janeiro de 1958 a comissão mista

técnica de Yacireta-Apipe. O argentino Felix Herrero foi

designado diretor-geral da futura empresa, enquanto o paraguaio
Zoilo Rodas Ortiz foi nomeado diretor adjunto.

.

A REPRESA
/

A represa será construída sobre o riorParaná em condomfnio
argentino-paraguaio e se iniciará dentro de aproximadamente 15
meses. Está localizada- a uns 450 quilômetros de Assunão e

começará na localidade de Itazaingo, província argentina de

Corrientes e em Ayolas, localidade paraguaia. Com uma potência
ínstalada de 3,3 milhões de quilovats, permitirá gerar em um ano

13:500 milhões de quílovats-horas. Seu custo oscilará em.torno
de um bilhão de dólares" considerando-se que. entrará em

funcionamento em princípios da década de 80.

NAVEGAÇÃO
.

'

,O tratado, .que abrange 25 artigos e três anexos, estabelece .

que os dois países realizarão em comum o' aproveitamento
hidroelétrico, a melhoria das condições de navegabilidade do rio
Paraná na altura da ilha Yacireta e, eventualmente,. a atenuação
dos efeitos depredadores das inundàões produzidas por cheias
extraordinârias.

'

I
�

Os técnicos de ambos os países consideram que Yacireta
oferecerá uma solução defffiitiva ao 'problema de navegação,.
águas acima dá localidade de ltuzaingo, com o que·o rio Paraná
poderá ser usado'para'\íil:iv'ég'áão,.Lsem difieuldades, desde o rio

. dà Prata' até Puerto AdeJa,- .�m unia' longitude "d,e
aproximadamente dois mil quílõmetros, I

Criativida'de e

:beleza 'em seus.'

ambi·entes.
Pa�a dar classe e beleza aos seus ambiel')tes,

MOS-LAR criou a mais/completa lin�a de móveis da cidade.

Nossos Móveis, preferidos por alg.uns dos melh()�es

arquitetos de FI_orianópolis, são p,roduzidos com

inspiração e técnica artesanal. Deixe a beleza mais perto de \,iocÂ.

Visite a exposição MOS-LAR na rua Abel Capela, em

Coqueiros, O,U solicite visitapelt> telefone 6481.

..

ESTADO DE SANTA CATARINA
.

SECRETARIA DOS TRANSPORTES,E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO.DE·ESTRADAS DE RODAGEM

DA SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA,
comunica aós interessados que se acha aberta a TOMADÁ DE PREÇOS - EDITAL
No. 34/74, para execução de uma ponte, em concreto armadó, sol)re o rio Braço do
Norte em Rio Fortuna, com prazo da entrega das propostas até às 16�00 horas do
dia '30 de setembro de ,1974, no Protocolo Geral do DERSC., no Edifício das
Diretorias, em Florianópolis.

.

Cópia do referido Edital e ."aiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do.
D&RSC., no.endereço acima citado.

DERSC., em Flori�nópolis, 4 de setembro de 1974
, Eng. Civil Ernani Abreu Santa I Ritta

.

Diretor Geral do DE.RSC ..

·

, ,

I ,

EDITAL DE RETIFICA'ÇÃO'
O INSTITUTO.DE PREVIDÊNC'IA DO ESTADO DE SANTA CATARINA

I PESe - através do Departamento Financeiro, torna· público que no Edital de
.

Convocação publicado em 24, 25 e 26 de julho de 1974, mencionou por equívoco o

nome da Sra. A'LTAIR PRUDÊNCIO DA COSTA na relação dos mutuários em

atraso com as prestaçõ�s de empréstimo habitacional.

Florianópolis, 04 de setembro d� 1974
José Carlos Cardoso

DIRETOR FINANCEIRO

'"......_"""_.
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-Nãorecebi
,

convite

para participar da
'I. .

.,. I. ' .•
� .

campanha da,Arena»

o Governador disse em seu encontro com o aube'
"

... '.

dos Repórteres Políticos que não participou
até o presente ddcampanha política
'por não ter sido convidado por.nenhum dirigente da
... _. " 20-.

Arena. Segundo afirmou! existem atualmente
.

dois lideres polüicos no Estado" �o Senador Konder
Reis-e o Sr. Ivo Suveira que,

r

.

no seu entendimento,
vencerá o pleito maioritárto para o senado.

i
I-

oposicionista, Insistentemente interrogado a respeito de seu

envolvimento. na' campanha eleitoral da Arena, disse que "se
não. estou,' integrado .â caravana é porque não' fui
convidado".

'

.

1 I
'I ..

_ Muito embora tenha havido uma euforia no Estado

urante reunião corn o Clube dos

Repórteres PQlíticos, ontem, que durou

cerca de, cinco horas, o Governador Colombo
Salles admitiu a possíbílídade �de recorrer ao
Judiciário no· caso dos arquivamentos de

projetos governamentaís' pela Mesa da

Assembléia. Legislativa; dependendo. de. um exame dos'

termos daquela decisão,' anunciando que o Goverrio
. continuará elaborando o encaminhamento à deliberação
parlamentar as mensagens que julgar oportunas e necessárias

,à administraão. O Governo cumpre corri 0.' seu dever

constitucional _ disse _ e a responsabilidade de examinar

.ou não os projetos é do Poder Legislativo.
I Considerando o setor rodoviário co.mo aquele em que o

Quanto' as implicação. das mensagens, à luz da lei 6.091,
.

Governo não, conseguiu atingir plenamente as suas metas, o
que impede nomeações, no período' pré e pôs-eleitoral, 0 .Chefe do Executivo, disse que os planos administrativos de

Chefe do. Executivo esclareceu que não há nenhuma sua gestão já foram concretizados, e que em alguns setores a

ilegalidade melas, de vez que o que a lei proíbe são atos que expectativa foi ultrapassada. Sem se deter na análise dos

impliquem em provimento. de cargos, o que não é caso.
.

resultados administrativos, que constaram de um relatório

O Governador Colombo Salles esteve reunido das 12 distribuído. à parte aos repórteres, citou de passagem o

horas às 16h45m. com os repórteres políticos, tendo a seu crescimento do Produto Interno Bruto em 53%, em três

lado. os Secretários Orlando Bértoli e Hoyedo Gmlveia Lins.- anos e a criação. de 100 mÚ novos empregos, em decorrência
Ainda com relação a projetos e atos governamentais neste . da ação governamental no sentido de fornamentar as atividades

período fmal do Governo, adiantou que não.serão tomadas industriais, através principalmente do Fundesc,

iniciativas que possam e .devam ser transferidas 1 futura A respeito do aterro- hidráulico da Baía-Sul, assunto

administração,' tanto assim que o 'Governo não colocará em também focalizado pelos repórteres, adiantou· que a

execução o projeto que cria a Secretaria' da Indústria e, comercialização dependerá de decisão da Câmara Municipal
Comérêío, caso seja aprovado pela Assembléia este ano, de Florianópolis, '''pois aunca passei por cima da autoridade
Revelou que existem ).551 cargos yagos nos quadros do de ninguém e não seria agora que iria fazer isso". Explicou
.funcíonalísmo público estadual, que-o Governo preferiu não que o. plano. do Ministério dos Transportes era cobrar

preencher, embora tivesse condições legais para isso, e que pedágio, mas' o Governo entendeu que, com a

das admissões de funcionários ocorridas até 15 de agosto _cómerci�ização, seria possível urbanizar parte dai área e ir

um total de 1.014 atos referem-se a serventes, bedéis e' amortizando o débito do financiamento da ponte. .Fez o

serviçais de grupos escolares, cujo concurso. público, Governador também um alerta: a urbanização do aterro não
realizado em 1973, foi homologado este ano.

.

pode demorar muito porque as chuvas estão retirando a
'

A uma pergunta sobre se procuraria entender-se com o 'areia acumulada e poderá ser necessária uma reposição'
. Senador Konder Reis" para a elaboração dos projetos -futura.

governamentais deste fim de mandate, o Sr. Colombo Salles REPRISE \
.

'disse' q e não. 0.' fará, lembrando, no entanto, que o futuro Muito. embora se queixasse de determinadas situações e

Governador foi>consultado em alguns' caS0S, relacionado um admitisse' erros, o Governador Colombo. - Salles disse que'
com o. Banco de Desenvolvimento. do Estado. e outro com a seria capaz de repetir tudo. o. que fez, em termos políticos,
reclassificação, dos servidores, Observou que quando' "pois cumpri determinações e assumi responsabilidades
índícado, para, suceder, 9, Governador ,I� .. Silveira não

.

inteiramente :onsoierit�de 'SJi� implicações".
'

�te.rfe.rju n� ��,açõ.es)i�,e;,g�v�mo.�'-!�[�t�d.?'s,�.��:!�SiY�:, Nl!.��a5����0 �#se ��i'JJ;��90VjlÇ,�9 politica e ,de, I_
•

' ..

do =Estador ��(}"GoV��t��qf ?vó' tS�velIa ·:t'ate' 'prop� uln�;=t�contesta�,!o as. �dera��as tradícíonaís, acen�o.u: '.'
�,� .'d" ",," " ,/"'",, ," "'"

aumento para o funcionalismo, em 'março de 70", i' � Fui vendido, mas tenho. algum mérito. Estou, aliás, '�;"*,,�ó c�st'li�o' �a�� iu�-
'

acrescentou. convencido 'de que lancei uma semente no Estado. A
. ���'p�a os quais sou convi-

CAMPANHA colheita se fará na época devida, e creio que dac!Io;<lNão tenho conheci-
O Governador 'Colombo Sàlles, disse -conSiderar dois espontaneamente.

líde�es políticos em 'Santa Catarina, o. Senador Konder Reis Frisou que nunca colocou a tese da renovaão em-termos
e o ex-Governador Ivo Silveira, prevendo que este últÍmo de contestação ou substituição de nomes, nem tampouco

. . ., .'
. vana da Arena.

ganhará aseleíções para o. Senado, embola não arriscasse, autb))�OU a que se o. fizesse em seu 'nome: "Jamais falei em
um 'palpite sobre' a margem de diferença sobre o candidato extinguir lideranas, màs em criar lideranças novas", disse.

. r
.

quando da mínha indicação para o Governo _ comentou _,

sei que houve uma certa demarração com o passar do tempo
e não. estou certo de que as obras funcionarão em termos de

povo. Na verdade não sei se a minha presença auxiliaria,
mas se'não estou na campanha é porque não fui chamado. E
'não. costumo ir aonde não. fui convidado.,

.

DEVER CUMPRIDO

Catar'inenses:
.

No dia em, que 'todo o Brasil comemora a data gloriosa da sua Independência,
é-me' extremamente grato, como cidadão e como Governador do Estado, dirigir esta
mensagem de fé e/de meditação cívica aos meus coestaduanos.

Aimágem de um .ppvo não se define apenas pelo seu trabalho criador, que gera o

progresso e acelera o desenvolvimento das 'nações. Ela é, também, antes de tudo,
uma projeção no tempo e. no espaço do seu patrimônio moral, cujó� valores

\ transcendem os domínios .das conquistas lTIateriais. Por isso eu me associo a todos

os brasileiros neste culto ao pa�sado e. na homenagem àqueles que trabálharam ou se

sacrificaram para nos legar um país livre e respeitado p�las, outras nações. Ao lado
da' obra civili:z;adorC!, que tanto nos engrandece; eles' deixaram uma tradição âe
valores! que nos cumpre preservar e defender, como !.,Im depósito ,sagrado onde'
encontramos, as mais belas lições para \!)S dias de hoje e de sempre. O mundo muda a

cada instante, as gerações se renovam, más a mensagem que nos vem dos gràndes
. ,

'gestos e das vidas ,exemplares, est.a é eterna, viverá enqllanto não morrer a memórja
nac,ional.

" A atmosfera de paz; de trabalh�, de respeito e de confiança que temos respirado
em nosso País, apesar dessa onda de rebeldia e de pe�mi$sividade que se espalhou
pelo "mundo, nUma ameaça às conquistas roais caras da humanidade, é fruto da
consciência 'moral'que o povo brasileiro plasmou no culto do passado e na constante

glorificação dos seus ilE�róis.
Façamos dela um escudo em defesa das nossas �radições, e ao mesmo tempo uma

.

fonte inesgotável �e energia para a ob�a construtora do presente, são os .votos q\Je
dirijo a todos os catarinenses, neste dia �Ill que comemoramos a data, magna da

,

nacionalidade.

Colombp Machado Salles
GOVERNADOR

,
.

CONVlTE -

I,

!
A �undação BAMERINDUS, Oiretores e Funcionários da Rede BA-

MERINDUS em Santa Catarina, convidam seus' C!:lientes e amigos para
assistirem Missa em homenagem ao seu saudoso Presidente AVELINO

I '
"

A. VIEIRA, na/Igreja Nossa Senhora do Carmo à Rua. Engenheiro Max

de Souza esquina com Rua Bayer Filho no Bairro de Coqueiros, à� 9,30
'. horas do dia 08-09-74 (domingo).

l

1975..

* Exerço uma míssão
constitucional que só' ter
minará a 15 �e março de

* N'�.

. ao posso condicionar

.a ação do Governo à deci-

são do meu sucessor.

* No plano . polític?, d
que mais almejo é o reco-

nhecimento do povo cata

rinense .aos ideais revoíu-

cionários.

* Tenho a minha receita

do que considero um per
feito governador: bom sen

so, percepão da dignidade (

do cargo é honestidade de

propôsítos,

* No processo da. suces
, são estadual não indiquei
ao Senador Petrônio Porte-

-la os nomes da minhapre
Ierência, . Mesmo, porque
não fui' perguntado.
I.

mento do roteiro que está

sendo .cumprido pela cara-

Colombo:Agi de acordo com a minha consciência.

'Em)apenas seis dias/

r reg;str!ldos 59 eeses
..

de men;ng;te�em se

Mattos. Bnquantoãsto, a Secreta- crianças, na faixa etária de

Segundo as autoridades ria da Saúde ainda não tem
.

zero a 15 anos, nas cidades
sánitárias catarínenses, o re.·· informações sobre a vinda com mais de 50 mil habitan

crudescimento da meningite'
pode acontecer na próxima
semana, devido ao frio qlJ.e
tem atingido o Estado e que

.

\ .

J

Em apenas seis dias, de 289 são do tipo meningocó- é propício à resistência, do

10. de setembro até o.ntem, cico' e 644 não especifica- v'írus, sendo que o período,

159 novos, casos de meningite ·dos.. de incubação geralillenje é

foram registrados no Estado. Neste último grupo pro- de 5 a 6 dias, motivo pelo
de Santa Catarina, dos quais vavelmente três quarta... par� qual somente agora a doen-
15 são do tipo meningo.cóci- tes também são do tipo m�- ça vai se manifestar, fazendo

! I

co e 44 ,são especificados,
totalizando 933 casos em

tedo o Bstad'Q, dos quais

rüngócócico, conforme in

formou ontem o direto.r ge-
/' .

ral do Dasp, Genovêncio

no.vas vítimas, principaimen�
te crianças, na faixa etária
de O a 15 anos.

das. vacinas contra a menin

gite. Sabe-se que provavel
mente em fins de setembro não foi criada uma comissão
ou iníci0 de outubro, 17 mil especial para cuidar do pro.
do.ses de vacina tipo "A" e blema da rrienipgite, como

:17 mil doses do .tipo "ç". existe uma em São Paulo,
chegarão à Santa Catarina,. po.rque :'não . houve :' neces·

para ,�erem usadas priorita-. sidade até agora", sendo que

riamenty pelo. pessoal de o problema está à cargo de

saúde, que lida diretamente epidemiologistas da Seção
COJ1il os doentes e para os de Doenas Transmissíveis

contatbs de cada do.ente. do Dasp, segundo' informa·
Depois serão vacinadas as ções da Secretaria da Saúde,

teso .

Em SantaCatarina, :tinda

BANCO'BRASILEIRO DE DESCO�TOS' S.A.

'

..

I

.,'

Seciedade de Capital Aberto - 339.703 _ Acionistas
! ' .

.BALANCETE EM30 DE AGOSTO DE 1974 _ MATRIZ E 718 DEPARTAMENTOS
I

.

"A T I V O�"

DISPONIVEL
Caixa e Depósitos no Banco do

,.Brasil S/A: .

,

Títulos Federais de Curto Prazo

REALlZÃVE'L
Ernprés,timos .

OutroS Créditos

ValÇlres e Bens .,

IMOSILlZADO
.

RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

"P'A SS I V O"

189,269.489,78
729.732.699,15

NÃO EXIGIVEL
Capital
Aumentq de Capital
Reserva.s e Fu ndos

EXIGfVEL
. Depósitos:
À Vista 'é a Curtõ Prazo 7.086.974.561,43

467 :619.760,77

600.000.000,00
-0-

597.854.913A3
I

919.002.188.93 1.197.854.913143.

.,.

�.806.132:719,76
13.054,046.742,56
1.461.432.6)89,27 7.554.594.322,20

12.025.587.386,79
2.225.372.801,16
557.700.929,55

22.999,020.894,81

À Prazo Fixo e c/Correção Monetária.
OUTRAS EXIGIBILIDADES
OBRIGACÓf;:S �SPECIAIS ...

RESULTADOPENDENT�
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

21.321.612.151,59
886.567'.616,23
433.928.396,38

22.999.020.894,81
'.

TOTAL 46.560.131.247,94
,

: Cr$ 46.560.131.247,9'l Cr$TOTAL,

C.G.C. no. 60.746.948
'

MANOÉL CABETE - TC. C.R.C. - SP. no. 36.611
�.

I
r

i
I-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



q'EST�º9 �. QI <!�_s_etembrp de)2J4 - Pági�.4 "

, .

O-ESTADO
Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho

I Cartas
, �-------------------��

FEIR,A
Videira realizará li II�a. Fei

ra Regional de Reprodutores
Suinos do Alto Vale do Rio do

Peixe, inserida no programa,'
anual do Projeto de Suinocul
tura do Estado de Santa Cata:
rina e autorizada e prestigiada
pela Secretaria da Agricultura.

Honrados sentir-se-ão os vi-
.deírenses com a sua presença
nos atos de abertura e encerra

mento da referida feira, cujo
programa é o seguinte: dia 14
- às 9 poras - Missa Campal;
às 10 horas - abertura oficial;
no dia 15 - às I! horas - visi

tàçâo e comercialização e às
II! horas, encerramento da fei
ra. Cõntando com sua honrosa

presença; antecipamos agrade
'cimentos 'e . aproveitamos a

..oportunidade para apresentar
-lhe nossos protestos de eleva
da estima é consideração. Dr.'
Irio Zardo, Prefeito Municipal
de Videira.

RETIFICAÇÃO
Esse conceituado jornal ao

noticiar a nominata dos candi
datos escolhidos pela Arena
para as próximas eleições não

publicou meu nome correta

mente, omitindo a palavra Car
los. Muitas pessoas que leram
ficaram em dúvida, inclusive o

particular amigo Lauro Linha
res, dinâmico presidente do
Besc. Francisco Carlos Régís,
Tubarão.

TEATRO
A Associação Teatro Ama

dor Próspera, de Criciúma,
vem de público' agradecer. a to,
dos os criciumenses, bem co

mo aos Colégios de Criciúma
que dispensaram, seus alunos

para assistirem e pretigiarem a

promoção feita no Cine Nila
nez em 30 do mês passado, da
peça teatral "Amanhã é Dia de
Pecar". As dependências do re-

, ferido cinema estavam total
mente tomadas para esta noi
':ada de gala que o Teatro Prós

pera ofereceu.
Todos aplaudiram e deixa

ram o cinema satisfeitos; elo
.giando muito o trabalho desses,
jovens atores que não medem

-esforços para oferecer ao pú
'blico criciumense espetáculos
corno esse. É de ressaltar o tra
balho do Diretor Artístico e

'Presidente. Sr. Sebastião Er

nest Goulart, que há 14 anos

vem dirigindo o Teatro Próspe
ra. Reina grande espectativa
em torno do projeto que o ve

reador Edi Tasca irá encami
nhar à Câmara de Vereadores
no sentido de reivindicar uma
sede para a Associação Teatro
Amador Próspera, bem como '

um Teatro Municipal para Cri
ciúma, Só assim o Grupo Prós
pera poderá se expandir, ofere
cendo .a quílo que de melhor

'possui' a 'região Sul. Sérgio
Martins, Relações Públicas.

GRAVATAL
Levamos ao conhecimento

de V.Sa. que os pedidos de re

'servas para o Gravatal Termas
Hotel serão atendidos em Flo

ríanôpolis através do seguinte
'endereço: Rua Felipe Schmidt,
27, Edifício Dias Velho, 30.

andar, sala 303 .; Fone 271!1.
Sendo o que se apresenta

,para o momento, subscreve
mo-nos atenciosamente. Dire

_ toria da Cia, de Âguas Termais
do Gravatal.
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lndependêneie
As comemorações alusivas à herdamos, tudo nos concita a um ciona 'com esse objetivo, no rumo

Semana da Pátria, que hoje che- pensamento grato para com os, da consistência sempre maior da
gam ao seu ponto culminante, se lolonizadorês E( desbravadores, .soberanla nacional.

.

constituem numa demonstração' sobre cuja indomãvelcoraqem se' Quando é. justa a festividade
inequJvoca de que continua viva assentaram os alicerces da nacio- em que nos congraçamos, reme

na consciência de todos nós a nalidade, emersa do esforço pro- morando a hora histórica de nos-

alta significação daidata de 7 de gressista do luso descobridor, sa maturidade para a função
Setembro, que lembra o nasci-

.

duma ,gente altiva, haverá ainda
mento de mais uma nação livre e Feita a independência política, lugar parum • voto de gratidão
com esplêndida função civiliza- não se alterariam de modo algum àqueles rudes povoadores e ser

dora no' continente sul america- na alma de portugueses e brasilei- tanistas que primeiro anteviram,
no. Não se.excíuem, igu�lmente, ros os sentimentos da origem la- no esplendor da natureza brasilei
do reconhecimento' nacional para tina' e o orgulho do uso da mes- ra, a pujança de uma nação brava
com os construtores da Pátria, ma língua, em que tantos monu- e digna de tão incalculável heran
'aqueles que, havendo descoberto mentos literários de universal es- ,ça. capaz portanto de honrar tan
o Imenso território inexplorado, tima foram plasmados para a per- to' o patrimônio material que re

desde há quatrocentos e setenta e petuidade das tradições culturais. cebeu, como de conservá-lo intei
quatro anos moldaram progressiva- As tarefas do' presente, por isso; ro e valorizado p o r no v as' con-
mente-a alma brasileira, na qual como se está observando, não quistas que o enriqueceram .

inocularam sentimentos de que marginalizam os deveres de, cada Aliás, unida como ora se apr-e
nos orgulhamos. vez mais, consolidar não ap�nas a senta a nação' brasileira, é indubi

independência política, mas a in- 'tável que a sua unidade política e

tegridade social, espiritual- e físi- social está assegurada na execu

ca do Brasil. O que se-vem reali- ção do plano a que o governo da
zando nos dias presentes pela re- República subordina a obra do
cuperação da Amazônia se rela- desenvolvimento nacional.

As tradições espirituais, a par
ticipaçâo em comum de um pre
cioso acervo cultural e. étnico,' a
id entidade da linguagem ,:,ue

\ Consumo aumentou naCidade

Pois, então, que o Governador Colombo Salles está disposto a arregaçar as

mangas ,I! entrar de rijo na campanha da Arena; desde que para 'tanto sua presença
seja solicitada nas praças públicas pelos dirigentes do Partido. Isso foi o que ele disse
na tarde de ontem, durante uma longa conversa que manteve com os jornalistas
politicos, _na quql. procurou esclarecer alguns pontos obscuros - ou obscurecidos -

da situação politica do Estada-O Sr. Colombo Salles revelou que seuretraimento
da campanha deve-se unicamente ao fato de nunca ter sido convidado para
participar dela. Não sabe até que ponto sua participação poderia contribuir para
uma vitória mais eXpressiva do seu Partido nas próximas eleições mas está seguro de
que pelo, menos, não teria a propriedade de enfraquecer, os candidatos da Arena.
Acha o Governador que possui um respeitável acervo de' obras públicas no Estado,
as quais poderiam representar, lima contribuição que considera razoável para o
robustecimento dos apeloseleitorais da Arena na campanha, uma vez tomadas peloPartido como tal. De resto, não nega que possui deveres para com a agremiação,
tanto pela condição de filiado como em virtude. do cargo que ocupa, ao qual chegoupela via politica e em cujo exercicio cumpre uma missão eminentemênte política.De sua parte, está à disposição do Partido para ingressar na campanha. Mas é preciso
q'Je, para tanto, seja convidado.

'

"

'

Ao ler os jornais de hoje.o Sr. Jorge Bornhausen por certo já saberá o que fazer
logo no início da semana: procurar o Governador e, embora tardiamente,
formular-lhe o convite que está faltando. A oportunidade, por sinal,.po_deria servirIgualmente para Ievar a exame questões politicas de inegável profundidade como
esta que diz respeito ao arquivamento; pela Presidência da Assembléia, de alguns
projetos de lei de origem go�ernafnental e qu�,estão dando, neste mome'!to, origema mais grave cnse que o Sr. Colombo Salles ta enfrentou dentro' do Partido desde o
início do seu Governo. A agenda de um hipotético encontro entre o Governador e
os líderes da Arena seria praticamente inesgotável caso todos se dispusessem a
.discutir com franqueza e' objetividade os problemas vividos pelo Partido. Na
verdade, muitos desses problemas poderiam ser evitados se se houvesse estabelecido
na cúpula situacionista o necessário diálogo. Mesmo as posições conflitantes não se
constituiriam empecilho maior ao estabelecimento do bom debate se é que existisse
disposições para, tanto. O que aconteceu foi que as incompatibilidades assumiramtal dimensão que hoje torna-se difícil imaginar, a curto prazo, uma 'conciliaçãoplena entre os grupos antagônicos. Diante disto, não poderiam' o Sr. Colombo j
Salles e os dirigentes da Arena pensar em formulas de efeito imediato para vencer as'
incompatibilidades existentes. Mas seria perfeitamente razoável que se tentasse um

esforço para, pelo menos, não deixar a situação se agravar mais ainda, procurando
afrouxar as tensões que no curso desta semana assumiram proporções
verdadeiramente perturbadoras para o Pa1:tido.· "

'

Cumpre 'às partes diretamente envolvidas no problema encontrar a saída paraa
situação a que se deixaram levar. No entanto, estâ a parecer que o Sr. Colombo
Salles teria favorecido a possibilidade de uma abertura com a disposição ontem
manifestada de ingressar na campanha, participando das caravanas eleitorais ao lado
.dos Srs. .Konder Reis, Ivo Silveira e demais candidatos da Arena. Resta ver se' as
lideranças do.Partido tomam a iniciativa da aproximação 'agora que estão sabendo
que nenhum gesto seu com este intento será repelido pelo Governador. A própria
discrição do pronun�ia111:entq do Sr. Colombo. Salles na convenção da Ar�na teria
sida.fruto da marginalização a que se sentiu relegado pelo Partido diante da
campanha e as suas' declarações de ontem levam a crer que poderia ter sido bem
outro o discurso com que brindou os convencionais da agremiação, caso houvesse
um entendimento prévio para a sua integração na mobilização eleitoral. Isto são
apenas suposições de um simples observador no confronto dos elementos de que
dispõe. Mas há motivos _- e o Sr. Colombo Salles osforneceu - para se chegar a.
estas ,conclusões

•

�. ,�, ,_ " .;.,,_ '. -
' r:'ll, ,

, De resto: 'vê-se que étoga invocada pelo GovêrnâJór pârà manter-se na posiçãode magistrado diante do pleito não, lhe embaraçaria os passos nas caminhadas da
campanha. Nem a poeira das estradas lhe macularia a vestimen ta. Poderia ele,

.

impolutamente togado, acompanhar o esforço-do seu Parido pela vitória nas urnas,
'

como acaba de admitir. Se a Arena' quiser contàr com o seu concurso na campanha
- concurso valioso, ainda que não fundamental para 'vencer as eleições _:: basta
apenas que nesta segunda-feira o Sr. forge Bornhausen suba as escadas do Palácio do
Governo e formalize o convite ao Sr. Colombo Salles. Faz muito tempo que o

presidente da Arena não cumpre esse percurso, mas os caminhos do Partido e os
caminhos do Governo são os mesmos e não haverá de ser por falta de leme que os
dois deixarão de se encontrar. .

'

.'

Surgem novas

alternativas ...

n,
1

Marcílio Medeiros, filho,

,

/
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está lançando campanha publicitária baseada
na história do Estado, veiculando-a nos prin
cipais órgãos de imprensa do país. Segundo
porta-voz da agência, a receptividade tem
sido grande, e já se registraram casos' de
turistas pernambucanos interessados no pla-
no.

BOLO ....

A ,A.S. Propague programou para ontem
duas sessões de cinema-publicitário, quando
seriam apresentados os melhores comerciais ,

de televisão do mundo (1973), selecionados'
em Hollywood, em março;' pelo Júri Inter
nacic nal do International Broadcasting
Awards.. A frequência estava ótima, só que o

filme não apareceu. E nem se culpe o ativo
diretor- da A:8. Propague, .Antunes Severo,
que .puxou seus cabelos até a raiz: é que a

empresa aérea transportadora, por motivos
de sua conveniência; deixou todas as cargas
a pé, em São Paulo. Inclusive os filmes.

- ENGORDANDO ,

Campanha, cada um faz como pode - e a

minoria como quer. O jovem alcaide por
exemplo, tem oferecido almóços e jantares
aos funciónários do Paço e, pelas tantas, na
altura da sobremesa, aparece "desavisada
mente" o deputado Henrique Córdova->
imediatamente apresentado aos presentes.'
É impossível avaliar quantos votos o expe
diente poderá garantir ao líder da Arena,'

.

mas desde já uma coisa é' certa: até o dia 15
de novembrq, o jovem alcaide incorpora uns'
dez quilos à sua carcaça.
.

. ARTES PLÁSTICAS
O Di.retório Central de 'l!:studantes da UFSC
,está pro�ovendo umil coletiva de Artes Plás
ticas que se prolongará até o próximo dia ,IS,
de setemb.ro. Estão reptesentad�s os artistas
Mauro Ivo Scheidmantel Soares, Héüo
Abreu Filho, Celso, Janio Mosko.rsz, Eneas
Santana da Silvaj Marlene Hosang, AriltOI)
Trevisol Bittencourt, Gelsy José Coelho. �a
rua Ãlvaro de Carvalho', 38, 20. andar.

OS ÁRABES
O Ministro das Relaçõe� Exteriores da
Arábia Saudita, Ornar El Sakkaf, é um velho

amigo do Chanceler brasileiro Azeredo da '<'

Silveira, a' quem conheceu quando ambos
serviam na Argentina. Naturalmente este co
nhecimento em muito tem contribuído para
o sucesso da visita da autoridade árabe ao

Brasil, que culminou com o estabelecimento
de uma Comissão Mista de Coordenação,
que' se reunirá àliernadamente nos dois
países Sempre que necessário, a nível Minis
terial - além, evidentemente, de outros ajus
tamen tos' específicos, referentes à importa
ção de petróleo a associação de capitais
árabes e brasileiros. Para quem tem dificul
dades em apreender o significado destes re
sultados é preciso sublinhar que, atualmen-
te, os árabes não estão indo a parte alguma: r
ficam �m sentadinhos lá no oriente espe
rando a chegada dos representantes da cha
mada "sociedade afluente'" - todos d,e pires
na mão.

I· COLOMBO AO VIVO
Durante o longo contacto que manteve
ontem com o Clube dos Repórteres Políti- _

cos de Santa Catarina, o sr. Colombo SalIes,
embora não tenha nem de leve desvendado a

e':-lnge política que é, permitiu-se revelar
.odo o vasto equipamento humanístico de

que é dotado - e que certamente não lhe
aflora 'de forma mais enfática e repetida por
absoluta falta de oportunidades. O governa
dor foi sagaz, atilado, "charmant", matreiro,
"causeur", '.Tônico, mordaz, nas 'doses exatas
e nas ocasiões adequadas. Reconhecendo .na
imprensa um elemento de formação de con
ceitos e de colocação de debates..o sr. Co
lombo Salles. foi franco ao dizer que não
concordava com o tratamento que dela rece-.
.bia e féi justo quando sublinhou que jamais
tinha sido alvo de ataques pessoais. Total-.
mente descontraído, encorajando até inda

gações provavelmente impertinentes, o go
vernador não deixou de responder a nenhu
'ma delas - ainda que, em'momento algum,
tivesse -fomecido uma pista substancial que
servisse à completa elucidação do seu desem
penho político.', Pragmático, confessou-se
vencido no episódio sucessório. Altivo, re
peliu a coexistência de poderes. Irônico,
clamou por um chamamento para se integrar
à campanha. Seguro, respondeu ela sua obra

admínistratíva, Crítico, reconheceu a frus

tração de seu projeto político. Afirmativo,
disse que o repetirhi ponto po.r ponto, se o

tivesse que reiniciar.
'

Ao final, uma impressão se impôs: a de que
se alguém possui p instrumental indispensá
vel ao exercício da ,política, no atuá! gove.r
no, este alguém é sem sombra �e dúvida o

,

seu Chefe: o sr. Colom1:lo Salles. Por que não
o tenha utilizado, é o mistério.

DEF�ÇÃO ,

A propósito, indagado sobre 'se encarava o

cargo de Governador c!)mo uma investidura
eminentemente política, o' sr. Colombo
Salles ofe.receu resposta imediata: "sem a,

menor dúvida." I

IVO E ANTÔNIO CARLOS
O senado.r Antônio Carlos, Konder Reis
chega hoje 1 Sánta Catarina e amanhã grava
o seu primeiro programa de televisão; em

Blumenau. O futuro Governador pretende
emp.restar a maior importância a este pro
nunciamento inaugural, que será levado ao

ar na abertura do Horário Político, no próxi
mo sábado, dia 14. Depois dagravação,jun
tamente com o s.r. Ivo Silveira, toma um

avião para São Miguel D'Oeste, dando pros
seguimento, ao seu roteiro de campanha.

_ CONHEÇA S. C. '

Amanhã, no Maracan.ã, a Besc Turismo esta
rá distribuindo volantes sob.re Santa Catari
na a todos os espectadores das cadeiras e

arquibancadas, éonvidando-os a 'visitarem o

Estado valendo-se do plano "Conheça.Santa
Catarina com o din�eiro dos catarinenses."
Juntamente com esta promoção, a Besc-Tur

\

I •
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lIm"homem realmente DÚ.
"Na rua. Onde passa tanta gente, ,noites de reflexão sobre às coisas, E suportava a dor ,de' reconhecer

muitos ainda não) aprenderam a senti- sobre idéias marotas, sobre li que ele quanto eram fajutos. os seus compa
rem-se vivos. Na rua. Onde passa tanta chamava "ópio do povo ", o futebol... nheiros das boas horas. Tão logo os

gente, eu sinto pena dos autômatos". Assim que a orelha esquerda foi tempos começaram a ficar difíceis,
Sentiu-se-muito sem jeito quando - embora, ele se aproximou do mar, pediram as contas e se arrancaram

,de repente - sua,' orelha esquerda, olhando .fixamente para dentro di si deixando-o sÓ. E era justamente nesses'
ultima sobrevivente dos bons tempos,

'

mesmo. Pensando se valeria a pena companheiros só dos bons tempos que
pediu as contas. Durante todo o ano permanecer e continuar esta vidàpou- todas as pessoas se baseavam para viver
tinha sido uma decepção atrás da Co triste demais, mesmo 'para ele. Um 'e para reconhecei- seus semelhantes.
outra. Não tinha ilusões, mas pelo homem acostumado a ser abandonado. Ele estava profundamente triste e.
menos, esperava úm minimo da com- Dos bons tempos, quando era dono de imerso em seus pensamentos.isentado
panhia dos bons tempos. um corpo completo, bonito e eficien- na pedra. Pertinho das marolas e escu-

O primeiro a abandoná-lo foi o te, até hoje, a vida ensinara-lhe a não minhas que jaziam, um barulho muito
dedão do pé direito. Mas deste nunca chorar. Principalmente depois que os sileneioso.:

'
.

esperou mesmo muita coisa. O dedão olhos se foram, levando junto todo o _

andava sempre resmungando e bêbado aparato lacrimal., ' Ja, bem' de tarde,' os rádjos desliga
a maior parte do tempo, lhe incomoda- Se alguém o visse assim pensativo, dos diziam que era mais de sete horas.
ra com ca,los, joanetes e unha encrava- perto do mar, na certa não o veria. ,Ainda estava ali. Se aproximou' dele
da. Pensando bem, foi muito bom o Como alguém poderia imaginar: que uma menina. Olhou-o �urante algum
dedão do pé direito ter ido embora. em cima daquelas pedras, houvesse um tempo, sentou-se na areza e continou a

Nunca tinha sido, como a orelha, ser humano? Ele não tinha nada da- ' olhar. Sem dizer nada.

companheiro de confidências, amigo quilo que - à primeifa vista - âefine a

.

Ele gostava da proximidade dela.
das longas noites de fuga e temor. e;xistência da pessoa humana: não tem Ela era bonita. II parecia reconheéê-lo,

A demissão da sua orelha esquerda mais rosto, fiem 'braços, pés. ou ao apesar dos pesares. Não parecia in teres

atingiu-como um tapa na ca�a. El� era menos uma orelha esquerda. E as ,sada nele do mesmo modo que - há
a última sobrevivente dos velhos tem- pessoas só são capazes de ver externa- algurr: !empo j em o�tra IP�aia\ uma
poso Assim que se fosse não testaria mente. Acham o interior invisível. multldao: estavam cunosos e assusta
mais nada dos bons tempos. Muito triste para 'ele que era só dos porque só viam uma orelha esquer-
�

Tempos de fartura e alegria, épocas 'interior.
'

da caminhando para lá e para cá,'
em que todos estavam juntos, num só ' Sabedor disso, ele precisava se con- mergulhado e nadando. Agora já estava

corpo... Agora' era o ato final;da formar, entender que as pessoas estão sem a orelha.
.

debandada. sempre sendo educadas para, que _

,. .

Pensou em fal�r ço"! a menzna.

cada vez mais - valori2em o exterior e Dizer palavras bonztas, Vindas do fun-,
Já sofrera muito. Houve um mês - as 'coisas aparentes. Sabia - e dizia isso do da alma. Talvez sorrirpara ela, que

totalmente ne�o para ele· - em que sem medo - que as pessoas não têm tinha se levantado e estava sacudindo a

foram embora seus ultimas dedos, o culpa de sofrer uma propaganda mas- areia. Mas era para ir �mbora. E não
resto das mãos e os doi� olhós. E agora sacrante dos valores que interessam aos estivera 'olhando para ele, mas através
sua mais fiel e àntiga companheira. grandes produtores, às grandes empre- dele; p�ra �lgu"! pont? no mar. Desde
Tremia em pensar na solidão, que o sas, divulgar. Afinal esses poderosos esse dza nznguem mais o reconheceu
esperava. CQm quem iria conv.ersar nas senhores precisam vender $eUS produ- sem o corpo. Ninguém. Mas ele conti
noites de luar? Onde iria encontrar _ tos, mesm(, que para ISSO' precisem nua viver:do, andando �or al, vendo as

alguém para falar dos bons tempos? criar neces#dudes, n:lOdificar costumes, exploraçoes e as opressoes.
Como viver -- e ele vivia disso! - de eloc.ubrar falsos mitos, mitificar falsos
recordações se rlão sobrara ninguém valores, tornar ,as aparências no essen-

,

para recordar com ele? Ah, as longas cial, quando nao é. t;esar Valente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A meningite em São Paulo:

só na quinta-fe,ir�, 19·
mortes e 253 internamentos

,.
,

,.

, �
.

. As. queIxas 'do senador
I

I

Petrônio. Portela
I '

Dezenoye óbi(o� e 253 noVOS �terna
!llentos, Somente na quinta-feira, e o. que
rnforma o último boletim da SecretarIa de

Saúde, determinando assim o ponto máxi
mo da meningite, desde que o sur!o da do

ença foi iniciado em 1971. Ate ontem
,333.038 pessoas já foram vacin3das contra
a doença, somente na Grande Sa,<;> Pa�lo.

As resistêncías contl! a vacínaçao e�massa prosseguem em Sao Paulo, prI!lClp
�ente nos bairros mais pobres. Ate bole
t�ns, denunciando que a vacina. afeta �lnS,
f�gado 'e outros órgãos, assim como, mjun
çoes 'religiosas, estão sendo propagados,
P�cipalmente junto às pesso�s mais �u
mildes. Autoridades da Secretana de Saúde
estão seriamente preocupadas com taís rea

çõe�, que ,Podem dífícultar o trabalho das

eqUIpes medicas de vacrnaçao. ,

Ontem permaneciam ainda �nternados
em diferentes hospitais da Capital, 2.244
pessoas acometidas de meningite, e esse nú
mero evidencia o crescimento assustador da
epidemia. O número de altas também tem
se reduzido nas últimas semanas; segundo
os boletins divulgados pela Secretaria. de
Saúde. Até quarta-feira espera-se que sejam

vacinadas 150 mil pessoas somente no dis
trito de São Miguel Paulist�

Ontem foram concluídas as negociações
p'ara lfPP'?rtação de dois milhões de vacina
tll?o �'contra a meningite, sendo SOO
mil v�cl�as c;o�tra o sarampo, previsto pa�a ,

os prox1mos dias, também chegaram hoje
do exterior. Um surto de sarampo foi de
tectado, pelas autoridades médicas, daí a

prevenção das vacinas, Anualmente, em

São Paulo,' o mês de setembro registra um

número elevado de pessoas acometidas de
sarampo.

No Rio, a Secretaria de Saúde poderá
dispor de até SOO leitos no Hospital Is ola
mento São Sebastião, caso aumentem ainda
mais os casos de meningite entre os cari o
cas. 'Atualmente" existe um pavilhão (de
um total de quatro) com 70 leitos, destina
do somente aos 60 pacientes internados. �

Também a rede hospitalar da Guanabara
'- com 34 hospitais - será utilizada, se ne
cessário, para esse"-atendimento e apenas
um hospital poderá se transformar em um

novo isolamento. As autoridades s anítá
rias, entretanto, não acreditam que essa s

providências sejam necessárias apesar de
não divulgarem se houve mais casos.

Ainda não há um remédio
. "

.-

eficaz 'para esqulstossomose,
atinge a cerêà' .de 30, por
cento dos sete milhões de
baianos, na sua quinta visi
ta ao Brasil, que estaria
vinculada à coletá de sub
sídios para orientação de
seu trabalho naquele senti
do.

A vinda ao Brasil do
professor Thomaz Waller é
patrocinada pela fundação
Inglesa "Wellcome Trust"
e Universidade de Harvard
e se prende a um convite
da Universidade Federal da
Bahia. Aqui, juntamente,
com o seu ex-aluno que há
'doze anos reside em Salva
dor, seis dos quais como

pesquisador da UFBA,
Kenneth Mott, da Ogani
za9ão' Panamericana de
Saude, e outros médicos,
visitou Castro Alves, base

, das pesquisas na área de es

quistossomose e doença de

O médico sanitarista
norte-americano, Thomas
Waller, Prêmio, Nobel de
Medicina de 1954, negou
ontem que se estivesse per
to de encontrar um remé
dio eficaz para a cura da
esquistossomose e doença
de Chagaz, entre, outras do
enças endêmicas que gras
sam no país, afirmando
que há tratamentos que
podem conduzir à sua cu

ra, mas em escala pequena.
O professor Thomaz

Waller, que é o chefe' do
Departamento de Saúde
Pública da Escola de Saúde
Pública da Universidade de
.Harvad, nos Estados Uni-

,

dos, não descartou a possi
bilidade de a sua equipe-in
tensífécar as pesquisas no

sentido de obter um meio
eficaz de combate à doen
ça de Chagas e a esquístos
somose - que se estima

--_---S r N T � S E---------
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• Os três novos Super-Boeíng 737 Advanced, que foram
adquiridos pela Vasp e já se encóntram no país -' dentro
do objetivo de uniformização de sua frota e melh6ria da

prestação de serviços - serão apresentados segunda-feira:
próxima, na ala oficial do Aeroporto de Congonhas,

Os novos modelos dispõem de turbinas Pratt Whitney
TJ8D-17, com 17 mil libras de empuxo cada, as quais
proporcionam um. melhor desempenho e maior
autonomia. Para completar a frota, faltam ainda' dois

aparelhos, que deverão chegar a São Paulo até o fim
deste mêS.

• O Conselho Interministerial de Preços liberou do.
controle de preços as fábricas de produtos dê cacau e

balas e de deces em conserva. Doravante os dois setores
ficarão, submetidos ao regime de liberdade vigiada,
adotando os aumentos que acharem necessários e

fazendo a comunicação posterior ao CIP. No dia 27

próximo comemora-se em todo, o país o dia de São
Cosme e São Damião.

• Em Alagoas, "a exemplo do que ocorre em outros
Estados, constitui fato público e notório que
determinados candidatos percorrem os municípios, com
dia e hora marcados, para comprar votos, efetuando o

pagamento em dinheiro aos interessados nos negócios,
. particularmente pessoas sem recursos", disse em Brasília
o Deputado José Alves, da Arena.

Embora não' revelando os nomes dos' candidatos que
compram votos, o parlamentar, que é membro do
Diretório Nacional da Arena, acusou' a direção' do seu

partido "de fechar os olhos à corrupção eleitoral que se

pratica despudoramente e com total impunidade na

campanha eleitoral".

• Quase mil crianças são internadas anualmente na
clínica médica do Hospital Jesus; no Rio, com "distrofia
plluricanencial hidropigênica', que consiste numa'
sínd!Ao�e gray�,. nã? raro. m�)ftal,. provocada por
deficiências nutrícíonaís, Os sinais mais frequentes são
edemas, alterações cutâJ,1eas, apatia, palidez cutânea,
mucosa e alteraçoes dos cabelos.

As infonnações foram dadas pelos es�cialistasbrasileiros Gabriela LoWy e Washington AbuaSsI, durante
o encerramento do III Congresso Mundial da Sociedade
Internacional de Dermatologia Tropical, no Palácio das
\CI;mvenções do Parque Anhembi, que teve como tema
principal "as 'dermatoses metabólicas e l,1utricionais". O
coordenador dos traba!hos foi o professór G. Stuttgen,
da Alemanha Ocidental.

.

• Desde o início das aulas nas e�colas .municipais de São·
Paulo, a merenda escolar forneCIda fOI. substancialmente
enri.guecida, com a ineIuSão de sal'Sicha com pão, bolo e

queIJO às refeições distribuídas. A verba utilizada é de
Cr$ 3 milhões para a merenda. ,

"
A introdução dessa medida se deve à 'política da

,.Se�re.taria de Educação e Cultura da. Prefeitura, que '

objetIva a melhoria qualitativa do ensrno. Pesquisas já
realizadas demonstraram que' a .introdução de novos '

padrões alimentares refletem-se na melhoria físi�a e

ment� da criança, implicando algumas vezes �o aumento
de ate 2 centímetros na altura e de 1 a 3 quilos no peso
do esc·olar. .

'

NOTICIÁRIO NACIONAL
FORNECIDO PELA

AJB

Chagas que envolve todo o
'

recôncavo baiano (cerca de
60 municípios);

As pesquisas que o gru-
,po da Organiza�ão Pana
mericana de Saude e do
Departamento de Medicina
Preventiva da Universidade
Federal da Bahia empreen
de no recôncavo englobam
as zonas rural e urbana,
tem como objetivo princi
pal uma avaliação correta

,

do número de, pessoas in
- fectadas pela doença de
Chagas e esquistossomose,
que não se sabe ao certo,
mas se suspeita seja dos
mais altos do país.

Referindo-se às críticas dos seus adversários e

de alguns setores da imprensa que, no seu enten

der, têm o objetivo de deformar a sua imagem de
líder político perante o conceito nacional, o Se-
nador Petrônio Portela disse, em Teresina, que "

tem recebido críticas até pelo fato de 'ser piauien
se e, sobietudo, por não deixar de afastar interes
ses políticos quando trata, como presidente na

cional da Arena, de problemas do partido em to- r

dos os Estados brasileiros.
O Senador piauiense deixou Teresina, na ma

nhã de ontem, depois de ter encaminhado ao di
retório da Arena o registro de sua candidatura
como candidato único do partido ao Senado, nas
próximas eleições, prometendo voltar no prôxi-

,

mo dia 13, para, no dia 15, lançar o programa
partidário com vistas -â campanha eleitoral, de
modo que no diáL:S-possa, novamente, estar no
Piauí para demorar-se durante uma semana, e rea
lizar diversas, visitas ao interior na sua campanha
política. "

Sempre recusa ndo o gravador, sob o argu
,

mento de que "a lei não permite, no momento,
fazer quaisquer pronunciamentos políticos", o

_
Senador Petrônio Portela, na sua residência parti
cular do bairro São Cristóvão, onde funcionários
da Vemosa (revendedora da Volks) foram lhe dei
xar uma "Brasília" zero quilômetro para os seus

deslocamentos mais imediatos da Capital, resol
.veu examinar os motivos que o situam, atualmen
te, corno um dos políticos -maís criticados no

país.

, tão mortos". E lembrou um recente episódio do
Congresso, onde o Senador falecido Filinto
Müller foi acerbamente criticado por parlamenta
res.

.

Em seguida, comentou: "Atacam-me às vezes,
porque discordam das minhas idéias e, outras ve
zes, porque deturpam as minhas idéias." E arre

matando seus conceitos sobre as críticas que re

cebe, justific?u o presidente da Arena que "que
-ro apenas deixar bem claro que a minha política
no Piauí, é rigorosamente a mesma que exerço'n�
plano federal". -

Sobre a hipótese de que se tivesse de enfren
tar, nas próxim as eleições, o governador Alberto
$ilv� c?mo, candidato à mesma vaga ao Senado,
Petrõnío Portela disse que não raciocina sobre
hipóteses, primeiro porque essa do governador
ser candidato não existe e, segundo, porque acha
,extravagante essa história de se falar em disputa
de liderança, e explicou: "Cada homem conquista
a posição que tem em face dos serviços prestados

POSIÇÕES DEFINIDAS e da mensagem que traz ao mundo político e ao
Sentado numa caldeira de lona e tendo às cos- povo, de modo geral". No Piauí, 'por exemplo,

tas, na parede alguns painéi fotográficos, onde não existe apenas duas lideranças (dele e do go
ele aparece sentado com John Kennedy, noutro vernador). Existem muitas lideranças, como a do
.com o Papa Paulo VI e num terceiro ladeado pelo Senador Helvídio Nunes, a do futuro governador
ex-presidente Médici e' o ex-Vice-Radernaker.Pe-

,

Dirceu Arcoverde, e ainda as lideranças dos depu
trõnío Portela, sempre interrompendo suas decla- tados estaduais e de chefes políticos tradicionais -v

rações para atender o telefone nà mesinha ao la- do Estado. Como se vê - acentuou - n ao há
do, explicou que "o homem público, principal- divisões de lideranças,' mas a conquista de posi
mente aqueles, que têm posições definidas, estão ções por parte daqueles que deram algo de si em
sempre sujeitos às críticas, inclusi�e os que já �s- função das coletividades a que servem. '

,I-

ESTA CONSTRUIDO?

COMUNICADO À PRAÇANão se afobe na 1 a. 'oferta.
Veja estas promoções: Chuveiro Corona

Cr$ 44,00, Ma�eriai.( Elétricos c/20%, Caixas d'água
c/20%, ChalJéls Brasilit c/20%, Tintas Coral e-Ypiranga
'c/15%, Matériais de PVC c/20%.

I; lembre-se: sempre o melhor preço em
FLORIAi\lÕPQL1S VEfcULOS S.A . .,... FLO�ISA =, através do

presente, comunica que o Sr. í\lAVRI JAi\lSEN não mais exerce as

funções de cobrador desta Empresa, bem como não mais pertence ao

seu quadro de empregados.
.

Florianópólis, em 04 de setembro de 1974.
.

A DIREÇÃO

PHllIPPI' & CIA.
, a casadoconstrutor

,I

PETROBRAS
PETROLEO BRASILEIRO S.A.

, CGC N. 33.000.167/01
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO

A Assembléia Geral Extraordinária, reunida 'em 15 de agosto de 1974, autorizou o aumento do capital social da PETROBRÁS 'de

Cr$ 7.3l4,067.660,00 para Cr$ 10.239.694.724,00, mediante. a incorporação de Cr$ 1.462.813.532,00, provenientes de reservas dlsporuveis e

Lucros Suspensos, e arealização de Cr$ 1.462.813.53.2,00 em dinheiro. ,
-/. .

.

Face àquela decisão, os actonlstas da Empresa terão direito a uma bonificação de'20%, na classe e forma das ações possutoas, e a

uma suoscrição, também de 20%, em ações preferenciais pelo seu valor nominal, obedecida a falma das ações antigas geradoras do direito,
Será permitido, todavia, que os aclontstas peçam, no ato da apresentação do Boletim de Subscrição e Pedido de Bonificação, a conversão das

ações preterencla!s nominativas, que lhes couberem, para a forma ao portador.'
' ..

Os trabalhos relativos à' distribuição da bonificação e o perlodo de subscrição terão tnteio no dia 16 de setembro próximo,
expirando à 14 de novem bro o prazo de 60 (sessenta) dias estabelecidos para o exercrcío do direito de preferência.

.

_
Os acionistas serão atendidos na conformidade das instruções abaixo:

AÇOES NOMINATIVAS
r - Preerchimento eassinatura do 130LETIM DE SUBSCRiÇÃO E PEDID,O DE BONIFICAÇÃO, que estará à sua disposição em qualquer

agência dos Báncos Estaduais credenciados pela Empresa e a seguir indicados;
.

II _;_ Entrega do BOLETIM DE SUBSCRiÇÃO E PEDIDO DE BONIFICAÇÃO nos mesmos Bancos, contra comprovante no qual será indicada a

data para pagamento das ações subscrltas ;
.

III - P'agamento da subscrição, na data marcada, e recebimento imediato das cautelas correspondentes na agência dos Bancos credenciados

inpicada pelo acionista,

,
,

SUBSCRiÇÃO PARTICULAR DE AÇÕES E D,ISTRIBUIÇÃO DE BONIFICAÇÃO

\
BANCOS CREDENCIADOS
BANCO DO ESTADO DE ALAGOAS S,A,
BANCO DO ESTADO DA BAHIA S,A.
BANCO DO ESTADO DO CEARÁ S.A.
BANCO DO ESTADO DO EspíRITÓ SANTO S,A.
BANCO DO'ESTADO DE GOIÁS S,A,·
BANCO DO ESTADO DA GUANABARA S.A,
BANCO DÓ ESTADO DO Iv1A-RANHÃO S,A,

BANCO DO ESTADO DE MINAS GERAIS S,A,
BANCO DO ESTADO DO PARÁ S.A,
BANCO 00 ESTADO DA PARAíBA S.A,

BANCQ DO ESTADO DO'PARANÁ S,A, .

BI\NCO DO ESTADO DE PERNAMBUCO S,A,
BANCO DO ESTADO DO·PIAUI S,A.
BANCO DO E!?TADO DO RIO GRANDE DO SÚL S,A,

BANCO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO S,A,
BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S,A.
BANCO DO ESTADO DE SÃO PAULO S,A,
BANCO DO ESTADO DE SERGIPE S,A.
BANCO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE S,A,

-<, BANCO DO ESTADÓ DE MATO GROSSO S,A,

\

Na Cidade do Rio de Janeiro e na Capital do Estado de São Paulo, serão utilizadas as seguintes Agências:

BANCO DO ESTADO DA'GUANABARA S.A.
.

�GÊNCIAS
Rua Mayrink Veiga, 34/36 - Centro
Av, Rio Branco, 185 - Centro
Av. Nilo Peçanha, 12 - Centro

,Rua do C'atete, 190 - Ca'tete
Rua Voluntários da Pátria, 283-B...- Botafogo
Av. N, S, de Copacabana, 730 - Copacabana
Av, N, S, de Copacabana, 1,335 - Copacabana

, Rua Visconde de Pirajá, 411-A - Ipanema
Rua Conde de Bonfim, 390 - Tijuca
Av, do Exército, 13 - São Cristóvão
Rua Arquias Cqrde!ro, 254 - Méier
Rua Silva Rabelo, 6/12 - Méier
Av, Geremário Dantas, 48 - Jacarepagua
Av, Ministro Edgard Romero, 299'_: Madureira
Rua João Vicente, 1.235 - Bento-Ribeiro
Rua Agostinho Coelho, 6-A � Campo Grande

Largo da Penha, s/n? - Penha
Rua Bonsucesso, 383 - Bonsucesso
Av, Automóvel Club, 4,023 - Coelho Neto
Rua Capitão Barbosa, 833 - I!ha do Governador

F,lua,da Alfândega, 98-A - Centro
Rua do'Ouvidor. 72/74 - Centro
Rua Sen,ador Dantas, 74 - Centro

Praça N, S, do Amparo, 32 - C.ascadura
Av, 28 de Setembro, 380 - Vila Isabel
Rua Buenos Aires, 318/320 - Centro
Rua Haddock Lobo, 219-A - Tijuca
Rua Barão de Mesquita, 998:A - Grajaú
Av, N, S, de Copacabana, 128 - Lido

. Rua Conde de Bonfim, 719 A e B - Tijuca
Av, Churchill, 94 A e B - Centro
Rua Senador Vergueiro, 98 � Flaméngo
Rua Riachuelo, 287 - Bairro de Fátima
Rua General Urquiza, 67 - Leblon

Praça Antônio Prado, 6
Rua Três de Dezembro, 50
Rua da Quitanda, 85/93
Av. Ipiranga, 916 .

Av, Paulista, 2,086 - Center 3

Rua 15 de Novembro, 347
Praça Dom José Gaspar, 122
Rua Dom José de Barros, 303
Av, São João, ,1,448
Av, São Luiz, 60 ....._,

Av, Nilo Peçanha, 175 - Centro'
Vila Militar (Posto)
Arsenal de Marinha (Posto)

BANCO DO ESTADO DE SÃO PAULO S.A.
AGÊNCIAS:

Os acionistas residentes em cidade do interior onde não exista agência dos Bancos Credenciados, poderão efetivar as subscrições

e os pedidos de boni,ficação por carta, sob registro, através da Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, dirjgida à, Petróleo Brasileiro S.A,

- PETROBRÁS na Av, República do Chile 65 � 3� andar - Rio de Janeiro - GB acompanhada de cheque nominativo, visado, no va�or das
. , " "ã à

-

nativas e se
ações a subscrever,' pagável na praça,do Rio de Janeiro, Essa providência, entretanto, só será aceita em relaç o s açoes noml

recebida a carta correspondente pela Empresa, no máximo,' até o dia 25 de novembro vindouro. '

AÇÕES AO PORTADOR'
.

_.

.

_

'

.

"
, '

,I - Preenchimento e assinatura do BOLETIM DE SUBSCRIÇ.AO E PEDIDO DE BONIFIÇAÇAO, que estará à sua dispOSição nos ESCritÓrios da
,

PETROBRÁS a seguir indicados e nas agências dos Bancos acima, n?s localidades onde não h�ja Escritório da Empresa;.
_ o

II Entrega do BOLETIM DE SUBSCRiÇÃO E PEDIDO DE BONIFICAÇAO, noslocais supra referidos, acompanha�o dos cupoes çj� ,n, 13

devidamente colados em impresso próprio/contra comprovante no qual será indicada a data para pagamento das ações subscritas,
,

III Pagamento da subscrição, na data marcadq, e recebime"to imediato das cautelas corresponden1es na agência dos Bancos credenciados

jndicada pelo acionista.

ESCRITÓRIOS DA PETROBRÁS
I

SERViÇO FINANCEIRO - Divisão de Titulas e Valores
,

Seior de Atendimento ao Público - Praça Pio X, 119 - LOJa
RIO DE JANEIRO - GB ,

Horário: das 8 :30 às 17 :30 horas

ESCRITÓRIO DE SÃO PAULO
Avenida Paulista, 2,073 - Conj. Nacional
Edifício Horsa II - 21?
SÃO PAULO - SP

Horário: das 8 :30 às 17 )30 horas

SERViÇOS AUXILIARES NA BAHIA
Av, Estados Unidos, 340 - 9? andar
SALVADOR - BA

INSTRUÇÕES GERAIS
,

Será exigifla, no ato, a procuração respeçtiva.sempre que o acionista se fizer representár. I
Para a conversão de ações será exigido dos representantes de acionistas documento especIfico que comprove estar o mesmo

autorizado para o ato, exigind'o-se doi responsável por menores Alvará Judicial para com provação do exerclcio' do pátrio poder,
,

I

(
I.

ESCRITÓRIO DE fi.ORTO ALEGRE
Rua Caidas Jl)nior, 120 - 210 alldar
PORTO ALEGRE - RS

ESCRITÓRIO DE BRASíLIA
Av, N-2 A'sa Norte - 1? andar
BRASiL'IA _ DF

REGIÃO DE EXPLORAÇÃO DO NORTE
RodL]via Arthur Bernardes, 5,511 - Base do Tapanã
BELEM .- 'PA

REGIÃO DE PRODUÇÃO DO NORDESTE
Rua do Acre, 2,504
ARACA�U - SE

DISTRITO DE BELO HORIZONTE
Rua dos Andradas, 302 - 3? .andar
BELO HORIZONTE - MG '

FÁBRICA DE ASFALTO DE FORTt,o,LEZA
Esç,lanadado Mucuripe, s/n°
FORTALEZA - CE

•

SERPUB - 090/74

\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Economiq de combustível é meta
da indús,tricJ automobilística'
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,

A idústria se preocupará com a produção de veículos executados devidamente harmonizados entre os setores, na

cada vez 'mais eficientes, objetivando a economia nacional conformidade das normas estabelecidas pelo governo,
-d o petróleo, conjug an d o-se esforços,. governo e \ devendo os mesmos, na medida' do possível, vir a ser

empreendimento privado, para a instituição de programas ampliados.
de transporte coletivo nas áreas metropolítanas. 5 - A política da estrutura horizontal do setor, como
\ condição. inclusive de fortalecimento da emnresa privada de

A afirmação está contida no documento final do I capital nacional deverá s�r mantida e fortalecida, e com este
. Congresso Nacional daIndústria Automobilística e que foi objetivo a área de autopeças desenvolverá esforços sempre
entregue ontem ao governo federal. O documento em seis majores de racionalização e a efetivação dos investimentos
laudas foi "pautado nos entendimentos mantidos entre os nêcessários para acompanhar, aquela expansão' programada
setores nele envolvidos e o governo", do setor terminal. compatibilizando-se os .dois setores para

O documento na íntegra é o seguinte: atingir as metas de desenvolvimento preconizadas. pelo
I - A contribuição da indústria automobilística nacio nal foi '. <governo acima ajustadas, a fim de serem evitados futuros e,
e continua sendo vital para o desenvolvimento econômico possíveis pontos de éstrangulamento; , (

do, país, pelos seus efeitos geradores, hoje indispensáveis ao 6 .. A política de preços, com relação a ambas as áreas do
crescimento do PIB e por consequência a estratégia. se t or , deve r

á

assegu ra r' adequada rentabilidade do
nacional, ,

investimento realizado, sem controles irracionais;
II - Como peça de tal estratégia, visa o seu .crescimento, 7 ' A indústria se preocupará com produção de veículos
dentro das circunstâncias surgidas no mundo de hoje, .: cada vez t;Iais eficientes, objetivando a econornia nacional
transformado pela crise que <tingiu todas as suas nações. do' petroleo, conjugando-se esforços, governo e

um desenvolvimento nacional à taxa de 10% ao ano. .ernpreendimento privado" para a instituição de programas'
III - Para atingir tal objetivo, com a .manutenção de um de transporte coletivo nas áreas metropolitanas;· ,

lado: 8 - Deverá ser - oferecida uma especial aten�ão e

a) daqueles efeitos de encadeamento; prioridade à racionalização e coordenação do sistema
b ) da apropriação e desenvolvimento de novas brasileiro. de transporte de carga rodoviário, ferroviário e

tecnologias;. ", marítimo, para a obtenção de urna melhor eficiência através
c) da participação da indústria automobilística .para o do. entrosamento entre a ensilagem nas áreas de produção e

crescimen to do ,PIB, e do emprego industrial, visando uma a. plena fluência nos seus pontos terminais;
melhor· distribuição da renda nacional; " 9 ' Campanhas deverão ser levadas a efeito para a melhor

d) do indispensável desenvolvimento e ampliação dos" utilização, dos caminhões ern uso, inclusive pelo seu

atuais programas de exportação; aprovéitamento mais rentável, durante as 24 horas do dia,
e) dos níveis quantitativos do sistema de incentivos às como sucede nos.países mais desenvolvidos; '. I

exportações, . 10 - A octanagern do combustível deve estabelecer-se em

E de outro lado os ajustamentos relacionados: níveis condizentes com o melhor interesse nacional,
a) com o necessá[i� controle da inflação; ..' previamente estabelecido pelo go verno, de forma uniforme

. b) aos noveis estágios da econorma brasileira que se em todo o território nacional, para que se permita a

adaptarão ao quadro mundial;
,

produção de motores visando a eficiência e economia

c) às necessidades de uma segurança do empresariado requeridas;
,

nacional, ante as medidas para as soluções de alguns 11 - Reconhece, ainda este Congresso como fator de alto
problemas a curto prazo,

I significado em demanda da economia de combustível, que
E ainda o reconhecimento: se es t ab e l eç arn limites' de velocidades rodoviárias,
a) da proteção dos investimentos já efetivados na condizentes com' os vefculcs de passageiros, com ampla e

conformidade dos planos empresariais que foram aprovados eficiente fiscalizaçã o e rigorosa punião: dos, infratores,
pelo governo;,' , medida que' alcançou magníficos, resultados em outros

b) do volume I já investido no treinam5nto de países;
.

mão-de-obra altamente especializada: ,12 ,- Deverá continuar- a ser i.oferecida uma' atenção .

.Co nc l u i o J Co rrgr e sso Nacional da Indúst-ria apropriada na área de pesquisas e desenvolvimento \

Automobilistica'
.,

.

tecnológico, abrangendo iriclusive os aspectos de segurança
I -, É essencial que a indústria automobilística possa ,e do' posici'onamento - econologico da indústria

•

manter um ritmo de desenvolvimento dentro da taxa de 15 automobilística, assim .c orn o com r e laç ão ao

a 20% ao ano;'
.

aproveitamento dos recursos humanos, oferecendo-se pleno
2 - O número de empresas, instaladas I)() P aís, já é o a p o io à instituição' de uma entidade de caráter -

suficiente para assegurar }9' grau de concorrencia em todos tecno-científico e cultura, 'em princípio subvencionada e

os tipos de veículos, e em geral de autopeças, conforme, basicamente gerida por emp�esas privadas, destinada a

reiteradamente, manifestou-se o nosso 'governo, para que estudos e pesquisas no. largo ambito das atividades do setor

sejam garantidas as imprescindíveis economias de escalas de industrial automobilístico;
produção; . lO' 13 - gs dois sindicatos patrocinadores deverão manter

3 - Caso o governo venha a julgar oportuno que novos contato permamente com a recém-criada comissão

projetos sejam concretizados, em específicos setores de interministerial que estuda as questões ligadas à economia
caminhões pesados. tra tores e autopeças, a indústria, já de combustível para prestar-lhe toda a sua colaboração e

instalada no país, pede conhecê-los, previamente, para a assessoria requeridas; .

concretização dos investimentos necessários ao oportuno 14 - Concordam os 'promotores deste I Congresso
atendimento do apelo governamental; Nacional da Indústria Automobilrstica, com a concretização

4 - Os projetos 'de exportação aprovados, deverão ser dos futuros congressos a cada ano par".

'Aumento de veículos está com $imonsen
\

'"
\ ,

Técnicos do Conselho Interministerial de Preços informaram
on tem que a aprovação das tabelas para- os revendedores com os

aumentos autorizados para automóveis não mais depende do rgão, já,
que \) assunto se acha na esfera do Ministro da Fazenda. Sr. Mário
Henrique Simonscn,

.

Lsclarcccrarn que na última sexta-feira o órgão encaminhou a

Brasília o estudo "técnico que sugeria os níveis máximos de

m aj oraç ão que o levantamento de custos das empresas
au tornobilísticas permitiam sem se referir a preços, por marca e para
respectivos tipos de cada marca.

Até-agora, o Ministério da Fazenda nãe esclareceu se as tabelas

que estão sendo fornecidas por algumas fábricas foram, aprovadas
pelo 'governo c nem se todas, elas .se situam dentro dQ\ níyeis
permitidos. ... -

l' j.<,,- -,,: .,_." , •• :.-, '-,,:.:1�.� .... _{,; "':1"';'-
No Riq, nem �odas as fá8r,icas_.epv,iarall) taJ;�las c�T av!"c�tos de

preços aos seus revendedores. L o que aco ntccc 'com' a (,encral

Motors, cujos veículos �inda estavam sendo vendidos ontem com o,

preços an tigos. ,

'0 Departa monto de Imprensa da Volkswagen do Brasil, no

entanto, divulgou ontem à tarde, semi maiores eselarecimcntos. os
novos prelos di fábrica, em vigor tlesde o ,dia 2 último. De todos ós
veículos da iinha_ Volkswagen, pela ta!;lela distribuída, apenas o

�a$sat não aumentou de preço. A tabela divulgada po.r aquela

indústria é a 'seguinte:
Passat L (+)

,

Cr li 31.658,00
PassatlLS ( + ) 33.252.00
BrasÍlia 25.729.00
Varlant 1600 28.285,00
Sedan 1600 TL - 2 Portas 29.054,00
Scdan 1600 Tl. .. 4 Portas 29.783,00
Sedan 1300 21 :066.00
Scdan 1500 22.246,00
Karmann-Ghia TC 3'3.030.00c (

SP-2 40,694.00
Kombi 25.993,00 :<-.

�� D.��_.
""fjck-Up ,,�, .::: _. _ 26.9�.t.QP"·:{,,,:.;

( +) - Preços não majoradós. ,

As outras empresas 'revendedoras também não_confirmaram se as

tabelas,rccebidas foram'aprovadas pelo órgão cóntrolador de preços
do Ministério da I-aZCIlda.' ,

O CIP. por sua vez. informou ontem que não havia recebido

qualquer comunicação das fátiricas contendo os novos preços que
:seriam praticados. Com ísto, o consumidor fica sem saber que as

ta belas de algumas marcas são oficiais ou se os preços podem ser

majorados livremente peiis fábricas.

FUNDiÇÃO SAPÉ� S.A
•

I

No OlA DA PÁTRIA, � nossa mensag�m de fé no futuro da Nação, I

,
traduzida na crença de que, do trabalho diário, brotá, a expressão.malar
de amor ao Brasil.

FUNDIÇÁO SAPÉ S.A.

Ferro é\ metais
Rua Max Schramm, 1279 - Estreito - Telefone no. 6214.

.

;
�

Governo vai regulam,entar
'. .

Q, éoncessêio cl\e pecú�ios

7 DE SETEMBRO
I

.
, Irmanados no mesmo espírito de civismo, rendemos nesta data o

preito da nossa homenagem aOS vultos da história pátria que por seu

amor à liberdade, não vac,ilaram em dar até a própria vida pelo ideal

abraçado e que culminou com o epi.sódio das margens do Ipiranga em

que D. Pedro I, dando o brado heróico de ," Independência 01.:1 Morte",
quebrou os liames que nos uniam a �ortugal.

Consumada e'stava nossa emancipação política.,
Alcançada a primeira meta,' restava, após sua consolidação, partimos

para nossa independência econômica'. Este é o' grande desafio que

aceitamos, mas, através do milagre brasileiro e mercê de Deus, vemos',
nossa' Pátria incluir-se. entre as nações do mundo de mais expressivo

. índice de des'envolvimento.
.

Pará que trilhemos em busca do radioso e promissor destino que nos

. está ,reservado no concerto dos demais países, necessário 'se faz que cada

qual contribua com sua 'parcela de responsabilidade e t�balho para que
o Brasil de amanhã seja realmente a expressão da esperanç� que todos

acalentamos, n!,.lm �Iim'a de PAZ, LIBERDADE, ÀMOR e JUSTiÇA:
\

Baldicero Filomeno
Diretor do Departamento Es�adual de Caça e Pesca ,

.,

./

O Presidente' Ernesto Geisel apro- Frisa a exposição de motivos enca- entre as empresas e as instituições fi-
vou ontem a constituição de uma co- minhada ao Presidente da República nanceiras interessadas na prestação
missão interministerial para éstudar e ' e· aprovada onte que as instituições de serviços. de administração destas

propor, no prazo de noventa' aias a que visam conceder pecúlios e outros poupanças, julgamos inadiável a regu
regulamentação das atividades das" benefícios a seus associados "além lamentação de sua atividade" .

instituições fmanceiras que visam a dos já estipulados pela previdência A comissão interriúnisterial será
conceder pecúlios e outros benefícios. social", têm se desenvolvido no país constituída por representantes dos
a Seus associados, tais como o sem regulamentação específica,· Ministérios da Fazenda, da Indústria

GBOEX, MFM, APLUB e outras. O Decreto-leí no. Ti, de 21 de no- . e Comércio, da Previdência Social e
A decisão presidencial atendeu a vembro de 1966, abordou 'a matéri� da Secretaria de Planejamento da Pre

uma exposição de motivos dos Minis- de forma superficial, uma vez que o sidênciá da República.
tros da Fazenda, a Indústria e Comér-' principal objetivo era a regulamenta- Os aspectos essenciais a serem exa

cio; do Planejamento' e da Previdên- ção do seguro privado. No entanto, minados pela comissão serão a forma
J cia Social, considerando que tais ins- os fundos' dê beneficência e monte- jurídica da constituição destas insti-

tituições funcionam, na prática, isen- pios em funcion�ento na data da-. tuições; os aspectos normativos e de
tas de qualquer ação fiscalizadora e quele decreto-lei ficaram isentos, na fiscalização pelo Poder Público; os

normativa do Poder Público, pois o prática, de qualquer ação fiscaliza-, benefícios admissíveis; as bases técni
único decreto-lei existente sobre a dora e normativa do Poder Público. éo-atuariais das operações; as normas
matéria, cuida .do assunto de forma Acentua a exposição de motivos para aplicação de seu patrimônio; .o .

superficial. dos ministros que estas entidades tratamento fiscal e outros' pontos
Essa regulamentação, segundo o "administram substanciais volumes considerados relevantes para seguran

documento dos quatro ministros, é de poupança popular, e dado o cres- ça do patrimônio e garantia dos: bene-
"inadiável". cente interesse que vem despertando ffcios assegurados .

I'

Refinaria do Nordeste 'Campanha para-
produz álcool anidro • • •

eco"om.zar energIa
.

J
\

A formação de uma consciência para uso racional de
energia é o objetivo da campanha lançada oficialmente
ontem em São Paulo ,pela Associgás, em seu auditório,
com a presença ·do presidente do Conselho Nacional de
Petróleo, general'Araken de Oliveira, � quem coube
também a-presidência da promoção. . I

A iniciativa ganhou o apoio do Sindicato Nacional das
Empresas de Gás Liquefeito, cujo presidente, Sr. Renato
Ferrari, declarou ontem que o slogan da campanha
"sabendo usar não vai faltar", não- pretende a redução
indiscriminada de combustível, procurando conseguiu
apenas um uso qualitativo,. pois no ano passado o

desperdícío chegou a' 1 trilhão e 9 bilhões de litros,
aproximadamente 8 e meio por cento do total
consumido.

A primeira refinaria nordestina pára a produção de
álcool anidro destinado à mistura com gasolina (cujo
projeto foi aprovado ontem pelo IAA), entrará
éfetívamente em operação dentro de um ano e meio,
anunciou ontem, o empresário Joel Queiroz, .do Grupo
Yolanda, um dos principais acionistas,

A refinaria autônoma de álcool anidro e industrial se
. localizará no município de També, na zona da Mata
pernambucana e produzirá inicialmente 18 milhões de litros
anuais - tanto de álcool anidro como de extra-fino neutro

-, dispondo de capacidade para dobrar esta produção de
acordo com o comportamento'do mercado. A tecnologia a

ser utilizada no processo de fabricação será totalmente
nacional, como também o '''KNOW-HOW''. '.

O projeto prevê inversões de 25 milhões de cruzeiros e

absorção de mão-de-obra ,direta de 100 novos empregados
na região, além de um consumo anual da ordem de 300 mil
toneladas. de cana-de-açúcar', o que contribuirá para acabar
com os excedentes de matéria-prima retidos nos campos em

face de incapacidade de absorção' de toda a produção de
.Tarnbé por parte das usinas locais.

'

O presidente da Associgás, Sr. Lamartine Navarro Ir.
teve um encontro em BrasIiia' com o Ministro da
Educação, Sr. Ney Braga, visando o apoio do Ministério
da Educação para um concurso nacional estudantil sobre
o problema do consumo energético no país.

'

Os prêmios previstos são:' 3 mil cruzeiros e uma

me dalha de prata para o' estudante universitário
'vencedor, 2 mil cruzeiros e medalha de prata para o

�

. '. vencedor dos 'cursos de grau médio e l mil cruzeirose
.. -Com início preyist'õC"para 'ás 8h30m. da próxima segunda-feira,'�:�ed.alh� de prata para o primeiro classificado do curso
será 'aberto o I Seminário Básico de Supervisão, reunindo Diretores, 'primário

'

...... "" ,

.

Supervisores e Gerentes da Associação dos Profissionais Liberais
"

,

Universitários do Brasil - APLUB. ' O superintende�te da: Associgás, Sr. Luiz Gonzaga
_ pxten�o I?rograma ser�. desel)volvido, du.ra!l�e _os trê� dias de Bertélli, afirmou que a C�panha Nacional' ,de
permanencla dos participantes do SemmarlO na cltlade de R',· alo

- '" E
' . .

"

Florianópolis, culminando com a entrega dos Certificados aos
aClOn lZaçao ue nergIa promOVIda pela empresa, VIsa

,
participantes no próximo dia 1 do corrente. ''o engajamento de todos os brasileiros, porque é

Ao Sr. Odson .Car�oso, Supervisor da APLUB �m Floria�ópolis necessário diminuir as consequências da crise
coube a orgamzaçao' deste encontro na capital catannense,.. . ,." ;.'

acontecimento de relevante importância para o desenvolvimento do mternaclOnal de energIa, atendendo asSIm os propo�Itos
trabalho que o mesmo vem realizando.' do governo, P?Vo e :empresariado.

.Seminário vai reunir. os

dirigentes da Aplub em se

SALVE �7 'DE· SETEMBRO
HOMENAGEM DA

LIVRARIA E PAPELARIA

RECORDE LTDA'

,
.

DINHEIRO D\EBAIXO DO COLCHÃO?

ISSO' JÁ ERA!
\

\ , , I

Se :você' tem dinheiro para g�ardar, gUl;lrde-o na Caixa, que tem

Caderneta de Poupança e lhe paga juros e co�reção mon�tária. (Aqui
entre nós: no últimó trimestre, os juros e a correção quase chegaram a

3% ao mês) .

Se você ouvir ó nosso conselho, poderá contar com esse ganho extra
J .

e poderá deduzir 20% do saldo m�io do seu depósito na próxima
declaraçJo de renda. E ain�a mais: se de repente você precisar do séu
dinheiro, poderá buscá-lo na Caixa. A qualql,ler hora. Sem nenhum

embaraço.
Deixe o seu colchão em paz. Use a Caixa.

I _

CEF ,- CAIXA ECONOMICA FEDERAl:-

)
\
\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�--�----------------�------------------------------------------------��s�or�ej�,--�------ �__-- O�E-S-T-A-D-O----O�7�d�e�se_te_m_b_ro�,�ge��-�19�7�4_�_P���gm�·�a�7
-I

o São Paulo, favorito para a final, treinou ontem no estádio HEI
Carnpin", onde a partida será realizada. -

Os gaúchos Nils Ostergren e Luís Eduardo Paradeda, ambos do
clube Jangadeiros, de Porto Alegre venceram as regatas realizadas
hoje pelo V Campeonato Sul Brasileiro da Classe Snipes, que reúne
30 iatistas da Argentjna, Uruguai, Guanabara, São Paulo, Alagoas,
Santa Catarina e Rio Grande do Sul na raia da Pedra Redonda.

Devido a um protesto entre os gaúchos Gastão Altmaier e Boris
Ostergren, a comissão organizadora do certame não efetuou a

classificação parcial do campeonato após as provas de ontem.'
Entretanto, Gastão Altmaier apresenta o melhor retrospecto nas

quatro regatas já realizadas; três segundas e uma terceira colocação.
Caso não seja desclassificado devido ao protesto, passará a liderança
que também está sendo pretendida por Nils Ostergren, vencedor de
duas regatas, oitavo colocado em outra, mas desclassificado na

primeira.
Badeco e Basilio, com, dores musculares, são os problemas do

técnico Oto Glória, da Portuguesa de Desportos, para a partida de
domingo à tarde contra a Ponte Preta em Campinas.'

"

'

Os dois jogadores não terminaram o coletivo de ontem e

dependem de um teste que farão hoje com o médico Orlando
Plantulo. Daniel e Dicá, poderão formar o meio-campo. .

Apesar da goleada de 5 a O da equipe titular sobre os reservas o

técnico ficou muito contrariado com as contusões de Badeco e

Basilio. Como o estado do gramado do Canindé- não está bom, vários
jogadores tem se machucado nas últimas semanas. Para o lugar de
Badeco, caso seja vetado pelo médico, Oto Glória tem Daniel,
jogador jovem sem muita experiência. Dicá, será o eventual
substituto de Basilio.

Os' representantes de 32, nações, inclusive do Brasil" que
participam do Campeonato Mundial de Remo; treinaram ontem para
a série semifinal'de hoje, que antecederão as onze "pequenas fmais e

as onze "grandes finais" do domingo.
As provas de oito remos e scul! individual estão sendo aguardadas,

como as mais emocionantes dos últimos anos.

A Alemanha Oriental que vinha mantendo liderança nas posições
gerais, está perdendo terreno e várias nações procuram agora
alcançá-la.

Os norte-americanos, na sene classificatória de, oito remos,

venceram os alemães orientais. Entretanto, há outras representações
com boas possibilidades de vencer. '

'

_

O Fluminense não tem mais problemas para formar o time que
enfrentará o Vasco amanhã. Cleber participou do treinamento de
ontem e foi liberado pelo departamento médico. "

O único que .não treinou ontem foi Assis, mas tem presença
garantida também. Gerson acredita numa vitória, embora ache quea
entrad� dos reservas na equipe do Vasco darão maior 'motivação ao
adversário do Fluminesé. '

,

Ele crê, no entanto, que o Flu no momento está em sua maior
fase este ano. O vice-presidente Ailton Machado viajou .ontem para
Minas Gerais 'para tentar prdrrogação do contrato de empréstimo de
Gil.' I '

O brasileiro Alexandru Segal ficou em quarto' lugar ao terminar o
torneio Pan-Americano de Xadrez que se realizou em Wínnípeg. O
vencedor foi 'o norte-americano Walter Browne e em segundo lugar
ficou o argentino Raul Sanguinetti. O canadense Peter Biyiasas foi o'
terceiro colocado.

,

I

A última rodada foi disputada quinta-feira a noite e Browne
conquistou o titulo dep?is d� derrotar o colornbiano-Gíídaro Garcia.
O vice-campeao Sanguinettí empatou sua ultima! partida com o
brasileiro Segal. ,

No primeiÍo dia dos treinos para o grande prêmio da Itália de
.fórrnula um que será corrido amanhã os brasileiros JoséCarlos Pace
e Emerson Fittipaldi ficaram, respectivamente com o quarto e'
quinto tempos. '

Pace com o seu Brabham BT 44 conseguiu sua melhor volta com
o tempo de Im34s05d e Fittipaldi com o Mclaren lm34s16d.

O argentino Carlos Reutemann, a uma velocidade média de
223,094 quilômetros por hora, conseguiu a volta mais rápida, com o

tempo de lm33s27d. O australiano Niki Lauda foi o segundo com
sua Ferrari marcando lm33s53d, seguido de seu colega de equipe o

suíço Clay Regazzoni, com lm34s02d.
'

O único incidente dos treinos 'de, ontem foi com o alemão Hans
Joachin Stuck que derrapou em uma curva com seu March-e sofreu
ferimentos na cabeça. Levado ao hospital constatou-se não ter'
sofrido nada de grave.

de vencer o Olaria e melhorar um pouco sua imagem
torcida, o Flamengo enfrentará o Bonsucesso, hoje, no

Maracanã, num jogo difícil, mas levando-se em conta da maior
categoria de seus jogadores, poderá ser apontado como o favorito. O
início será às 17 horas.

'

,

,O problema de Jouber está na escalação do zagueiro Jaime, que
se contundiu na partida contra o Olaria e seu lançamento só será
decidido momentos antes de a equipe entrar em campo. Caso não
possa atuar, Rondinelll será ,deslocado para sua posição, deixando a

laterial direita com Nei. Rodrigues Neto esta de fora e Vanderlei o
substituirá.

As equipes atuarão assim: Flamengo - Renato, Rondínellí (Nei),
Jaime (Rondinelli), Vantuir e Vanderlei; Pedro Omar, Geraldo e

Arilson; Paulinho, Doval e Zico. Bonsucesso - Pedrinho, Natal,
Nilo, Nilson e Carlos Alberto; Paulo Henrique (Cabral) e Silva;'
Naldo, Paulo Reina, Acelino e Valinhos.

'

, Na outra partida atuarão América e São Cristóvão, em São
Januário, com início marcado para as 15h30m. Para este jogo não se

precisa de muitos detalhes para apontar a equipe de Danilo Menezes
como a favorita: basta comparar a campanha dos dois times neste

campeonato carioca - enquanto o América tem nove pontos ganhos
o São Cristóvão tem apenas três.

•

Os times atuarão assim: América - Rogério; Orlando, Alex,
Geraldo e Alvaro; Ivo, Braulio e 'Edu; Flecha, Luísinho e Gilson
Nunes. São Cristóvão - Jair, Julio, Nelio, Dias e Nene ; Badu,
Madeira e Ivo Sodré (Zé Paulo); Nilton, Sena e Helvecio.

O São Paulo chegou quinta-feira � .tarde sem seu principal
jogador, Mirandinha, para enfrentar o ex-campeão colombiano,
Millonários no próxirho domingo, no primeiro jogo da série
semifinal pelo grupo B da Taça Libertadores da América.
, O técnico José Poy considera o Milionários como um adversário
mais difícil que oDefensor Lima do Peru, outro integrante da série.

Poy disse aos jornalistas que tem a esperança de que Mírandinha
se recul?er� e possa viajar hoje, -Pll!a jogar amanhã. ,

.

Aenergia deste gesto nos trouxea luz da liberdade.

111�
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Os 43 municípios
dos Jogos Abertos
e as modalidades

A Comissão Central Organizadora dos XV Jogos Abertos
divulgou. �nte� a seguinte relação dos 43 municípios
que partícíparão dos Tasc e as respectivas modalidades:

MASCULINAS:
Araguari - atletismo, bocha, ciclismo, futebol de salão, tênis de
mesa e xadrez. Balneário Camboriú - atletismo bocha bolão
basquete, ciclismo, futebol de salão, hand-ball, n�tação, tenis d�
mesa, vôlei e xadrez. Blumenau - atletismo, bocha, basquete,
bolão, ciclisl!l0' futebol de salão, hand-ball, judô, natação,
punhobol, saltos ornamentais, têrtis de campo, tênis de, mesa, tiro
de carabina, ,tiro de revólver, tiro ao prato, vôlei, xadrez e kart.
Braço, do Norte - atletismo, ciclismo, futebol de salão, natação,
e volei. Brusque - atletismo, bocha, basquete, futebol de salão
judô, natação, saltos ornamentais, tênis de campo, tênis de mesa:
tiro de revólver, vôlei e xadrez. Caçador - atletismo bocha
bolão, futebol de salão, judô, saltos ornamentais.. 'tiro d�
carabina, tiro de revólver, tiro ao prato e vôlei. Campos Novos _

atletismo, bocha, bolão, ciclismo, futebol de salão, tênis de mesa
e xadrez. Canoinhas - atletismo, bocha, bolão, ciclismo, futebol
de salão, tênis de mesa, tiro de carabina, tiro de revólver e

xadrez. ,Chapecó - atletismo, bocha, basquete, bolão, ciclismo,
futebol de salão, hand-ball, judô, tênis de campo, tênis de mesa,
vôlei, xadrez e kart. Concórdia - atletismo, bocha, bolão,
ciclismo, 'futebol de salão, hand-ball, judô, tenis de mesa, tiro de
revolver e vôlei. Criciúma - atletismo, bocha, bolão, basquete,
ciclismo, futebol de salão, hand-ball, natação, punhobol, tenis de
campo, tenis de mesa" tiro de carabina, tiro de revólver, tiro ao

prato, vôlei, xadrez e kart. Curitibanos - atletismo, bocha,
bolão, ciclismo, futebol de 'salão, judô, .tenis de mesa, tiro de
carabina, tiro ge revólver, tiro ao prato e vôlei. Florianópolis -

atletismo, basquete, bolão, ciclismo, futebol de salão, hand-ball,
judô, natação, saltos ornamentais, tenis de campo, tenis de mesa,
tiro de carabina, tiro de revólver, tiro ao prato, vôlei- xadrez e
kart. Gaspar - atletismo, bocha, bolão, futebol de salão, tenis de
mesa, xadrez e kart. Guaramirim - atletismo, bocha, futebol de

. salão, hand-ball, natação, tenis de mesa, vôlei e xadrez. Içara -

atletismo, bocha, futebol de salão, natação, tenis de mesa, vôlei e
xadrez; Indaial - atletismo, bocha, bolão, ciclismo, futebol de
salão, tenis de mesa, tiro de carabina e xadrez. Itajaí - atletismo,
basquete, bocha, bolão, futebol de salão, hand-ball, judô,
natação, punhobol, saltos ornainentais, tenis de campo, tenis de
mesa, vôlei e xadrez. Itaiópolis -' atletismo, bolão, futebol de
salão, tenis de mesa, tiro de' revólver. ltuporanga - atletismo,
bocha, ciclismo, futebol de salão, tirei de revólver e xadrez.
.Jaraguâ do Sul - atletismo, bolão, futebol de salão, judô, tenis
de campo e xadrez. Joáçaba - atletismo, bocha, bolão, ciclismo,

,_ futebol 'de salão, 'natação, saltos ornamentais, tenis de mesa e

xadrez; Joinville - atletismo, basquete, bocha, bolão, ciclismo,
fut�ill)�",ae I sâiãó, hánd-ball, judô, natação, punhobol, saltos
ornamentais, tenis de campo;tenis de mesa, tiro de carabina, tiro
de revólver, tiro ao prato, volei, xadrez e kart. Laguna -

atletismo, bocha, futebol de salão, tenis de mesa, vôlei e xadrez.
Mafra - atletismo, bopha, basquete, bolão, cjclismo, futebol de
salão, hand-boll, tiro de carabina, tiro ao prato e vôlei.
atletismo, futebol de salão, tenís de mesa e volei. Porto União -

,basquete, ciclismo, futebol de salão, judô, tenis de mesa e

xadrez. Presidente Getúlio - atletismo, bocha, futebol de salão,
hand-ball e tenis de mesa. Rio Negrinho - 'atletismo, bocha,
ciclismo, futebol de salão, tenis de mesa e vôlei. Rio do Sul -

atletismo, bocha, bolão, futebol de salão, hand-ball, tenis de

campo, judô, tenis de mesa, tiro de carabina, tiro de revólver,
tiro ao prato; vôlei e xadrez. Selete - atletismo, ciclismo,
punhobol, tenis de mesa e xadrez. São Bento do Sul - atletismo,
basquete, bolão; ciclismo, futebol de salão, judô, natação,
punhobol, tenis de mesa, tiro de carabina, tiro de revélver,

.

xadrez e tiro ao prato, São Carlos - atletismo, ciclismo, futebol
de salão, natação e xadrez. São Francisco do Sul - atletismo,
bocha, futebol de' salão, hand-ball, natação, tenis de mesa, tírõ de

'carabina, tiro de revolver e xadrez. São Joaquim - atletismo,
ciclismo, futebol de salão, hand-ball, tenis. de mesa e volei.

Siderópolis - atletismo, bocha, futebol de salão, hand-ball, tenis
de mesa, tiro de carabina, tiro de revolver, vôlei e xadrez. Timbô
- atletismo, futebol de salão, natação, saltos ornamentais e tiro
de carabina. Tubarão - atletismo, futebol de salão, bocha, bolão"
tenis de mesa, vôlei e xadrez. Turvo ':_ atletismo, futebol de
salão, tenis de mesa, tiro de carabina, tiro ao prato e xadrez.

Urussanga - atletismo, bocha, futebol de' salão, tenis de mesa,
volei e xadrez. Videira - atletismo, bocha, bolão, futebol de
salão, hand-ball, judô e natação. Xanxerê - atletismo, bolão,
futebol de salão, tênis de mesa, volei e xadrez.
FEMININAS:
Balneário Camboriú - atletismo, bolão, hand-ball ti tenis de
mesa. Blumenau - atletismo, .bolâo, hand-ball, natação, saltos

ornamentais, tenis de mesa, tenis de campo, volei e xadrez. Braço
do Norte - atletismo e natação. Brusque - tenis de campo e

volei, Campos Novos - atletismo e velei, Canoinhas - atletismo,
tenis de mesa; tenis de campo e volei. Chapecó - atletismo, tenis
de mesa e volei. Concórdia - volei. Criciúma - atletismo,
hand-ball, tenis de mesa e volei. Curitibanos - atletismo, tenis de
mesa e volei. Florianópolis - atletismo, hand-ball, saltos

ornamentais, tenis de campo, volei e xadrez. Gaspar - atletismo
e volei. Guaramirim - atletismo, hand-ball e tenis de mesa. Içara
- atletismo e volei. Indaial - atletismo e tenis de mesa.Ttajaf -

atletismo, bolão, hand-bal!, natação, saltos ornamentais, tenis d�
mesa, tenis de campo e volei. Itaiópolís - tenis de mesa e v.olel.
Ituporanga - atletismo. Jaraguá do Sul - a�letis�o e. tel.llS de

mesa. Joaçaba - atletismo, tenis de mesa e volei, Jomville -

atletismo, bolão, hand-ball, natação, saltos ornamentais, tenis de

I'mesâ, tenis de campo, volei e xadrez. Lages - atletismo, bolão " I
hand-ball tenis de mesa, volei e tenis de campo. Mafra -

.

atletismo' bolão e volei, Orleães - volei. Presidente Getúlio - !}Jatletismo' e volei.Rio doSul- atletismo, volão, hand-ball, tenis ,j{rl
de mesa tenis de campo e volei. Salete - atletismo. São Bento

do. Sul :.._ atletismo, hand-ball, natação e volei. São Carlos -

atletismo tenis <te mesa e' volei. São Francisco do Sul

atletismo: hand-ball, natação e tenis de, mesa. São Joaquim -

atletismo e volei, Slderôpolís - velei. Timbó - bolão e natação.
Tubarão � hand-ball e volei. Turvo -' atletismo. Urussanga -

atletismo, tenis de mesa e volei,
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RESULTADOS

Ricardó
,

·,sera
devolvido

ao Guarani
· A CBD enviou um telex na tarde de ontem â

Federação Catarinense de Futebol, negando a remoção
de categoria do jogador Ricardo, de amador para
profissional, implicando com isso a impossibilidade de

\ Avai registrá-lo. A, decisão da CBD em não permitir a

remoção, foi devido ao treinador Antoninho
(ex-Figueirense) do selecionado brasileiro de amadores;
convocá-lo para li seleção paulista que. representará o

Brasil no Torneio Olímpico" que' deverá ser realizado
possivelmente na França.'. .

Com isto, Ricardo deverá ser devolvido ao Guarani na
próxima semana, embora o Avai ainda tente junto à
CBD, a sua profissionalização, haja visto que o jogador já
completou 20 anos. 'Tão logo Ricardo tomou
conhecimento da decisão da CBD, foi na Transbrasil é
marcou passagem para hoje. Só virá na próxima semana,
na quinta-feira, para saber a decisão final. .

- O negócio é até -interessante. Estava encostado no'
Guarani e ninguém se lembrava de mim. Agora que
comecei a melhorar um pouquinho acontece uma coisa
dessas. Já fui duas vezes convocado para a seleção de
amadores e acho que já chega. Não tem dúvida que é um
prazer muito grande' para um jogador ser convocado, mas
o caso é que estava muito bem e gostando do Avai.
,Como Ricardo disputou alguris jogos pelo Guarani no

campeonato nacional deste ano, está afastada a hipótese
dele fazer um contrato como amador com o Avai. Neste
caso, ele só {>oúerá jogar pelo time de Zezé (como
amador) no proximo ano.

Menos individualismo, um
pedido a Zenon e Balduino
Depois de demorada preleção, que durou exatamente

lhl0m. (só com os 11 titúlares), em que Zezé analisou
as possibilidades do Avai no jogo' de amanhã contra o

Carlos Renaux e chamou a atenção de Balduino e Zenon

para jogarem mais 'em, conjunto e evitarem as jogadas
individuais, o treinador orientou 90 minutos de coletivo.

Como 'o campo estava muito pesado, Zezé pediu para
que os jogadores evitassem 'as jogadas divididas e

procurassem assimilar ao máximo Suas instruções. Apesar
de leve, o treíno foi bastante movimentado e o time
titular' de, Joceli Ferreira (Jocelí Santos); Jaico, Ari
Prudente, Gerson e Carlos Roberto; Lourival, Balduino e

Zenon; Paulo Roberto, Toninho e João Carlos acabou
empatando em um gol contra os reservas de Rubens;
Souza, Miguel (Maneca), Vilela e Ricardo (Orivaldo);
Rogerio e Veneza; Sabará, Jutí.Tsmael e Hercílío, Zenon
e Veneza marcaram os gols.

Com exceção do goleiro, pois Rubens será o titular,
Zezé confirmou o mesmo time que começou o treino
para, o jogo de amanhã em Brusque. O único problema

'está relacionado com p banco de reservas, pois o

treinador só irá defi'hi-Io hoje depois do
.

treino'
recreativo.

.

VENEZA
Enquanto o presidente do Guarani de São Miguel do

Oeste manifestava interesse em Vilela, Veneza, às
15h45m. assinava finalmente o seu contrato,
prorrogando o empréstimo com o Avaí, depois de uma

série de desacertos, até 28 de fevereiro de 1975.
'

Caetano no Marcí,l.io,
. .

. �

por indicação de Jorge'
Ninguém deverá ficar SUrpL

so quando vir um pretinho
magro, canelas finas, porte atlé
tico elegante com .a camisa '10
do Marcflío Dias entrando em

campo. Trata-se de João Caeta
no, atualmente auxiliar de Zezé
no treinamento dos goleiros e.
massagista nas,horas vagas.

, Apesar dos seus 30 .anos,
..

Caetano, carioca de nascimento'
e que iniciou carreira no juvenil
do Bonsucesso, jogando depois
no Marcílio Dias (primeiro con

trato como profissional), Figu.ei:
rense (duas vezes), Ava{ .(dü�
vezes), Próspera, Carlos Renaux

•

e finalmente no Usati em 72,
sendo sempre o artilheiro de sua

equipe, vem treinando diaria
.

mente e. se considera em forma

4.e disputar a posião em qual-

./'
Marcos cruzou da linha de fundo, Jací subiu entre resistência ao time de Lau;o IBúrigo, que acabou caindo deMoenda e Jailson e de cabeça marcou o único gol do produção.' .',

...coletivo apronto que o Figueirense realizou ontem à tarde .

Depois do treino Búrigo comentou que "o excelente
no Orlando Scarpellí,

.

treino trouxe a motivação para o time no jogo de estréia. AEmbora o ataque tenha marcado somente um gol, Lauro defesa e a meia-cancha marcaram sob pressão, homem, aBúrígo ficou satisfeito com � rendimento da equipe, com homem, e isso trouxe dificuldades ao ataque titular. Mesmo'todas as peças do. time funcionando"como ele realmente assim, eles conseguiram boas oportunidades de gol. Estouqueria. Sérgio Lopes deu equilíbrio ,à meia-cancha fazendo satisfeito com o time". .

.lançamentos perfeitos para Jaci, Zé Carlos e as vezes Fazendo uma análise de seu trabalho nestes seis meses, o'Casagrande que subia como ponteiro esquerdonos primeiros treinador disse que o seu objetivo foi alcançado.' "No30 minutos de treino.
começo o time vinha bem. �epois, a chegada de novosOs deslocamentos de Caco deixaram 'mais espaço para jogadores e aquela fase de intranquilidade, abalaram a'.Jaci trabalhar e trouxeram com isso a velocidade necessária. estrutura da' equipe. Mas hoje, finalmente, nosso time se

ao ataque. Quando Jaci caía para a esquerda trazia também' encontra tranquilo. E ele uma coisa estou certo. Tenho uma
Jailson, que deixava um "corredor" para as penetrações de grande equipe, e com condições para disputar o título deMoacir. 1974"., '

Luiz Everto� atu�u entre os ,reservas e embora tenha.se, Iberê Rosa .que estava próximo a conversa também:empenhado muito nao, c�nsegulU render o es�er�do, c?,I&_a afirmou que ftsicaIl}e�t�, a equipe está preparada. Inclusive.natural. p�r� q)lem e��a vmd? de _uma contusao. Com ISSO para qualquer tipo, de gramado .. "O gramado hoje não estáLauro Bungo I defim� _

a situação da, ponta de lança, em boas 'condições mas a equipe está correndo a vontade.escalando Caco na posiçao ao l�do de Jac!.· , .

Eles levaram bem a sério o nosso trabalho. Para o jogo .de
N_a segunda �tapa .do coletivo, t�be� de 30 minutos, amanhã a, equipe está escalada com. Da Costa; Pinga,

o� . �tulares tremaram contra os juvenis. que agora são Adailton, Nelson e'Casagrande; Sérgio Lopes, Moacir e Zé
dirigidos por Gercino, mas não ofereceram nenhuma Carlos; Marcos, Caco e Jaci.

\ ' .'

quer clube do Estado.
Jorge Ferreira fez sua indica

ção a Francisco Coelho, diretor
de Futebol do Marcflío, que de
verá contratá-lo, a qualquer mo
mento: Caetano é um grande jo
gador e só não dei oportunida
des a ale. quando estava no Fi
gueirense a Avaí, porque havia
plantéis muito grandes. Agora,
se Deus quiser, pretendo levá-lo
para o Marcílio".

Além do Marcílío Dias, o

Guarani de São Miguel do Oeste
também está interessado I'!�
Caetano" que tem passe livre.
"Ainda vou jogar mais uns '"
anos e quero mostrar paramuita
gente que ainda tenho muito fu
tebol para mostrar. Vou voltar a
ser o "Caeta falado".

.

r Jogos Universitários

·

Do dia 5, à noite - Têrusde mesa masculino: Femarp
2 x Ufsc 5; Fessc WO x Uniplac O; Femarp O x Fessc WO;
Udesc WO x Func WO; Furb 5 x Fundeste 2; Furb O x
Func WO. Feminino: Furb O x Udesc 5; Func 2 x Udesc '.
5. Classificação final - feminino: 10. Udesc, 20. Func e

30. Furb.
'

- , ,

.

Volei: masculino: Fessc 2 x Udesc O; Uniplac o x

Furb 2; Ufsc 2 x Fuoc O. Feminino: Uniplac O x Furb 2;
Ufsc O x Func 2; Udesc 2 x Uniplac O. '

·

Basquete: Fessc 38 x Func '86; Furb 21 x Udesc 84.I

Xadrez: (por equipes) Classificação: Udesc 10 pontos,
Ufsc 9 pontos, Func 4, Furb 4, Fuoc 4, Fedavi 3 e

Unplac um-ponto, .
.

Judô: resultado final: Ufsc 74 pontos, Func 42
pontos e Udesc 31 pontos. Em todas as categorias, o
resultado final geral foi o seguinte: 10. Ufsc com 527
pontos; Func 24 pontos; Udesc 20 pontos e Femawe em

quarto com 5 pontos. ,.
. Handebol: Ufsc ,14 x Udesc 16; Fundeste 14 x Furb
10; U;lesc 13 x Furb 6; Func 15 x Ufsc 12. Feminino:
Udesc 4 x Func 5.

.

.

,

Futebol de salão: Fundeste 4 x Func 3; Uniplac 1 x
Ufsc 3. Classificados para a final: Fundeste, Fuoc, Ufsc e

Fernarpe. Já no turno final: Fuoc 11 x Femarpe O; Ufsc
2 x Fundeste 1. ;>esultados de ontem ã tarde: (muítas

'

partidas foram re';;lzadas à noite) - Vôlei feminino:Furb 2 x Udesc O; l'üilC 2 x Umplac O. Masculino: Fessc
O x Func2.. "- .

Basquete: Ufsc 79 x Udesc 77; Fundeste 53 x Func
9� .

Futebol de salão: Ufsc 1 x Fuoc O.
No basquete, Ufsc e Udesc realizaram uma das

melhores partidas disputadas até 'o momento tendo
como local o Ginásio Ivo Silveira. A contagem final foi
de 79 a 77 a favor da· Ufsc, num jogo de intensa

L-- movimentação
e que fez vibrar a boa platéia,presente.

L- __--------------------__
h
",

. .
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Ufsc eFuoc brigaram no futebol de salão
\

Mais público e uma briga.
no Ginásio de Capoeiras

Os xxx Jogos Universitários
\

Catarinenses prosseguiram on-
.

tem no seu terceiro dia de com- I·

petições. A manhã sombria e a

posterior' abertura do tempo
permitiram que os jogos fossem
realizados normalmente e com

melhor afluência de público.
Na reunião do Tribunal Espe

cial dos XXX Jogos·. Universitá
rios Catarinenses, realizada na

noite de quinta-feira, declarou
vencedora por dois pontosa um

li equipe de handebol da Fun
deste"ganho devido ao retarda
mento da equipé da Udesc.

O chefe da delegação pe. Rio
do Súl, Armando José Müller,
comunicou ao presidente da Co
missão dos XXX JUCs a partida
para Rio do Sul de sua equipe
ainda na, noite de quinta-feira.·
Alegou que devido a desclassifi

cação no cei:tame de futebol de
salão, impossibilidade temporá
ria da reatização da modalidade
de atletismo e a sobrecarga das
águas do rio Itajaí, impediam
que a delegação de vinte elemen
tos continuasse nas disputas de
ontem e hoje.' Ficaram apenas

.

dois integrantes da equipe de xa-

drez.
.

As competições de atletismo
serão realizadas hoje à tarde
c'om início às 13h30m. e domin
go às 8 horas, na Escola de
Aprendizes Marinheiros. Para
hoje também está programada a

entrega de medalhas e troféus,

em solenidade às 22 hôras no

baile de encerramento no Clube
Doze de Agosto.

Os destaques esportivos dos
'

XXX JUCs, na rodada de ontem
foram a confirmação da boa per
formance da Udesc em tênis de

.

mesa feminino, conseguindo o
. primeiro lugar na classificação
final e Func de Joinville em se

guI)do. No vôlei, a Furb de Blu_'
menau cpntinua- imbatível e

franca favorita, e a Ufsc é sua
. maior adversária. No basquete
bol masculino· I:unc e Udesc
mantêm a primeira e 'segunda
posição respectivamente. No'xa
drez, a Udesc passou para.a pri-'
meira posição com lO, pontos e

a Udesc em segundo com nove,

A modalidade judô teve como

campeã a Usc e em segundo a

Func. Esta está tentando ,conse- .

guir o bicampeonato nos JUCs,
depois do primeiro lugar conse
guido ano passado. Uma anor
malidade nos JUCs ocorreu on

tem no jogo de futebol de salão
entre Ufsc e Fuoc, onde a polí
cia teve que iiltervir e invadir a
cancha para acalmar os ânimos,
cinco minutos antes de terminar
o jogo. A confusão, segundo o

locutm: da Rádio Sociedade Ca
'tarinense de Joaçabà, que estava
transmitindo diretamente, pode
ser atribuída ao "juiz incompe
tente". Para o jogador expulso
Ninf Pitol, da, Fuoc, tudo ocor
reu porque "Florianópolis quer
mandar no Estado".

Lauro Búrtgo
satisfeito,

, '

como time
,.

e corriCaco

Eliseu sentiu contusão
e não ioga amanhã'·

Sem condiões físicas ideais" Eliseu, que está treinando somente
-a 7 dias; sentiu um pouco o coletivo puxado de ontem à noite no

estádio do Marcílio Dias e não sairá jogando contra o Figueirense,
.emboraesta fosse a vontade de Jorge Ferreira. Reginaldo, que fez
um bom treino e se entendeu bem com Tenente e DittC\l, será o

titular da quartazaga... _ .

O coletivo foi bastante proveitoso; pois dependendo da maneira
do Figueirense jogar, Jorge poderá alterar o esquema tático de sua

equipei Para tanto, nos 45 minutos finais, Eli jogou de líbero dando
mais tranquilidade e estabilidade à meia cancha, que pôde apoiar
decísivamente o ataque. Embora o time tivesse melhor rendimento

, com' EH de líbero, e neste caso Zeca atuaria na lateral, Jorge escalou
o time qüe começou o treino com Zé Carlos; EH, Ditão, Reginaldo
e Tenente; Luiz Carlos, Vadinho e Sérgio Mafra; Juarez, Pão Velho e

Parodi para. surpreender o Figueirense amanhã à tarde no Orlando
Scarpelli.

.

Almir, que estã nos planos de Jorge Ferreira fez sua proposta à
diretoria: que a achou muito elevada. Entretanto, fizeram 'urna
contra-proposta ao jogador e Almir ainda não se decidiu.

-

IAmérica fez em.pré�timo
para viajar a Rio do Sul,
O presidente Luiz Durieux, do América, informou ontem que

sua equipe vai para o sacrifício, até onde der. Se a situação
financeira continuar precária, se não houver ajuda da municipalidade
e se o tor�edor não contribuir" foi _cate�órico �� dizer que o time
abandonara o campeonato, pOIS nao ha condlçoes de manter um

plantel de 19!'jogadort'!s profis,sionais, sem qualquer tipo de ajuda.
.

Para que se tenha idéia dacrítica situação financeira, bastá dizer
que ontem o presidente foi obrigado a contrair empréstimo de Cr$
'2.500,00 para que a equipe possa viajar amanhã cedo para Rio do
Sul, a fim de enfrentar o Juventus,' O total das despesas deverá
aproximar-se da casa dos 4mil cruzeiros e em caixa' só existiam Cr $
1.500,00, referentes ao pagamento. da mensalidade da Fundação
Universidade Norte Catarinense, que usa o estádio do América 'para
treinamento dos alunos· da EscQla de Educação Física. "Socios
abandonaram, não pagam mensaUl!lade, a não ser alguns abnegados.
Pr.omoções não existem, Arrecadações fracas. Com isso não é
possível e o melhor mesmo é parar. Se toda a vez que o time for
jogar fora, tiver que fazer empréstimo para as despesas, o negócio se

complicará".,
.

Prosseguindo disse Durieux, que "são quatro longas viagens,
sendo que a de menor percurso é esta de Rio do Sul, e,nas outras as

despesas serão bem maiores, apesar da ajuda que os dóis clubes do
Oeste vão proporcionar. A situação, inclusive é ruim até para os

nossds jogadores, pois se houvesse ajuda a equipe iri� hoje para Rio
do Sul e não aniànhã cedo, mas isso viria acari:etar em maiores
gastos. Em tudo isso, deve-se levar ainda em consideração o'

resultado do jogo, pois se houver empate ou vitória dolmérica, é
certo que a diretoria estará gçatificanqo seus jogadores;mas nã·o sabe
onde arranjar dinheiro".'Ádiantou ainda Dtirieux que manteve
contato com um candidato ii deputado federal pela cidade, e este

prometeu interceder junto ao Prefeito Pedro Ivo para que, a

Prefeitura venha a conceder· o almejado auxJlio. Segundo Durieux,
se o Caxias tivesse mantido a decisão inicial de .não diputar o

campeonato, o América nem .iria·a Rio do Sul, mas uma coisa é
certa,

. concluiu o dirigente; se o negócio apertar, o América
abandona o campeonato e ,desfaz seu plantel de profissionais.

Caxias já

foi para

São Miguel
Em ônibus especial, o Ca

.xia� iniciou viagem ontem 1s
20 horas com destino a São.
Miguel' do Oeste, onde deverá
chegar no início da tarde de
.hoje, para jogar amanhã diante
do Guarani, na abertura do
campeonato estadual. Vascon
celos preferiu movimentar seus
jogadores na tarde de ontem,

,

quando aconteceu um demora
do ensaio físico, issc porque
hoje não haverá condições pa
ra efetuar '-'.m treino recreativo'
uma vez que todos os jogado
res estarão cansados da longa
viagem, Mas mesmo assim, se

gundo o preparador, serã feita
utria visita ao Estádio de São
Miguel do Oeste, para conhe
cer suas instalações e principal
mente o gramado para que os

jogadores possam tomar conta
to com possíveis problemas
que ele venha a apresent�.

O técnico Vasconcelos já
tem a equipe definida para a

partida de estréia diante do
Guarani, estando certo o retor
no de Fontan à meia canchà, ,

uma vez que não voltou a sen

tir o estiramento,muscular que
o

. afastou dos últimos jogos:
Desta forma a_equipe iniciará a

partida com Eladio; J. Alves,
. Pompeu,' Alberto e .silvinho;

Piava t) Fontan;,Wilsjnho, Dir
mael, Romualdo e Zé Carlos.
Além destes jogadores, seguem
com a delegação Tadeu, golei
ro, os zagueiros Valdecir e

Ivan, o meio campo Vinho e o

ataGante Russinho, ·que pode
pão, .Sef .

utilizados duran te o

transcorrer do encontro.
.

O chefc da 'delegação é Jo
sé Pereira Sagaz, que estará
têiítando acertar um amistoso·
para a 'próxima quarta-feira,
para que a delegação tenha
condições de continuar naque
la região. Caso o amistoso ·não

seja concretizado, o CaidãS ini
ciará a longa maratona de vol
.ta logo depois do jogo diante
,do Guarani, devendo retornar
ao oestt;: na outra sexta-feira,_
uma vez que na segunda roda
da el1fren tará '0 Chapecoense.

..

Darlan
ainda não
acertou

Roberto Caramuru, treina
dor do Internacional, tem um

'sério problema. para escalar o

ataque que joga amanhã, 1)0 Es
·tádio Municipal Vidal Ramos
Junior, em Lages, contra o Cha
pecoense.o meia ponta de lança
Gaspar ainda não acertou com o

Inter e poderá ser substituído
por Ferreti.

Mas o técnico ainda tem es

peranças de poder contar com o'

jogador e hoje pela manhã, no
estádio Vermelhão (do interna
cional), fará o último treinamen

lo; orientando dois-toques para
o plantel.

Baio mudou
de novo. Agora
,

\ é Flamengo
Como todo o dinheiro arre

cadado nos jogos das finais do

campeonato nacional, foram en

tregues a' Tostão e ao Cruzeiro,
o Vasco não pode contratar o

'. lateral esquerdo Baio, embor�·
Travaglini tivesse afirmado que
ele seria o titulai no jogo cqntra
o Fluminense, pois Alfmete está
machucado e Fidélis não corres- .

pondeu �ontra o Campo Gran
de. '

Quem ficou satisfeit0 com a

desistência 'do Vasco foi o Fla

mengo, que já conhecia Baio
. quandõ ele esteve 20 dias em

testes em São Januário. Tão 10-:

go o Vasco desistiu do jogador,
Ivã Drumond entrou eni contato
com os diretores do Juvent1,ls, e
acertou o empréstimo de B1j-io
até dezembro, pagando. o Fla

mengo Çr$ 50 mil cruzeiros.
. Cprrio o passe de Baio está esti

.p�lado em Cr$ 150 mil, o Fla

mengo se comprometeu a pagar
� diferença em dezembro e ficar
em definitivo com o jógador.

, M,ituca (ex-jogador do. Ban

gu), homem de confiana de Ivã

Drumonq, deverá chegar ama

nhã a Rio do· Sul para acertar
em definitivo a situação e levar

o jogador, que de�erá se apre
sentar ao treinador Joubefl: na

p�6xima terça-feira, onde fará os

exames médicos.

Trio SERENO VOCALISTAS - 'Todas as noites no.CORUJÃO LAGOA DA CONCEIÇÃO

� (Em frente ao',Posto)·
,
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.J Alguns municípios que
.haviam cancelado os desfiles
escolares em decorrência do

'/ mau tempo, decidiram. on- .

tem realizá-los tendo em vis
ta a previsão meteorológica
que indica tempo estável pa
ra hoje. Apenas _ Tubarão. e
Itajaí que comemorarão o
Dia da Independência' com
desfiles militares. e atos cívi
cos internos. Joínvílle, que
suspendera na terça-feira ii

participação dos escolares"
. realizará o mesmo progra
ma. As unidades de ensino

'

já comunicaram a seus alu

nos, mas 'não haverá atra-
. ções como no ano. passado.

A Prefeitura de Joírivílle
informou, contudo, se as

chuvas voltarem a cair hoje
com intensidade os estudan-

. tes serão dispensados. Toda
via, todos deverão compare
cer as suas escolas, de onde
,seguirão às 8h3Om. para a

avenida Getúlio Vargasçon
-de os desfiles serão iniciados
meia hora depois. Além dos
escolares, participarão dos
desfiles o Moto Clube, mo
toristas de. táxi, Sindicato
Rural, Corpo de Bombeiros,

& Políci a Militar e 620. Bata-
Ihão de Infantaria. o tempo é estável desde an-

'. teontem e, por isso, o pro-
Em Mafra, onde a Prefei-

grama não 'sofrerá alteração.
tura havia eiaborádo o pro- Em Canoínhas e Porto
gram� c�m tr�s meses ;Ie an-, União estudantes e militares.
tecedência so contara com .deverão abrilhantar os desfi
a participação nos desfiles 1es, o mesmo ocorrendo em
do 50. Regimento de Carros São Francisco do Sul que
de Combates, expedicioná- mantém 0" programa inde
rios, Centro de Tradíção Su- pendentemente do mau
linas oe 'alunos da Faculdade. tempo.
Em São Bento do Sul, as es- Em Lages, a 7a. Coorde
colas estão de sobreaviso, nadoria Regional de Ensino

- podendo dispensar seu alu- desmentiu notícias\. sobre a

nos caso chova antes dos suspensão dos. destiles por
desfiles. Em Rio Negrinho, motivo de surto de meningi-

Tempo
. ,

melhora e

cidades se

animampará

os -desfiles
Branco. Além da participa
ção de eSfolares, Destaca.
mento da: Polícia Militar.:
Corpo de Bombeiros e 230.
Batalhão de, Infantaria, os

desfiles contarão também
com novas atrações, tais co

te. Explicou" contudo, que mo carros alegóricos e pelo
ocorreú a hipótese de as co- tões de evolução. As autori
memorações não contarem dades ficarão instaladas à'
com a participação de estu- rua Floriano Peixoto.
dantes para evitar o contato No município de Palho
entre muitos alunos em face' ça, .os desfiles só serão reali
de terem sido registrados na zados amanhã com início às
cidade alguns casos de me- 10 horas na Avenida Barão
níngite, Os desfiles nesta ci- do Rio Branco. A transfe
dade começam às 9 horas na rência foi motivada- pelas
Praça João Ríbeíro. chuvas intermitentes que I

,

caem na região da Grande
Em Blumenau, a parada Flórianópolis. As comemo

será iniciada às 9 horas na ' rações do Dia de Indepen
Rua XV de Novembro, se- cia nesta cidade contarãocom
guindo pela Alameda Rio a participação de escolares:

Das Sucursais e Correspondentes
,

,.

i

_�I --S-'-N--T-E-._S_E �.I,
Sul tem posto

eara Iníormação
sobre turismo

feito de Araranguá de emanci

par os Municfpios do Vale da

Associação dos Municipios do
Sul do Estado de Santa Catari
na, a AMSESC se reunirá
extraordinariamente na pràxi-

Foi inaugurado. hoje, às 10 ma quinta-feira em Araranguâ,
\

horas, o Posto de Informações para estudar a possibilidade de
Turísticas na .Iocalidade de emancipação dos Municfpios
Furnas de SOplbrio, entrada do Vale da AMSESC, com ti
Sul da BR-101, resultado de consequente criação de uma
convênie entre DEATUR e . -

d
TURISUL. Ad ato estiveram

nova associação para aten er

presentes o Diretor Geral do' os nove municfpios, que têm

DEATUR, Rubens Nazareno suas economias baseadas na

Neves; Prefeito de Criciúma e agricultura.
_
Presidente da AMSESC, Alge- Caso haja a emancipação, a
miro' Manique Barreto; Presi- AMSESC que conta com a par
den te da TURISUL, Padre ticipação deL ([municípios dq_
João Reitz; Prefeitosde Ara- -Sul do Estado, passará a ser
ranguá e Sombrio, Lino Jove-

, composta de apenas 8, e a no-
lino Costa e Arlindo Cunha; ,

,

Presidentes das Câmaras Muni- va associação dos Munictpios
cipais de Criciúma e Sombrio, do Vale será composta de 9

Vereadores Nereu Guidi e' Ma- Municípios.
-

noel João Shaefer; Vice-Gover
nador do Distrito L-23, do
Lions Club, Cláudio Gomes;
representante da ACARESC,
Nery Cavalheiro; Agente dos I
Correios e Telégrafos de SoIÍI
brio, Antonio de Oliveira,
além de'empresários de Ara
ranguá e Sombrio. O Posto de
Informações de Furnas do
Sombrio está, assim, em pleno
funcionamento 'atendendo a

'todos os turistas provindos do
Rio Grande do Sul e dos paí
ses do Prata, através da
.BR-JOL Falaram na ocasião,
o Padre João Reitz, Presidente
da TU,R�SUL; o Prefeito de
Criciúma, Algemiro Manique
Barreto e o Diretor Geral do
DEATUR, Rubens �areno
Neves, que durante a palestra

.

realizada, ressaltou a impor
tância do ato, para o turismo
em Santa Catarina

'Esco�a Tupy
tem aparelho à

micro-análise

. ,

Araranguã quer

. associação com

9 municípios

A Metalúrgica Wetzel S.A.
doou à Escola Técnica Tupy
um ESPECTROFOTOMETRO
,DE ABSORÇÃO ATÔMIeA,
marca Varian, modelo 1200.
Esta, doação faz parte de um

programa de assistência técni
ca na área de análises" que a

ETT vem promovendo junto a

Metalúrgica Wetzel. Esta ini
ciativa, altamente louvável, de
monstra a perfeita integração
entre .essa entidade de ensino e

as Indústrias da região, de for
ma a assegurar o desenvolvi
mento tecnológico local Gra-
ças a precisão e sensibilidade, ,

este aparelho pode ser empre
gado, 'p'rincipalJ;ll.en te em mi
cro-análises, em vários campos
como: METALURGIA (ligas
ferrosas e não ferrosas), Indús-

\ trias Químicas, Petroquímica,
J. Agricultura (análise de solo) e ,

Laboratórios de Análises Clíni- -\
caso A fim de que as indústrias

'

catarinenses possam conhecer
com maiores detalhes o fun
cionamen to e recursos analíti
cos do espectrofotômetro a

Escola Técnica Tupy está pro
movendo um curso de "ES
PECTROFOTOMETRIA DE
ABSO�ÇÃO ATÔMICA E
,EMISSAO DE CHAMA" desde
ontem, prolongando-se até o

próximo dia 06, das 13 horas'
as 17 horas. O curso é minis
trado pelo engenheiro Eleno
Paes Gonçalves, do Departa
mento de Aplicação da Va
ríant - Indústria e Comércio.

O deputado Dejandir
Dalpasquale trouxe ao conhe
cimento da Assembléia Legis
lativa, protestos do Sindicato
dos Trabalhadores Rurais do
Vale do Rio do Peixe, especifi
camente de Videira, Tangará,
Caçador e Rio das Antas, so
bre a maneira como vem pro
cedendo naquela região o Fun
rural com relação às arosenta
dorias. dos ;lgriculo,res. Disse o

parlamentar que tem causado
grande apreensão nos trabalha
dores rurais o cancelamento
dos pedidos de aposentadoria,
'declarando ainda que "as en

trevistas aos candidatos:à apo
sentadoria tem sido feitas de
maneira constrangedora; pois
o Funrural, tem dificultado es

tes requerimentos sob pretex
to de que não pode fazer gran
des despesas".

o Prefeito' de Araranguá,
Sr. Lino Juvelino da Costa,
quer o desmembramento dos 9
Municiptos que compõem o

Vale do Ararangúa como parte
da Associação dos Munictpios
do Sul do Estado de Santa Ca
tarina - AMSESC. Sua inten-,
ção é formar umà ,nova asso

ciação composta apenas dos
,Municipios do Vale do Araran·

,

guá, já que a economia dos re
feridos Munictpios (quase que,
exclusivamente agricultura), é
totalmente diversa dos demais
que fazem parte da AMSESC.
Umà das justificativas do Pre
feito araranguaense para o des
,membramento dos Municipios
que formam o Vale do Araran
guá da AMSESC, e criação de
uma nova associação composta
pelos 9Municfpios, é a instqla
ção de uma Coordenadoria de
Ensino no Municíio de Araran·
guá, que 'venha atender o gran
de número' de professores e es·

tudantes do Vale, que atual
mente são obrigados a se loco
moverem até Criciúma. Outra
de suas reivindicações, é. tam-,
bema instalação de,. um Depar
tamento de Trânsito na cidade
de Araranguá (que será o pólo
da nova associação), para que
os interessados em adquirir a
carteira de habilitação profis
sipnal, não sejam obrigados a

se deslocarem (algumas vezes

com - dificuldades) até Criciú
ma. Enfim,· à Prefeito araran

,guaense quer que o Munic(pio
usufrua de todas as vantagens

li que beneficiam os centros pó·
\ 1:\ los de micro-regiões.

Ih"
REUNIÃO

.

.

Para tratar de assuntos rela-
cIOnados com o desejo do Pre-

.

Muros serão decorados

durante os Jt;)gos Abertos

Choveu pouco no interiore

estradas dão

passagem

. Criciúma (Sucursal) - A cidade terá. os muros situados no centro
urbano totalmente pintados de .branco e, posteriormente, decorados
com motivos alusivos aos XV Jogos Abertos de Santa Catarina, a se

realizar em Criciúma, de 19 a 76 de outubro próximo. A iniciativa é

do Rotaract 'de Criciúma (jovens de 18 a 23 anos 'de idade), que
também 4'ãQ patrocinar o empreendimento. Esperam contar com a,
colaboração de toda a população e, principalmente, em relação a

autorização p ara 'pintar os muros, com base nos painéis alusivos, aos

Jogos Abertos.
'

A pintura dos muros que será desenvolvida pelos jovens'
associados do Clube de Serviços - Rotaract -, terá início dia (21 .de
setembro. Participarão dos trabalhos de limpeza e pintura dos muros

(54 muros, com extensão total de aproximadamente 3 mil metros),
45 dos associados, contando, também, com a participação dos

Interactianos (jovens de menor idade), 'com elementos de ambos os',
,sel'-0s. ,." ." c ,,�', '

" ..

Para apintura de-pãinéis,"õsrotàfaétiãn'os já estão percorrermo
todos os estabelecimentos de ensino da cidade, recrutando
candidatos entre {JS estudantes que queiram participar do concurso

de pintura de painéis, nos muros da cidade, que, terá início no

próximo' dia 28 de setembro, quando todos os muros já estarão>

�����. ",' �
/

O, objetivo dos jovens rotaractíânos, é integrar o criciumense é'

chamar a atenção. dos visitantes para 0S XV JASC, e' também
proporcionar à cidade, um aspecto. de limpeza e 'alegria, buscando
uma recepção bonita a agradável. a todos aqueles que .írão; direta ou

indiretamente, participar da festividade esportiva de outubro

próximo.
/

'Srusque quer expandir o
ensino de , Grau em 75

, Brusque (Sucurgal de Itajaí) - Já. se encontra na
Coordenadoria Regional de Educação o processo
solicitando autorização:_p,a�a o fun�i�:mame�to da sexta série
do 10. grau da Escola BásicaMUnICIpal!)oao Hassmann, em
Brusque. 'O processo, elaborado pelo Departamento de
Educação e Cultura do município, solicita homologação
para o funcionamento da sexta série no próximo ano,
enéaminhando também pedido para implantação nos anos

seft1!intes da sétima e oitava séries, completando o ciclo
basico na primeira unidade escolar municipal a funcionar
com o primeiro grau. Localizada no populoso bairro do •

Guarani, a Escola Básica, Municipal João Hassmann atende a

um grande número de alunos, atualmente até a quinta série,
num-só estabelecimento.

'

\

"
'

As consequências -das
chuvas da semana que pas
sou foram mínimas, mui
tas.vezes menores do que a

expectativa, em termos de
prejuízos nas estradas e

problemas de escoamento,
informaram fontes do De
partarnento Nacional de
Estiadas de' Rodagem, do
Departamento de Estradas
de Rodagem de Santa Ca

.tarina e do Departamento
Nacional de Obras e.Sanea
mento. À frente fria que,.
segundo o meteorólogo A.
Seixas Netto, estacionou
sobre o território catari
nense provocando as preci
pitaçêos registradas desde
sábado último não encer

rou foros capazes de criar
o que se poderia chamar
de calamidade, não se efe
tuando os resultados sus

peitados.
'

O Diretor do DNOS,
Dr. José Bessa, revelou que
a queda de chuvas foi
mínima. Citou corno.

exemplo Joínvílle, onde
cãífâm ãpeflã!f 74 iiülífué-'

c
tros, Tubarão, ,onde em :4-
dos dias da semana nem se

quer choveu, Ituporanga,
'onde, choveu pouco mais
do que em Joinville e o

Oeste, onde choveu menos

ainda que no Litoral (a
contar da Serra Geral). De
clarou' ele também que na

barragem de Taió, que teve
seus registros totalmente
fechados, as ãguas acumu

ladas subiram apenas 5 dos
20 metros' disponíveis. o

que. corresponde a 'l4>roxi
madamente um oitavo de
suas capacidade volumétrí
ca de armazenamento.

AS ESTRADAS
O DNER, assim como

o DER/SC, mantém conta
to, direto com todas suas

Residências no interior do
Estado, prosseguindo em

seú -estado de prontidã o
mesmo agora que o tempo
começa "limpar", para es-

,

tar atento a cada urgência

que ocorrer. E fonte da
quele, departamento afir
mou não haver notícias de
problemas de alguma gravi
dade decorrentes das pre-

-

cipitações nas estradas sob
sua responsabilidade neste
Estado.

E o DER/SC, referin
do-se às rodovias sob sua

jurisdição, declarou, na

pessoa de seu diretor, En
genheirc Ernani Santa Rí-.
ta, que nãoocorreram pro
blemas de gravidade em

consequência das quedas
pluviais. Mesmo o trecho
da Serra Dona Francisca,
da SC-:-2l, que é um dos
mais problemáticos, não
sofreu interrupção alguma.
Inclusive desmentiu os ru

mores de que' em Brusque,
ou proximidades, muitos
caminhões ficaram, sem

passagem em decorrência
do mau estado de estradas.

Admitiu, no entanto,
que devem ter ocorrido
problemas menores nas es

tradas estaduais, o' que 'é
muito natural, principal
mente em trechos não pa
vimentados, problemas co

mo buracos, lama. e peque
nos deslizamentos de terra.
Nunca, porém, a ponto de
interromper o tráfego. Ex- ,

ceto em Três Barras .0

transporte pesado está en

frentando alguma díflcul-
, dade, o que, segundo o di
retor do DER/SC, já atraiu'
ii atenção da Residência de:
Canoinhas, que já mobili
zou-se para a correção do
pequeno trecho. Acontece
lá que os caminhões trans

portam normalmente as

mercadorias diretamente
para Curitiba, através de
uma rodovia que ainda não

possui a pavimentação pri
mária. Isto, com as chuvas,
torna o trânsito muito pê
rigoso. Então os motoris
tas optam por outra saída,
para o sul, a que não está

preparado para suportar
tal afluxo de veículos.

CASA VOlANDA
Tecidos e Confecções Preços Convidativos.
Vendas A Vista ou pelo ÇREDI-JPESC.
Hua Trajano, 2. Esq. Cons. Mafra � Felipe Schmidt, 16

,

Florianópolis Santa Catarina

MINISTÉRIO DA EDUCAÇA0 E CULTURA

PROGRAMA DE EXPANSAO E MELHORIA DO ENSINO - PREMEN

SECRETARIA DE EDUCAÇAO - se.

CONCORRENCIA' Nº 01/74-PREMEN/SEE

1 o PROGRAMA DE EXPANSÃO E MELHORIA DO ENSINO � Pf;lEMEN, órgão do
.

Ministério da Educação e Cultura, instituído pelo Decreto n9. 70.067, de 26 de janeiro de

1972 com sede à Avenida Pasteur no. 368, na cidade do Rio de Janeiro, Estado da

Gu'an'abara e a Secretaria ,de Educação do Estado de Sànta Catarina, através de convênio

estabelecido pelo primeiro com o, Departamento Autônomo de Edificações do Estado de

Santa Catarina, para prestação de serviço,. t<;,rnam_ públiCO que, d�vi�m�!J!e autoriza�� pelo
Coordenador de sua Comissão de Admlnlstraçao, e com aqUlescencla do Secretano de

Educação do Estado de S�r.1ta Catarina, farão realizar conco�rência para. c.<?nstrução de

prédios destinados a Centros Interescolares do 20. ,grau, nas cldad,es de Cncluma, Lages e

Joinville com áreás aproximadas, �espectivamente) de 4.1 00m2" 4.070m2 e 4.370m2. '

2 Os inter�ssados poderão obter o Edital de Concorrência e demais documentos e informações,
no Departamento Autônomo de Edificações (DAE), DiviSão de Fiscalização e Controle, sita
no 90. andar do !:difício das Diretorias, ,à Rua.Tenente Silveira, na cidade de FlorianópÇ>lis,
'Estado de Santa Catarina, das 8,30hs às 11,30hs e das 14,00hs ãs 18,00 horas, de segunda à
sexta-feira.

.

3. OIs) valor(es) orçado(s) para oIs) prédio(s) é (são):
3.1 - Criciúma - Cr$ 5.138.7pO,00
3.2 - Lages - Cr$ 5.596.250,00
3.3 - Joinville - Cr$ 5.816.470,00

.

As propostas apresentadas deverão estar dentro do limite inferior, menos 20%, e superior,
,

mais 10% dos orçamentos acima.
.4. As propostas seriío recebidas pela Comissão de Licitação no D.A.E., em Florianópolis, às ,

15,00 hs do dia 8 de outubro de 1974, no Auditório, sito no ,110. andar do Edifício das'
Diretorias; à RIJa Tenente Silveira, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina.

.

Departamento Autônomo de Edificações, em Florianópolis, em 04 de setembro de 1974.'
.

Eng. Hélio Costa
.

Diretor Geral
,

. ,
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MINISTÉRIO DAS COMUNICAÇOES
EMPRESA B,RASILEIRA DE CORREIO'S E TELÉGRAFOS
DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

TO�ADA' DE PREÇOS Nº 01/74.'
'�

i

AVISO
'A' Comissão de- Licitação da Diretoria Regional' de Santa Catarina chama a'

,atenção dos int�ressados .p�ra a Licitação a �r realizada no dia 14 de outubro de

1974, às 14 horas, para construção de um Edif(�io de 150m2, na cidade de �RUS
'QUE, com inscrições até às 17,30 horas do dia 16 de Setembro de'1974.

O Edital, da Tomada de Preços, plantas, especificações e quaisquer informações
L
poderão ser obtidas Com a Comissão de Licitação na sede da DR/Se, na Praça XV
de Novembro, 20. andar, sala no. 19.

"

,

'Florianópolis, 7 de setembro de 1974.
Preso da Comissão de Licitações.

ALCEU NEVES'

ENG.-:-SORE-DRISC�

AVISO

,

,
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Jornada médica prossegue em

Blumenau e preocupação é cOIQ
o déficit de esp.eclalistas

lantes" como também pelas arterio-escleroses e

varizes. assuntos do maior interesse na atualidade,
ARTERIOSCLEROSE &VARIZES

A arteriosclerose se constitui no envelheci

mento precoce de um indivíduo. Hoje com um

"arsenal" de medicamentos pode ser prevenida.
Já as varizes, segundo o especialista, são decorren

tes, na maioria - 75% -, da trombose venosa

aguda profunda, como também da gravidez.
Portanto, explica, a profilaxia está em com

bater Õ mal, uma vez que constituídas as varizes,
'por exemplo, existe o tratamento' cirúrgico 'e

clínico que permitem a, terapêutica e cura dos
casos.

SOBRE AS CONFERÊNCIAS: $UA IMPOR
TÂNCIA'

As conferências realizadas durante, li Jornada
-são de suma importância, segundo o professor
Mario Degni. Uma delas, sobre arterites, cobre
um tópico de extrema importância em face das

agressões ímunolôgicas que o homem sofre cons-

, tantemente na vida cotidiana.
'

Blumenau (Sucursal) - Em solenidade que

contou com presenças dp' Secretário de, Saúde do

Estado', Prisco Parafso, Prefeito Felix Theiss, Pre
sidente da Associação Catarinense de Medicina,
Júlio Cordeiro, Secretário de Saúde da Pre f eitu

ra de Blumenau, Sérgio Schaeffer, Comandante
do 230. BI Coronel Eduardo Dória Sá Fortes,
Reitor da FURB, Ignácio Ricken, Presidente da

Associação Médica de Blumenau, Antonio Carlos

Loureiro e demaismédicos participantes foi inau
gurada quinta-feira às 10 horas no Teatro Carlos
'Gomes a la. Jornada Brasileira de Angiologia em

'Blumenau. Durante o primeiro dia do encontro

foram realizadas duas conferências, sobre "Pro
blemas atuais na relação médico-paciente" e

"Arterites", respectivamente, e um simpósio so

bre "Fíbrínoíftícos e Anticoagulantes".
Ontem, último dia dos debates as duas confe

rências e dois simpósios versaram sobre "Trauma-,
tismos arteriais", "Conduta terapêutica do pa
ciente geriátrico", "Arteriosclerose obliterante" e

"Varizes".
O professor Mario Degni de, São Paulo, funda

dor da, Sociedade Brasileira de Angiologia em

1952 e presidente da entidade poi várias vezes

participou dos trabalhos corno moderador no

simpósio que tratou de "Eibrinolftícos e Anticoa

gulantes", na quinta-feira, Afirma ele que o as

sunto é da maíor importância atualmente pois
segundo estimativas 8% da população brasileira

pode ser atingida pelos males das tromboses

agudas venosas e arteriais. '

,A doença, explica, atinge principalmente a, po· '�;�SO DE 50 ANOS
pulação sedentária e mulheres em estadoI de gra-

Com relação a conferência do médico alemão
videz. Pernas inchadas crônicas, com úlceras e va-
,-

lt d de t b d V.-- Bohlau, sobre a "Conduta terapêutica no
nzes saoo resu a o e um rom ose agu a veno-

,,,

d t b d art ial "paciente/geriatiico , declara que tal assunto traz
sa e a gangrena e uma rom ose agu a en. ,

.

P d' 1 i di
,

lati t um aspecto moderno do tratamento do Idoso no
ortanto, 1Z e e, como o n Ice e re ivamen e

,

alto pelo aumento dos casos 'que se verificou nos Brasil, onde ele acha que' estamos atrasados 50

últimos dois anos, há necessidade de um diagnôs- anos num plano para enfrentar o problema do

tico precoce dos pacientes. Chamar a atençãõ dos prê-ídoso",
médicos sobre a questão é um dos objetivos da O professor Mario Degni e mais uma equipe

Jorríada, de especialistas, nomeados pelogoverno estadual
de São 'Paulo, estão coordenando um grupo de

trabalho, a quem foi pedido um plano global para'.
Considerada o professor Degni que há um de- considerar e' dar a população uma, cobertura, de

ficit muito grande de especialistas em angiologia modo a mantero hõrnem e a mulher com lucidez

no Brasil. Segundo ele, quando da fundação da e rigidez orgânica mais prolongados do que a

Sociedade Brasileira de Angiologia - 1?52 - média atual, relativamente'baixa.São múltiplos,
havia em todo o território, aproximadamente 12 diz ele, os aspectos. do problema do idoso: médi-

médicos neste ramo e hoje, contamos com 300 co, social, econômico e de trabalho. �

deles, sem no entanto preencher agrande lacuna - Certamente o Dr. Bohlau cobrirá um destes

existente. aspectos que é o do tratamento. Não o mais atra-

A Jornada, na sua opinião, é mais uma opor- tivo, pois, os angiologistas brasileiros acham que

tunidade para que os médicos de outras especiali- se deve educar o homem e a mulher com base na

dades possam se interessar pela angiologia de que, sua alimentação adequada dos 'IS anos em diante

também participam jovens acadêmicos das Facul- bem, como através de exercícios ffsicos e evitar

.. ríades de Medicina. Sobrevém o interesse pelos ambientes poluídos. Em síntese, fazer a profila
aspectos importantes e práticos da angiologia não xia da velhice recuando-se parã idades mais avan

sô pelo estudo dos "Fibrinolfticos e Anticoagu-· çadas,

Desse modo, assegura, viu-se crescente a inci- '

dência_fe arterites e grangrenas, atribuídas em

boa parte aos tóxicos químicos com que se pul
verizam as verduras e cereais, do uso de detergen
tes ,- lavação -de roupas - ou da poluição atmos

férica e de todos os agentes aos quais o homem

pode reagir com crises asmáticas, eczemasalérgi
cos e arterites alérgicas.

Degni afirma que é surpreendente o aumento

do número de casos desse 'mal, nos últimos cinco
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Mafra come'mora
I '

amanhã, 57 ahos

'de emancipação
A. cidade de Mafra, estará comemorando amanhã 57

anos de emancipação política e dentre' as festividades
programadas, destaca-se um encontro de futebol, que
reunirá um combinado formado pelas principais equipes de
Mafra eRio Negro, contra o Seleto, de Paranaguá. '

\

O encontro será disputado no principal estádio de Mafra
e desperta o interesse do público das (luas cidades irmãs,
levando-se em conta .príncípalmente, que 'após ao término
das disutas da chave B, do zonal norte as equipes locais
paralisaram as suas atividades. ,

,

Por outro lado, tendo em vista o tempo chuvoso que se

faz em todo o Estado, foi cancelada uma prova ciclística
que seria realizada amanhã cedo pelas principais ruas de
Mafra. O cancelamento' da prova, se deu tendo em vista o

péssimo ""estado de algumas ruas, que estão intransitáveis,
devido diversas obras que estão sendo realizadas.

Turismo ganha
m,ão'-de-obra no
Sul do Estado

. /
.'

,

Prossegue com êxito o

ciclo de cursos promovidos
pelo, DEAT�R/SENAC de
Santa Catanna, com vistas "

.

à I qualificação de mão-de
obra para o turismo, nos

Setores de hotelaria e res

taurante. Em Florianópolis
,foram realizados cursos pa
ra auxiliar de garçon, in

cluíndo o centro da cidade
e a Lagoa da Conceição,
com um total de 28 alu

nos, assim como para auxi

liar 'd� cozinha, com l l,
alunos. Foi desenvolvido
em Lages um programa de
três cI-JfSOS, assim distribuí
dos: recepcionistas de ho

tel, camareiras e arruma

deiras, .com grande número
de participantes. Provavel
mente, na segunda quinze
na de setembro, serão íní

ciados em Criciúma, cursos

0
__ES_T_A_DO -_0�7_d�e_se_te_m_b_ro__de_l_9_7_�_-_P_á��i_na__lO__,

Santa <=atarinak-------------------------�------------------------�----------�

A TRADICIONAL. VENDA "REFORÇO
DOS'ENXOVAI,S" NA MODELAR E GRUTI

{'lHA, COMPOSTO DE LlN'GERI� ROUPAS

DE CAMA, MESA, BANHO, ACOLCHOA

DOS, COBERTORES" PORCELANAS, CRIS
TAIS, ALUMI"NIO, FAQUEI ROS, COL

CHOES, CORTINAS E 'TAPETES, FOI IN-
, CLUI"DA NA PROMOÇÃO DE 10 MESES,

I
'

PELO PREÇO DE A VISTA, OU PAGAMEN-

TOS'A PRAZO, COM INfCIO EM JANEIRO.

!: ÚMA P'ROMOÇÃO RELÂMPAGO", TER- '

MINA JÁ NO DIA 14.

VIAGEN·S MARAVILHOSAS PELO BRASIL

para auxiliar de garçon e

auxiliar de cozinha. Por

outro lado, também o con

vênio DEATUR/CENTRE
TUR vem sendo cumprido
com a realização de cursos
de treinamento na área da

hotelaria e restaurantes. A

primeira e segunda fase

desse programa já 'foram

vencidas, incluindo os ho

téis é restaurantes de Flo�
rianópolís - Royal, Que:
rência, Ivoram, Turinvest,

Canasbeach, Lux,' Oscar,
Swenson e Brüggmann;
Restaurantes - Manolo's,
Braseiro, Clube 12 e Lín

dacap, A terceira e última
fase da série de cursos

DEATUR/CENTRETUR
será realizada no próximo
mês de outubro COI)l entre

ga dos certificados aos

concluíntes, sob a chancela

EM_BRA-IU_R/DEATUR/
- CENTREiUR.� � �

';,,1'
r,

M'
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Dez famílias 'japonesas Irão
desenvolver o núcleo de

Sanga do Café, no Sul'de ·se

/

nial de Sanga do Café.
ASSIST�NCIA
Os colonizadores terão, no Núcleo Colo

nial, total apoio da municipalidade para su

prir suas primeiras necessidades, ao se insta

larem, cada wna das famflías japonesas
contará com 10 hetares de, terra, situada no
.Distrito de Forquilinha, distante apenas 8

quílõmetros'do centro da cidade. Os lavra-
.

dores irão dispor de quantidade suficiente
de água para irrigar as terras e fertilizantes

para fortalecê-las.. ,

As residências a' serem vendidas aos imi

grantes japoneses são de alvenaria, medindo
6m x 10m, dotadas de ínstalação.sánitâria,

,

energia elétrica e água corrente.
IMPORTÂNCIA DO NÚCLEO PARA O
FUTURO

.

A instalação do Núcleo Colonial de Sanga
do éafé, em Cricíúma, poderá resultar na

.

redenção da região na fruticultura, horti
cultura e floricultura, vindo a resultar na

solução de todos os problemas de abaste
cimento do mercado no sul do Estado, no
concernente a constante falta de hortaliças,
frutas e até mesmo flores, que atualmente
são vendidas pelas floriculturas da cidade

por preços exorbitantes.
Por todos estes motivos, a instalação da
colônia de japoneses está sen�o ��a:rdada
com bastante ansiedade, principalmente
por parte dos comerciantes, que atualmen
te vem atendendo as exigências do consu

midor,' através da importação de produt�s
de outros centros: principalmente de Sao

,
. I

Paulo.

Crícíúmà (Sucursal) O prefeito Algemíro
Manique Barreto informou que segundo o,

convênio firmado entre a prefeitura e o JA
MIC (órgão japonês de imigração), através
do Instituto de Reforma Agrária de Santa
Catarina - IRASC -, ficou determinado
que, inicialmente, 10 famflias de origem ja
ponesa irão colonizar o Núcleo de Sanga do
Café. '

" ,'�

O primeiro grupo de residências destinadas
as famílias de japoneses (3 casas), já .está
totalmente concluído 'e, as quatro casas do

segundo grupo estão em fase de conclusão.
As outras 3 casas restantes, já foram inicia
das, estando com um acentuado adianta-
mento. ,

Explica o prefeito, que além das residên
cias já estarem quase todas concluídas, ar
poço, artesiano .que irá fornecer água potá-'
vel para todas as casas do núcleo colonial
também está em fase de acabamento, assim
como, todo o sistema de distribuição de

energia elétrica do Núcleo.
ATRASO'
Afirma o Sr. Algemiro Manique Barreto

que, segundo os estudos iniciais do JAMIC,
IRASC e Prefeitura Municipal, as três pri
meiras famílias já deveriam se encontrar no

Núcleo, porém, com problemas surgidos
com o atraso das colheitas (onde os coloni-

,

zadores estão radicados), foi determinada
urna mudança na programação, adiando'

.

desta forma, a vinda' 'dos colonizadores.
Nos próximos dias, será marcada uma nova

data e, ainda este ano, pelo menos três fa
mílias já estarão instaladas no Núcleo Colo-

Joinville fica sem água hoje
para a Casan ligar o booster

Jomville(Sucursal) As donas de casas mais
precavidas, aproveitaram para fazer a lim
peza geral em suas residências, e principal
mente a lavagem de roupas, durante o dia
de ontem, bem como os restaurantes e ho
téis aproveitaram para conseguir uma maior
reserva de água, isso porque Joinville não
terá o precioso líquido durante o dia de
hoje, mais propriamente no período com

preendido das 8 às 20 horas. Acontece que
neste horário, a CASAN, setor Joinville,
'estará ligando na adutora do Pirai um

, "booster" -que melhorará o 'abastecimento
na cidade em mais 30%, uma vez que dos
atuais 250 litros, a adutora passará a captar
330 litros por segundo, o que garantirá um
melhor fornecimento de água a Joinville
até fins de 1975. No próximo ano deverá
.entrar em funcionamento a nova adutora

V-0 rio ,c1,lÀ!}.t,ão.

Segundo o engenheiro Luiz Fernando Gal
vão, chefe do setor Joinville da CASAN, a
ligação do "booster" no dia de hoje foi de
vidamente estudada e não poderia ter sido
encontrada uma melhor data, que um feria
do nacional, apesar de ser sábado, mas as

indústrias que darão meio expediente,
estarão com suas atividades paralisadas, de
vendo o mesmo ocorrer em todos os
demais setores, inclusive os supermercados, I

exceção lógica dos bares e restaurantes e ,

desta forma não haverá prejuízo para nin

guém. Além do mais', a CASAN fez questão
de divulgar esta ligação durante toda a

semana, dando condições para que a popu
lação se abastecesse. Os diversos reservató
rios existentes .na cidade garantirão 'em

mais algumas horas o fornecimento de

água, sendo que 'em certas regiões, o líqui-
do, ta1vew, não venha a faltar.

,t.
. .r- -....t' ......_�

Diretoria dó Besc visita .Itajaí

"
, ""-t'

Atendendo convite da Associação Comercial e Industrial

estiveram em Itajaí na última quarta-feira, os, diretores do Grupo'
Financeiro BESe. A comitiva liderada pelo Dr. Lauro Luiz

Línhares, estava constituída dos seguintes diretores, Paulo Bauer
Filho, Erasmo Szpoganicz do BESC, João Batista Bonassis, Harry
Corrêa, Paulo Roberto Pereira Oliveira, do BESC�DI, Março
Antonio Motta da Luz, Luiz Mário Machado, do BESCOR, Ciro
Gevaerd, do lJESCTUR, Emílio Cerry Netto, BESCOM, além dC?s..,

assesores, Francisco Mastella e Jerônymo Borges Filh9. '

Os visitantes fotam recepcionados por volta de 9 horas por
um grupo de empresários e comerciarites, no trevo da BR-IOl

Itajaí - Balneário Camboriú, de onde se deslocaram até a agência
do BESC de Itajaí. Posteriormente, visitaram diversas empresas
dentre as quais, Cibradep - Cia Brasileira de Pesca, Ebrasa -

Empresa Brasil7ira de, <:onstrução Naval S.A., Na�eg�ção
Antonio Ramos, MetalurgIca Hoffmann, Coesa, ComercIo e

Exportação S.A., Errnasa - Einpresa Reunidas de Madeiras S.A.
Ao meio dia a diretoria do Grupo Financeiro BESC foi

homenageada 'com um almoço no Restaurante Montemar, pela
Associação Comercial e Industrial. No período da tarde foram

realizadas visitas a Fábrica de Móveis Johan Gristsch S.A.,
Indústria e Comércio Cimar S�., Super Mercado Cornper,
Moinhos Peônia S.A., e Pagnoncelli Hachmann S.A. Já às 19_'
horas nas dependências do Salão Paroquial os diretoresdo Grupo
Financeiro BESC realizaram palestra para (autoridades e

convidadps, tendo na mesma ocasião sido lançado oficialmente, o
BESC CLUBE, O ,Clube ,do Seguro, sendo posteriormente servido

coquetel aos 'presentes. A palestra dos diretores do Grupo
Financeiro 'BESC foi prestigiada por diversas autoridades e

convidapos especiais, dentre os ,quais, Prefeito Frederico Olindo.
de SOUZ.il, vice prefejto, Luiz Antonio Cechinel,' Juiz de Direito,
Dr. Nelson de Souza Infeld, Presidente da Câmara de Veréadores,
Dr. Abraão João Francisco, Capitão Valdir Pacheco Filho,ub
Comandante do lo. Batalhão da Polícia Militm:, Deputado Delfim
Peixoto Filho, prefeito de Penha, Sr. Eugêni6 Krause, e José
Annele Filho, Gerente do BESC, local.
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De repente, quando todos já começavamos a nos preparar para a

primavera, eis' que surge, louco e enfurecido, o frio, seguido de

.insistente chuva, o que fez com que Santa Catarina, coitada, se

transformasse "num mar de lama" (prá usar uma expressão de

Nelson Rodrigues). E a umidade relativa do ar chegou a 85% - por

pouco não morríamos afogados só em respirar...
Floríanópolis, está feia,' nojenta até. Cinzenta e barrenta é a

consequência dos inúmeros buracos, que foram' abertos e mal, e

porcamente fechados; dos movimentos ininterruptos de terra das

muitas construções que assolam a Ilha, e do barro que corre encosta

abaixo dos morros desmatados. A chuva só fez'misturar tudo - e

nada mais: o resto fOI provocado pela mão do homem. . .

,

Os paralelepípedos estão escorregadios, um perigo. E os acidentes;
de pequeno vulto é bem verdade se sucedem a cada meia-hora. Além
disso, 18 mil carros estão circulando por Florianópolis, sem falar nos
muitos de São José e nos de outras cidades do interior catarinense

que rodam pela� nossas estr<:,itas ruas.E como o florianopolitano n�? ..

'

,

está acostumado.a gmar.erÍl "cidade grande" (o homem do:irt·liel'i'oi"<"} (11;

menos ainda), estão a ver que os acidentes só Item de se·multiplicar a
cada instante. E o Detran está ficando malucocom tanto màluco nos

volantes, fazendo lá só Deus sabe o que.
'

'

Florianópolis, apesar de já ser famosa por causa do seu vento sul,
é uma cidade que não está preparada para o frio. Os locais fechados,
quase todos, são· extremamente gelados, não hã calefação em loja
alguma, em nenhum cinema (cinema'l ) há 'um arzinho quente qU,e
'seja� Consequência: .0 número de telespectadores (devidamente
enrolados nos seus cobertores) aumenta assustadoramente: até eu,

que não sou dado a televisão, tenho assistido ao "Espí gão" -s-' e daí

para o hábito, é um passo. Al,iás, é de se imaginar que o frio é um

excelente negócio para os canais de tevê.
.

Enquanto ISso, as lojas não sabem o que fazer. As mercadorias

para a meia-estação que se aproxima já estão estocadas· n�s
prateleiras e as lãs já foram consumidas. O que vender? Logo as lojas
estão entregue às baratas.

"
,

-

E PARA ENTORNAR MAIS O CALDO AINDA, ESTA
FALTANDO DINHEIRO NO BOLSO DE (QUASE) TODOS.

Não há dinheiro em Florianópolis. Não há mesmo!
O florianopolitano 'viveu alguns poucos, porém felizes, anos que

virando na base do papagaio. Empina daqui, dalí, torce, expreme e

sempre sai um dinheirinho. Osbancos e as financeiras estavam aímesmo

prá isso. ,

E o "homus florianopolitanus' comprou (a prestação) o seu

apartamento, de 'preferência na Beira-Mar; comprou também (a
prestação) o seu carro; o da sua mulher, os dos seu� filhos; comprou
(ainda' a .presiação) as passagens para' a Argentina de toda a

sua família - e ai daquele' que não for a Argentina: não é gente ...
,Mobilibu (sempre � prestação) o seu apartamento (nos Móveis

Gerber, de preferência). Deu-se ao luxo de construir (a prestação? ) a ,

sua casa na praia, Fora isso, luxou, (a prestação) por que não? em

tudo quanto foi canto, em tudo quanto foi Clube, nas butiques nos

cabeleireiros, em tudo quanto foi bar e restaurante.
E o tempo da fartura já vai longe. Com as financeiras ,impedidas, '

de operar, o que fazed ,"Como pagar .tanta prestaçao?" é, a

pergunta que sai de tudo quanto é boca.' E pelos cantos,
acabrunhada, lá vai a classe )uédia florianopolitana, saindo do

paraísor caminhando para o infernó... Nes�e súbito inverno.
MAS, NÃO HA DE SER NADA: SEGUNDO ,SEIXAS NETTO,

MELHORES DIAS VIRÃO. VERÃO.
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Ontem às 20 horas na capela
do Colégio Coração de Jesus,
Elizabeth 'Moura e Vilrnar
-Loef, receberam a bênção do
casamento. Os cumprimentos,,

aos' noivos deu-se ria sala de
recepção da capela.

'

Hoje na Av. Rubens de Àrruda
Ramos, acontecerá desfile das
Escolas e Entidades Militares
em Comemoração ao 'dia da
Pátria. 'No Palanque oficial,
estarão presentes as mais altas
autoridades do' Estado, acom

panhando o Governador e sra.
Colombo Machado Salles. As
17 horas, na Catedral Metro
politana será celebrada missa
em ação de, graças pelo encer

ramento da Semana da Pátria.

,Cinema Darci Costa

Zury
,

A Federação das Associações
Comerciais do Parariá, em no
me do empresariado paranaen
se, dirigiu mensagem ao .Sr,
Governador Colorribo Salles e
a todos os catarinense S, dando
"votos de pro fundo pesar e

consternação pelo falecimento
do ex-governador Irineu Bor
nhausen.

Com a finalidade de elaborar o
projeto de arborização e urba
nízação da rodovia SC-1, que
liga o centro da capital ao

'bairro de Canasvieiras, foi rea-
lizada na sede do BESC, uma
reunião com os técnicos do
Departamento de Estradas de
Rodagem, das Secretárias do
Governo, Transporte e Obrase
Agricultura, Prefeitura Muni
cipal, BESC, IBDF e do Dire
tor Geral do Jardim Botânico
Nacional, Padre Raulino Reitz,

Cesar Augusto Ortis: Guima
rães procedente de Curitiba,
chegou ontem a nossa cidade,
para passar o fim de semana na

ilha. O universitário em ques
tão, tem sido, visto em reu-.
niões acompanhado da char
mosa Lidia Maria Mund.

Elisabeth Taylor, Eaurence Harvey: Vigília nasSombras (Night
watch) de Brian G. Hutton.

,

VIGIiJA NAS SOMBRAS (Night Watch) Filme de horror,
feito na Europa; estrelado por Elisabeth 1a�lor, tend,o _como
companheiro Laurence Harvey, em s�a �lti:ffia apançao no

cinema O nome do diretor não tem multo significado; chama-se
Brien G.' Hutton e seus, filmes, até a$ora� não' tem, sido
expressivos; Guerreiros Pilantras, X,Y e' Z, entr� outros. E a

'história de uma mulher casada, com sonhos agitados que lhe
. pertubam as n_?ites a vida do marido. Technicolor. Ce�s�a 18
anos. São Jose 3-7,45-9,45 horas - 1,30 -c; Independência ou

Morte. '

,

ADEUS GRINGO - western italiano, com Giuliano Gemma,
Evelyn Stuart, Robert Camardial. Direção de George Finley.
Eastmancolor. Ritz 5-7,45-9,45 horas. 2 horas - Gungala, A ,

Pantera Negra.
INDEPENDÊNCIA OU MORTE, reapresentação. Filme

produzido po� Oswaldo �assaini, com direção de. C�l?s
Coimbra. Tarcísio Meira.Glória Menezes, Kate Hansen, Díonízio
Azevedo, Anselmo Duarte) encabeçam o elenco. Eastmancolor.
Coral 3-8-10 horas.

ELA NÃO FALA ... ATIRA, cogi Annie Girardot. .

ROBIN HOOD, O TRAPALij.AO DA' FLORESTA, ' com

Renato Aragão. Roxy 2 e 8 horas.' ,
'

,

E O VENTO LEV0U (Gone With the Wind) de Victor

Fleming, com Clark Gable, Vivien Leigh, Oliyia de Havílland,
Jalisco 8 horas. As 2 horas - Uma Luz La no Ceu. _ '

,

FÚRIA NO SANGUE, de Barry Shear c/Rod Taylor, Richard
Harris.

'

O HOMEM QUE CHEGOU D� REPENTE, de �ené Clement
c/Robert Ryan. Glória 8 horas. As 2 horas. Robin Hood - O
Trapalhão da Floresta.

CAINGANGUE - A PONTARIA DO DIABO, de Carlos
Hugo Christensen, com David Cardoso, Irma Alvares. Rajá 8
horas.

HorÓSCqpo Omar Cardoso

Sr. Eliana
Cabral Cherem a

elegância que
sempre é notícia.

Os Srs. Ottoni Ianner gerente
de Administração da Varig e

Alfonso Schnaider gerente de
vendas em Santa Catarina,
também. da Varig, com um

jantar no Clube Doze de Agos
to entregaram diplomas aos

Agentes de Viagem em nosso
Estado. As agências contem
pladas foram, Turismo Holz-
mann Blumenau, Agência
Mundial Itajaí, Agência'Adin
co Joinville, Besc Turismo
FpoHs,' Turismo Bradesco
Fpolis, Emcatur Fpolis.

Ana Maria Cardoso e Luiz
Carlos Santiago, estão nos con-.
vidando para a cerimônia de

Cláudio e Roberval

apresentando a moda

Dijon em festa
beneficente no'
Monte Líbano no Rio.

seu casamento marcado para
dia 28 próximo às 17 horas, na
catedral da cidade de Tubarão.

Em São Joaquim da Costa da
Serrá, já foi instalado oficíal
mente o Núcleo Japonês na

quela cidade. A equipe da Aca
resc apresentou um plano pa-,
drão de financiamento para
implantação de diversos poma
res.

, João Alves Cruz, em Curitiba,
foi homenageado com um jan
tar pelo casal Amaury Schote
ka. O homenageado que reside
aqui na ilha, está Passando
alguns dias na cidade de Lages.
O sr. Edson Gaidzinski gover
nador do Lions Clube Distrito
L 23, visitou a cidade de La
ges, recebendo merecidas ho
menagens do LiQ.ns Clube La�
geano. O sr. Gaidzinski, em sua
visita oficial se fez acompanhar

'

de sua esposa, onde tiunbém re

cebeu homenagem da socieda
de de Lages.

"O Acadêmico Edison da Silva
Jardim Filho, foi recen

temente eleito Presidente do
Diretôrio do Centro Sócio
Econômico, que engloba as

.Faculdades de Direito, Admi
nistração, Economia e Ciências
.Contãbeís, constituindo-se o

mais importante diretório da
U'F'SC. Edson está-a frente de

,:.' .i.p)ll!_�q\l:i!,�'.ti� rtom�s �O:nheci-.
-;: 'a{Ís:; 'Ric�dà:José','AraÚjo 'de

Oliveira;' Vice' Presidente; Mi
riam Moema Borges, Secretá
ria; Maria Elizabeth Goulart,
Diretora Social; Jorge Mussi,
Diretor de Divulgação; José
Eduardo Orofino, Diretor Fi
nanceiro; Hosé Volpato de
Souza, Diretor Esportivo; Ro
berto dos Anjos, Diretor de
Patrimônio e Material e como

titulares do Conselho: Otto
.Steiner Júnior e João Batista
Ramos Ribas.' Suplentes: Wil·
son José Marcinko e, Clóvi s
Ricardo Bonnassis Júnior, e

ainda: Wilson João Bento, An
tõnio Régis Macedo, Miguel
Francisco Laranjeira, Felipe
Cesar da Cunha, Antônio Fer
nando de Almeida, Roberto

, Hering, Rodolfo Geller, Ro
berto Fortkamp, Mário Cesar
Bíttencourt, Nestor de Oliveira
Mendes, 'Anita Schutz, Olivé
rio José de Lima, Wander
Grams Ribas.

�

O concorrido coquetel, da re

'vista Fatos e Fotos realizado
no salão de mármore do gran
de Hotel Blumenau, teve um

excelente serviço sendo que, o
uisque que circulou entre os

convidados era com
-

a famosa
etiqueta de Kurt Koch,
Também desde ontem encon

tra-se em nossa cidade proce
dente do Rio, o elegante casal
Neusa e Volney Colaço de
Oliveira. O regresso do casal a
cidade maravilhosa, está pre
visto para segunda-feira.

Só após a verificação da viabi
lidade econômica é que será
estudado um projeto para a

eletrificação, da Estrada de
Ferro Dona Tereza Cristina. A
informação foi prestada no

Rio de Janeiro, pelo General
Milton Gonçalves, presidente
da' Rede Ferroviária Federal,
ao Secretário Paulo Aguiar,
'dos Transportes e Obras. .

Nossos agradecimentos ao Co
mando do Grupamento Leste
Catarinense, pelo convite que
estamos recebendo para assis
tir o desfile no Palanque das
Autoridades hoje, em come

moração ao Dia da Pátria.

ÁRIES - Manhã cheia de atividades e compromissos Imp ortantes
e contatos pessoais muito importantes. Tarde propícia ao

descanso e noite bastante favorável ao amo r, às diversões e

passeios. Excelente estado de saúde. , ,

TOURO - Dia propício ao trabalho, aos negócios comerciais e

para solucionar problemas financeiros. Poderá lucrar
inesperadamente atraves de jogos, sorteios e da loteria. Otimo ao

amor, à vida familiar e às diversões. '

GÊMEOS - Seja bastante cauteloso se for fazer negócio com

parentes, pois está sujeito a sofrer e ser ludibriado. Sucesso,
profissional, social, em viagens e na vida sentimental e amorosa.
Boas notícias, '.

"

-

,

CÃNCER - Dia dos mais, favoráveis âs novas amizades, ao
trabalho e aos negócios. Nas horas de lazer, procure ler bons
livros, á fim de aumentar seus conhecimentos gerais. Noite
'propícia ao amor e aos passeios.
LEAO - No período da manhã, haverá favorabilidades aos

negócios, ao trabalho e para solucionar problemas financeiros.
Tarde feliz para empreender viagens de recreio e' noite muito
propícia ao amor e às diversões.
VIRGEM - Dia bastante favorável às atividades sociais; ao
trabalho e às viagens. A saúde deverá melhorar sensivelmente,
mas evite abusos de um modo geral. Excelente ao amor, à vida I

sentimental, aos passeios e diversões. ','
,

LIBRA - Dia negativo. O� problemas econômicos que não tiver
.solução satisfatória deverão aborrecê-lo. Pense, com calma e

inteligência, que achará uma solução, para resolvê-los. Cuide da
saúde e evjte 'precipitações.

' '

ESCORPIAO - Muito tr-abalho e pouco resultado prátic,o, é o

que lhe reserva o dia hoje. Seria conveniente deixar os problemas
para serem resolvidos na próxima semana. Bom ao, amor, .

às,
viagens e S'iLdivrrsões_Boàs no.tís,�s._" ';,_ -: ::-:;: :, : :';: ::"; : :::_:. -.':,' ':.:.
SAGITA�IO - Pode realízar-tr'riegôcío que éntabülóu, pols Ó

�

,

fluxo astral está cereando-o de todas as garaqtias, Não confie, '

porém, em pessoas estranhas emhíto falantes. Exito profissional,
amoroso, em viagens e em diversões. ' ,

CAPRICÓRNIO - Dia em que tudo de bom poderá acontecer
,

para você. Faça planos, frequente reuniões e procure aumentar
seus conhecimentos gerais. .Influência favorável aos jogos,
sorteios, à loteria, à vida sentimental e amorosa. Pode viajar.

'

AQUÁRIO - Apesar de todas as dificuldades, você conseguirá
vencer suas limitações hoje. Todavia, evite precipitações, perigosde acidentes e os excessos que' possam prejudica-lo moral e

fisicamente, Notícias negativas.
PEIXES - Possibilidades de' melhorias em suas condições
financeiras. Uma pessoa fluente muito o ajudará. Seja otimista e

aja como se não houvesse coisas negativas �m sua vida. Exito
sentimental. romântico e em viagens.

'

Teatro

CORDÃO UMBILICAL, COM ,NOVA ATRIZ NO TAC
.

O Grupo Teatral NOS visando sua excursão pelo interior do
Estado, estará encenando neste final de semana ou seja hoje e

amanhã sempre ás 21 horas a comédia de Mário Prata O
,CÓRDÃO UMBILICAL, com sua mais recente aquisição
CLEUSA REGINA que fará o papel de Kátia Porreta. Também
na quinta-feira as 17 horas no Teatro A. de Carvalho a peça será
apresentada para os universitários do interior do Estado, quese
encontram em Fpolis participando dos Jogos Universitários,
numa promoção do Diretório Central dos, Estudantes da UFSC.
O Estudante nas sessões de sexta-sábado e domingo, pagarão
apenas cinco cruzeiros.

'

, "O Cordão Umbilical trata-se de quatro jovens de classes
sociais diferentes que trocam idéias num apartamento de como

sobreviver nos dias atuais". '

,
,

'

. Para quem ainda não assistiu O CORDÃO UMBILICAL, 'será
'uma ótima oportunidade. Censura 18 anos.

,

'AGUARDEM! CHECK-UP uma super produção do Grupo
Teatral NÓ�ai)1da para o corrente ano. I '

-

.

AGR'ADECIMENTO
HÉLlO CABELEIREIROS tem a satisfação de
agradecer a cobertura dada pelos cronistas da
imprensa e amigos que prestigiaram em sua

inauguração na Galeria,Comasa Loja 10, o�de
coloca seus serviços p'rofissionais a dispósiç;ão
da famí�ia florianopolitana.

a direcão

I'

o Sr. Walberto SChmidt,
Secretário da Justiça,'

"

seguirá neste

fffi1 de semana para Q
Mato Grosso, atendendo

a convite do

Governo daquele Estado

para assitir as
solenidades de

inauguração da
Penitenciária

Industrial de CUiabá.

CO'RUJÃO
RESTAURANTE - PIANO DRINK

Apresenta Diariamente:

ALMOÇO E JANT4R com

MIRANDINHA ao P·IANO.

Todas as noites - Diretamente da
CATEDRAL DO SAMBA de São Paulo

o Trio Sereno Vocalistas.

LAGOA DA CONCEiÇÃO -

(Em frente ao Posto)

,
-

, :_ \ '

,

_

O CORUJAO na LAGOA DA CONCEIÇAO. .'
'

. -

curt.ço,? Música (viva,- Cozinha .de -primeira.-
,

e uma

IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 07 de�!_�mbr() de 1974 - Página 12

,I
:.;

'-.. ' "CLUBE RECREATIVO 6 DE JANEIRO

Destilaria em chamas

perde �ui�o conhaque
e álcool na França

Aproximadamente 12 mil barris de conhaque e álcool,
equivalente a cerca de sete milhões e meio de garrafas,·
foram consumidos pelo fogo ontem, na destilaria Martell,
na França. _

O incêndio destruiu três antigas adegas e lançou para o
alto enormes bolas de fogo, devido a explosão dos bàrris,
não se tem notícia de vítimas. Pierre Cordies, diretor da
Martell, calculou os prejuízos entre 97 e 139 milhões de
cruzeiros.

"Apesar de tudo, tivemos sorte de perdermos apenas,
líquidos novos. Não é catastrófico, representa mais ou
menos dez por cento de nossa reserva", disse.

Bombeiros vestindo roupas de asbestos, voluntários e
soldados de uma base aérea vizinha tentaram controlar as

chamas, mas não conseguiram impedir que o fogo destruisse
a maior parte do enorme edifíeio. Em certo momento, o.
conhaque em chamas escorreu pelos ,encanamentos do
edifício e se espalhou pelo rio Charente, que ficou coberto
por manchas de álcool inflamado.

Os bombeiros acreditam que o incêndio teve origem
quando gotas de álcool caíram no motor de uma máquina
de transporte de carga. Martell é ii mais antiga destilaria de
conhaque da França, fundada em 1715. Emprega em tomo
de mil trabalhadores em 53 instalações diferentes, que
produzem 100 mil barris do produto por ano.

),

O fogo consumiu grande parte do estoque de conhaque

. MULTAS

Durante o pcrractá de 19 a 25 de agosto o Dctrun de AB�5949' AO�6122 AO�6138 AB�6144 AB�6367 AB�6394

l'l0lianópolis aplic�u multas a 346 veiculas infratores à legislação de AB�6560 AB�6665 AB�6713 A��6786 AB�6834 AB� 7197
trânsito vigente. além de apreender duas curtcr as de motorista com AB-7199 AB- 7206 AB'- 7240 AB-7289 AB-7399 AB- 7428
multas de CrS 350,00 para cada elemento punido. O total das AB�8448 AB�9746 AV--D039 AW�Ol92 AW�0296 AW�0835
multas a plicudas sorna Cr S 22.896,00 e pelo prazo de trinta-dias foi AW�0949 AW�1078 AW�1238 Aw�1331 AX�0025 CE�0125
apreendida a habilitação de Lúcio Antônio Bonassis. Lúcia C[�0177 CE�0225 C[�0265 C[�0277' CE�0283 CE�0510
Lucnebcrg teve sua carteira também apreendida; até que se sumeta a C[�0512 CE�0546 CE�0600' C[�0685 CE�0693 CE�0788
novo exame médico c pstcotécnico. CE�0788 CE�0978 CE�0978 CF-0080 CF�0080 CF�0277

Com multas fixadas em Cr$ .35.00 foram punidos os seguintes Cr�0402' CF�0551 CM-0039 CM�.o048 CM'-0066 OF�OOl e

veículos: AA�0061 AA�O! 31 AA�0254 AA�0327 AA-0343 or·oos e as motos 0158 c AA-587. '
.

AA�0428 AA�0530 AA-.D732· AA-'OM8 AA-0913 AA�0987' D';ze veiculas foram autuados com penas de Cr S 53,00, sendo
AA-I044 AA-1111 AA�I063 AA-1456 AA-1593 AA-1637 ·qucosn.'glstrosdoDet'ranacusararncornoinfratorcs-osveículosde
AA-1632 AA�IM7 AA�1876 AA�1918 AA�2011 ;o.A�2171 ptacas: AA�0053 AA�0772 AA�1585 AA�201l .AA�5078
AA-2268 AA�2429 AA�2655 AA�2655 AA�2733 AA-2995 AA�5085 AA�6161 AA�8.161 AA�8950 AB�0392 AB�1939 e

AA-3030 AA�3306 AA-3334 Af,�3417 AA�3616 AA�'3638 AB�6570.
.

AA-3969 AA�4032 A'A�4170 AA�4220 AA-4248 A'A�4385 ' Com .multas de Cr S 70.00 foram punidos 35 veiculas que são os

AA':'4477 ·AA�44n AA�4513 AÀ�4581 AA�4820 AA�4369 seguintes: AA�0053 AA�0067 AA--D210,AA�0275 AA�057.9
AA�4874 AA'-5054 AA�5085 AA�5086 AA�5162 AA�5162 AA�0616 A7\�2288 AA�2215 AA�2912 AA�3217 AA'�3453
AA-5162 AA�5214 AA�550'8' AA-5668 AA�5775 AA�5701 AA�4299 AA�4447. AA-4513 AA�4877 AA�5545 AA�6455
AA�5852 AA�6095 AA�6'142 AA�6157 AA76173 AA-6190 AA-6570 AA-7050. AA� 7722 AA� 7802 AA�8g9 AB�0539
AA�6273 AA�6355 AA�639·1 ,AA�6505 ÁA-6592 AA�6603 AB�0863 AB�2109 AB�2338 AB�3302 AB�3533 AB�3679
AA�6603 AA�6678 AÁ-6981 AA�6931 AA�6936 AA� 7169 AB�4161 AB�52.i0 AB�6665 CE�0013.CM�0054 e CGJ�l.
AA-7260 AA� 7377 AA .. 7432 AA� 7774' AA-7990 AA-8283 " Cinco veiculas foram multados em CrS 140,00, corresp ondente
AA-8296 AA�8312 AA-M29 AA�8521 AA�8644 AA�37n a 407< do salário mínimo, cujas licenas são as seguintes: AA�3684
AA�9121 AA�9175 AA-9199 AA�9210 AA-9245 AA-9262

.
AA�4279AA-175í AB�1600eAB�7280.'

AA�9317 AA-9324 AA�9349 AA�9487 AA-9694 AA-9796· Com' multas de CrS 175,00 foram punidos 54 veiculas que são \..
AA-9967 AA�9977 AB�OOOI AB�OOOJ AB-0066 AB�0275 os seguintes: AA�0115 AA�0565 AA�0751 AA�I921 AA�1929
'AB-0339 AB�0374. AB�0450 AB�049'1' AB�0871 AB�0371 AA�i950 AA�3098 AA�3386 AA�3631 ·AA�4777 AA�4812
AB�087i AB�0371 AB�0973 AB-1173 AB-11M AB�1317 AAo:..5611 AA�6121 AA�6870 AA�7229 AA�7375 AA�7383
AB�13.55 AB�1380 AB-1617 AB�1700 AB�1733 AB�1765 AA�7860 AA�7928 AA�8343 AA�8683 AA..,8876 AA�9704
'AB�lá20 AB�IM7 AB�1907 AB�1907 AB-1911 AB�I922 AA-9855 AB�0245 AB-1277 AB':'1545 AB�1932 AB.:l194S
AB-1979 AB�2190 AB-2391 AB�2531 AB�2922 AB�305T AB�2277 AB�2929 AB�3000 AB�3268 AB-3807 AB�4271
AB�3059 AB�3083 AB�3363 AB�3417 AB�3522 AB�3580 AB�4297 AB-4520 AB-4565 AB�4919 AB�4934 AB�5113
AB-3633 AB'�3668 AB-3702 AB�3879 AB�3896 AB�3936 AB�5142 AB�5935 AB-6f91 AB�6240 AB�6813 AB�6976
_AB�3987 AB�4051 AB-4102 AB�4117 AB-4202 AB�4226 AB�6976 ·AB� 7095 AW�0402 AW�0855 AW�1117 CE�0174 e

AB-4252 AB�4598 AB�4697 AB�4697 AB-47Ó4 AB�4710 ·CM�0143.
AB�4801 AB�4827 AB-4833 AB�4987 AB-5015 AB�5038 Outros quatro veiculas foram multados com 100% do salário
AB�5149 AB�5149 AB�5149 AB�5353 AB�5449 AB�5463 mínimo. CrS 350,00: AA_4373 AA�8969 AB�4786 e a moto
A'B .. 5516 AB�5529 AR ·5675 AB�5705 AB�574,,- AB�5925 AA-528

domingo 6 da tarde
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Justiça pode reconhecer
erro 'judiciário na Bahia

Depois de reconhecer um erro judiciário
há mimos de seis meses, a justia baiana está .

às vésperas de reconhecer outro e dar a liber
dade aos lavradores Anivaldo Beltrão Rocha
e Jusmar Beltrão Quaresma, condenadosa
23 e 18 anos de prisão, respectivamente, por
crime de latrocínio na localidade de Feiri
nha, município de Manoel Vitorino.

O Tribunal de Justiça da Bahia está revi
sando o processo que se desenvolveu na co

marca de Jequié.· Através de uma carta ao

então Presdiente da República, general Gar
rastazu Médici, Anivaldo.e Jusmar que ainda.
se encontram na penitenciária Lemos Brito,
conseguiram que o processo fosse revisto. e, O presidente do Conselho Penitenciário
'segundo o advogado Juarez Prisco Paraíso, da Bahia, Sr. Estácio deLima, que conhece o

que acompanha o caso, "a liberdade de Ani- caso, acredita nã inocência dos réus e-o advo
valdo e Jusmar é certa". .gàdo Prisco 'Paraíso, designado pela:' ordem

Avítima do latrocínio foi a anciã Elizária 'dos advogados. da Bahia para acompanhar e
Fer\eira, Santos, abatida dentro de sua pró- .promover a revisão do processo, diz que "a
pria .casa a golpes �e faca e pauladas. Gabriel liberdade de Anivaldo e Jusmar depende de'
Nunes da, Silva, que também foi preso e con-

'

localizar a testemunha Deonísia Nolasco de
denado junto com Anivaldo e Jusmar, mas Souza, também torturada e que desapareceu'
que conseguiu fugir da penitenciária, é apon- depois das investigações policiais e da recap-

.

tado como verdadeiro autor do latrocínio. tura de Gabriel Nunes da Silva". '

Antes da revisão do processo, a pedido do
Ministério da Justiça, um oficial do Exército
investigou sigilosamente o caso e em seu rela
tório fez constar que "não' só Anivaldo e Jus
mar confessaram o crime, mas também as.,
testemunhas os acusaram sob torturas e seví
cias comandadas pelo tenente José Ranulfo,
delegado de Manoel Vitorino". Uma das tes

temunhas, Manoel Bonfim, inclusive, para
incriminar Anivaldo e Jusmar, mesmo saben
do da inocência, sofreu tanto que precisou
ser internado num hospital em Vitória da

Conquista.

Incêndio dura 30 minutos e
destrói 'hospital em Catuipé

Um incêndio ocorrido por volta do meio
dia de ontem na cidade gaúcha de Catuipé,
destruiu em 30 minutos. os três pavimentos
do Hospital Santa Terezinha, mas populares,
numa rápida ação de solidariedade, consegui
ram evacuar .es 25 internos em suas respecti
vas camas, a maioria dos. móveis e equipa-

. mentos antes que o prédio ruísse.
'

O salvamento dos pacientes foi orientado
.

pelo próprio prefeito Aparício Piccinin, que
solicitou ajuda de todos pelo rádio, correndo
depois junto com a maioria da população
(total do município é de 16 mil habitantes)
para levar os doentes para a rua. .

O Hospital Santa Terezinha é u� dos deis
únicos hospitais da cidade - distante 420
Km de Porto Alegre - e o incêndio originou- (

se' de um curto-circuito no terceiro andar.
. Graças ao pronto atendímento da população,

todos os doentes foram salvos; ninguém fi
cou ferido ou. intoxicado e foi preservado
quase todo o material do hospital.

As chamas -destruíram completamente o

prédio em 20 minutos, e somente 25 minu
tos depois .chegaram os bombeiros, que só
tiveram o trabalho de isolar a área para evitar .

a propagação das chamas. Dos 25 doentes
a maioria mulheres e crianças recém-nascidas
-, 13 ficaram no Hospital Santo Antonio e

os 12 restantes, foram colocados no Ginásio
Barão do Rio Branco. Os prejuízos alcança
ram Cr$ 500 mil, e só não foram superiores
porque a maioria dos equipamentos foram
salvos pelos populares. Devido ao incêndio, o
prefeito Aparício Píccínin suspendeu todas
as programações festivas pela passagem do
dia sete de Setembro .

Favelados despejados fazem
pro·testos·e geram�·co,..fll.�ªo �

..-:\ ..��\�'.
. ,,'.. �". ,. � ... ,,_,, .. .....-�. .�

Vítimas do

3 Grandes Promoções. 8/9 - -22115'" GREGORIO BARRIOS .2I/9� 23 hs

• 19/10 • Baile das Debutantes - A,GNALDO RAYOl

.
,

.

HOJE, QUANDq SE COMEMORA NA HISTQlllA DO BRASIL
MAIS UM DIA DE SUA INDEPENDENCIA, A FEDERAÇÃO DA
AGRICULTURA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, EM NOME
DA CLASSE QUE REPRESENTA, REITERA SUA' CONFIANÇA
NAQUELES QUE DIRIGEM A NAÇÃO BRASILEIRA. OS

EMPREGADOS RURAIS ACREDITAM NO BRASIL, E RENOVAIVI
SEU APOIO E SUA FE NA JUST'IÇA E NA PAZ SOCIAL.

FLORIANÚPOLlS; EM 7 DE SETEMBRO DE 1974
•

A DIRETORIA

.'. ",

.",,-: .

Centenas de favelados de Roma tomba-

ram;mt6móveis atearam fogo em um ônibus
e lançaram coquetéis melotov na polícia que

tentav� desalojá-los ontem dos locais, que'
ocuparam há dez meses, em Roma. ..

Quando os policiais chegaram ao bairro
de San Basilio, perto do presídio de Re
bibbia, para desalojar os favelados foram im-:

'-/

pedidos por barricadas e pneus em chamas.
Logo depois iniciaram-se os iI1cidentes que
deixaram doze manifestantes e dois policiais
feridos.

.

Várias das 150 famílias que em novembro
passado ocuparam os dez prédios de aparta
mentos construídos pelo governo participa
ram dos conflitos nos edifícios e ruas vizi-
nhas.

I

Ontem, .quando a polícia iniciou o traba
lho de desalojar os moradores, e retirar seus

móveis encontrou apenas resistência ocasio
nal. Os. objetos foram guardados em um de
pósito da Prefeitura enquanto as famílias fo
ram levadas temporariamente para pensões,
.its custas do governo. Estes entretanto volta
ram aos prédios e se uniram aos que ainda

permaneciam no 'local, para combater a polí-
cia.

. Hoje, a polícia voltou armada de granada
e só conseguiu iniciar a .remoção das ·famí
lias, após várias horas.

Em novembro passado mais. de mil aparta
mentos foram ocupados por favelados em di- '

versos pontos de Roma. Entretanto, muitos
. deles foram desalojados pela polícia que em

várias ocasiões recorreu à força.
A maior parte dos prédios ocupados per

tence ao Estado e deverão ser alugados a pre
ços baixos, para familias necessitadas.

I

I
- ELIANA PITMAN

Chuvas fazem
,

25 acidentes
de trânsito

em .Itajaí
Itajaí (Sucursal) - As

ch�vas que qontinuam
caindo em Itajaí desde o

início da semana já provo
caram 25 acidentes auto

mobilísticos somente no

perímetro urbano. A infor

mação é do perito de trân
sito Osni Azevedo, que se

mostra surpreso com
.

o

alto índice de colisões. Re
velou que ocorreram ·mais

acidentes, mas somente 25
. casos chegaram ao conhe
cimento do Detran, Decla
rou que' as colisões -regis
tradas.e nesta semana não

causaram vítimas, mas diz
que se as chuvas persisti
rem e se os motoristas não
forem prudentes, o fmal
de semana poderá registrar
casos graves. Entende que
os recentes acidentes
·causadosna 'cidade foram'

provocados devido a forte

neblina, aliada a falta de

atenção dos motoristas e o

desrespeito. às - regras do
trânsito. Dos muitos casos

que atendeu recorda que a

maioria não respeitava a

distância determinada pelo
Código de Trânsito, de um
veículo para outro; que é_
de 10 metros. As freiadas
bruscas com o tempo chu
�oso resultam fatalmente;.
em acidentes, pois de ma

neíra alguma o veículo po
derá Ser segurado imediata-

�mente. O Sr. Osni Azevedo
disse esperar que ps moto
ristas venham a respeitar as
normas do trânsito para
que não oc_orram acidentes.

, .

incêndio em
\

.

Barcelona
.

chegam a..14
.

·�.6 ..

� .Máis' 'cinco cadáveres
encontrados ontem elevam
a 14. o número de vítimas
no incêndio que' destruiu
anteontem um edifício de
[rês andares em Barcelona.
Contudo, segundo o

Corpo de Bombeiros, ain
da não se pode determinar
o número exato de vítimas

.

pois se acredita que há,
pelo menos, mais cinco cá
dáveres sob as quase 1.400
toneladas de escombros.
Os sobreviventes calculam i

que há.entre 25 a 30 víti
mas.

'0 sesquicentenário edi
fício do velho bairro de
Barcelona, ocupado por
um número não determi

. nado de residentes, se con-
sumiu em poucomenos de
seis horas.

,
/ �Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Deputados de todas as regiões do Estado,
.. -

se consultados,aprovariam porunanimidade
deste jQv�m.
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COMÉRCIO DE·

'AUTOMóvBS
.

n ,,;,..<::.
-<

LO TiJS _. OK -

S P 2 Amarelo .

VARIANT - Azul Diamante.
T L Beg'e .

FUSCÃO - Branco ::.
FUSCÃO - Amarelo
FUSCÃO - Marfim
1300 - Bege ....

KARIVIANN GUIA - Vermelho

CORCEL CUPÊ - Vermelho

CORCEL CÚPÊ - Amarelo

CORCEL CUPÊ - Vermelho

CHEVETTE - Ultra Verde'

OPALA CUPÊ - Caramelo .

OPALA CUPÊ - Laranja ..

OPALA CUPÊ - Verde Metálico

DODGE 1800 - Ocre .....
I.,...UML...CL't rUM I Mo:) tunuuc,v�

.r ,

i
1

I
!
t
I

l

POSSUfMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópoli�.

GATÃO AUTOMOVEIS',
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

,

1500 OCRE MARAJÓ ....•...•......•...•.....•••.....•••••.•..•..•.•••.... OK

1500 BRANCO LOTUS .•.....•.... :.•..••. : .....•.........•.•...•.....•.•.. OK
CHEVETTE EQUIPADb .......•......L 19�4
JEEPWILLYSJÓIA •... : ..................•..••...••.. ;•...•... ,.:••......1957'

I

I
\,
\

·1
,

[[� JBJE][RA .MAR ,)]
COMERCIAL B,EIAA"MAR VEICUleIS oE REPAE�ENTAÇÕES LTOA,

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte); 210

, Fon�,- 4377

FINANCIAMOS ATÉ SEM 'ENTRADA
VEICULO ANO' PREÇO
VOLKS 4 PORTAS 1600 ..... .1969,. . . . 12.500,00
VARIANT JÓiA ..... " .. 1971. ..12.90000
CORCEL CUPÊ SEMI LUXO .1972 ..•. 18.900:00-
CORCEL SEDAN LUXO .1972 . . 16.900,00
OPALA CUPÊ LINDO .1973 ..•. 24.000,00

.

EM BONS VEICULOS
OS MENORES PREÇOS

E AS MELHORES CONDiÇÕES

J, _

C. RAMOS S.A.
COMÉRCIO'E AGÊNCIA�

Revendedor Autorizado Volkswageu
Rua: CeI. Pedro Demoro rio. f466
FONES: Dep.Vendas: 6381

Peças: 6244

Oficina: 6585
Administração: 2250

VEICULOS USADOS

·

•
\
\
i
�

;
· ,

·

·

•

, :
!

j TIPO:- COR:
Brasília - Verde Hippie
Variant - Vermelha Montana
Variant - Bege .

1300 - Branco r •

j 500 L Amarelo . . . . . • .

1500 - Branco . . . . .'. . .

ANO:
.1974
.1972
.1971
: 1972
.1972
.1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

·

"

CARION,I 'COM� AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53 - Fone 3966

1 - Vol ks SP2 luxo:
1 - Corcel Cupê
1 - Belina
l-VolksSedan
1 � Volks Sedan

CARIONI - Tradição e conceito
-

no ramo de automóveís.

� 'J\EN�IROBA �','&JAUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandariha Marinho Esq'. de João Pinto

FONeS: 4673 - 2952

,

"

Chevrolet Camaro zero, KM. Super equipado,
Opala Várias Gores

'

Doqge 1.800 Várias Cores

Dodge "SE" Várias Cores
.Chevette Várias Cores
Opala SS
Dodge Charger ,RT
Corcel
Dodqe 1.800
Vol ks :

Corcel
Volks .....

'

..

Lancha fibra de vidro vários modelos

.1974

.1974

.1974

.1974

.1974

.1974

.1973

.1973

.1'973

.1973
, .1972
.1965

" .

NAo FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCiO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

.

Financiamentos até 36 meses

·
, .

·

•

«
'

•
•
\
�

�
1

l "
,

RUA:, GAL. GASPAR OUTRA. - ESQ. AFONSQ
PENA'

ESTREITO - FPOLlS.
C.G.C: 82.956.673/001 INSC. EST.

054:003.02608-2

DODGE 1800 OK. VERMELHO

CHEVETTE OK. VINHO

FORD MAVERICK VERDE ..

FORD MAVERICK BRANCO .

CHEVETTE LARANJA FOGO,. .

CHEVROLETOPALA MARRQM CAJU

CHEVROLET OPALA MARROM CAJU

Veículos OK e usados de qualquer
da linha Nacional.

1974
1974
1974
1974
1973
1973
1973

marca

1973
1971
'1971
1972
1972
1971
1968

1972

1972
1972"
1970

1974
1972

197f
1972

1974

1974
1972
1970

'

1969
1964

/

�--------�---------------------------

MÉDICOS
Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
Curso de especialização na Santa Casa de

Miseric6rdia do Rio de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM

Janeiro - GB.

Consultório: Rua Deodoro no.. 22 - sala �3 -

diariamente das 14 às 19 horas.

Rio de

PSICOlOGA
Ora. Vera lucia Rocha

Cons.: Rua Deodoro, 15 - s/202
,

\

Tel: 4138 - Floriéplopolis

,

AUXILIARES de ESCRITORIO
Precisamos, de ambos' os sexos, ja com

prática. Pede-se referências. Se possível, com
carteira de motorista. Tratar à Rua, Rafael
Bandeira, 55 - no horário comercial, na

Firma: ASTOR - Armários Embutidos

Catarinense S/A.

,A CONSTI:H1TORA L>AL!-3Ú LTDA., hoje
mais uma Empresa do Grupo Diomício Frei-

, "

,I

tas, procura um Ej"JGEf\!HE:IRO RODOVIÁ�

:�IO, para admissão irr�diata.
- Os interessados deverão dirigir-se ao Escri

tório Central, à :lua Santo Antônio, 114, 10.

andar, em Criciúma, para uma entrevista, for

nécendó o seu,úcurriculum-vit�e", das 7:00 âs
11 :30 e das 13 :00 às 18 :00 horas, com exce- '

ção dos sábados.

ENGENHEIRO RODOVIÁRIO
I'

.�
- "r!'

.: INSTITUTO NA�IONAL DE

�REVIDENClA' SOCIAL
.

"

SUPERlNTEND�NCIA REGIONAL,
ÉM SANTA CATARINA'

AVISO

A SUBSECRETARIA REGIONAL DE SERVI
ÇOS GERAIS E DO PATRIMÔNIO leva ao conheci
mento dos interessados que fica pron:ogado para o dia

26 de setembro'de 1974, no mesmo local' e hora, a

abertura das propostas relativas à Tomada de Preços

no. 02174, referehte à construção do Ediffcio-Sede

para a ,AgêJlCia do INPS na cidade de ITAJAI:'_SC,
tendo em vista que o projeto hidrâulico deixou de

acompanhar os Elementos Técnicos à Copiadora Cata

rinense ltda. sendo que, a ,partir desta data, se encon
tra na referida firma à disposição dos interessados.

Florianôpolis.B de Setembro de 1974

EDITAL
.

De ordem do Presidente. da AFTESC, ASSOCIA

çÃO DOS FUNCIDrJÁRIOS DO TESOURO DO

EST.ADO DE SANTA CATARINA, comunicamos aos

senhores associados ,que as inscrições de chapas para

concorrerem aos cargos de Diretores e, Conselho

Fiscal a realizarem-se nas eleições' no próximo dia 19

de outubro vindouro" deverão ser encaminhadas ã

Presidencia, impreterivelmente até o dia 15 de setem

bro do corrente ano.

Florianópolis, 04 de setembro de 1974.
,

Emílio Guas�o
.

Secretário Ger�1

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS,
I CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 74/0651

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhécimento dos Interessados, que receberá propostas de flr

.mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.,'
15.12.69/8.755, até às 15 (quinze) horas do dia 01 de Outubro de

1974, para fornecimento de "PLACAS PARA VE(CUl::OS".
, o. Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em

.Florianópolis. Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis. em 05 de setembro de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

ORAÇÃO AO DIVINO EspíRITO SANTO

EspíritQ Santo. Tu que me esclareces em tudo, que me iluminas

todos os' caminhos para que éu atinja meu ideal. Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que err.

todos os instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto
,'.

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero
, separar-rre de ti. Por mais que seja a ilusão material, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos ria glória perpétua. ,

(A pessoa deverá

�zer
3 dias seguidos, ssm'fazer o pedido, Den

tro de 3 dias será alca çada a graça por mais difícil que seja. Publicar
assim que receber a gr ça). Por graças alcançadas. T.C.G.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. Antônio Gomes Teixeira, declara que extraviou os do

cumentos de seJ veículo rnaréa Ford "Morres", ano de fabricaçãol
·.1954, cor branca, no. Motor 136118, Placâs CR 4018.'

Criciúma-SC, 05 de setembro de 1974,

"

i
j

,

·TRANSPORTES
RÁPIDOS WEISS·

Transportando 'semanalmente de Florianópolis, para
as seguintes cidades:'

.

Itaja( - Blumenau • Joinville - Curitiba - São Paul� e

Rio de Janeiro.

Rapidez e Perfeição.
Representante em Florianópolis

"PRENDA"
Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53 " Horíanôpolls
Bua Mateus �eme; 2318 - Fone 24-1937 - Curitiba

.. ' , I

PROJECTUS

CORREÇÃO' MONETÁRIA'
DO ATIVO IMOBILIZADO

-c,

VAI (Pl\SIRUIR? QUERÀLGlJMA5SU;�?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias novas e

avançadas para seu 'futuro emp�eend!mento.

PROCURE:'" NOS SEM COMPROMISSO

Rua Deodoro, 35 A - Fone: 22-86 .

- Fpolis

ADMINISTRADORA DE IMOVElS
SÃO FRANCISCO LTUA.

Escritório: Rua Conselheiro'Mafra, 21-Sala 3

.

- Horário Comercial

Rua Deodoro, 11 - Fone 3795

CRECI-252

IMÓVEIS PARA.ALUGAR
,.�;

ED. DIAS VELHO. 1502 - Apto. com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de emprega-
da. .�,
ED. SOLAR DO KASTELLORIZON 702 - Apto, com 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e dependên-
c�deempre�d� .

ED. ALVES DE BRITO 201 - Apto. com 3 quartos, sala
cozinha, banheiro, dependência de empregada, área de serviço
e garagem.
-ED. BAHIA - Apto. com 2 quartos-sala, cozinha, banheiro e

área de serviço. Com armário embutido e sinteco.
CASA

.

RUA ARACY VAZ CALLADO 40 - EStREITO - Casa
com 4 quartos, sala, 'cozinha, 2 banheiros, área de serviço e

depósito. 2 armários embutidos nos quartos, e box nos

banheiros.
SALAS
E D. CE ISA - Salas '402, 403, 404, 405.
ED. CARLOS TAULOIS - Sala 02 - 62m2 Acarpetada,
GALERIA JACQUELlNE - Loja e sobreloja 07

'

ED. ,OURO PRETO - Loja térrea no. 11 (para quando for
entregue) I

TRAVESSA AÀGENTINA 10. ESa. C/GEL. BITTE N-
'COURT - Loja térrea. ,

AV. RIO BRANCO 36 - Apto Térreo com 4 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço.

.. COMUNICADO _

Comunicamos aos senhores proprietários de imóveis dis

ponfveis para locação, que estamos em falta de imóveis para
alugar, tendo em vista a grande procura: '.

Tratar na Administradora de Imóveis São Francisco Ltda.,
à rua Deodoro, ll, - Forle 3795

APARIAMENTO EM COQUEIROS
Ve'ndo com

.

Garagem/ Áréà de. 100m2

aproximadamente • Totalmente financiado. Tratar
. pelos fones, �0��2 e, 2_5_�;Creci -3)

TERRENO VENDO·
. Vendo um (1) Lote medindo 12x60. CanasVieira, êt

I

30 'metros da Praia. Tratar pelos fones: 20-82 e 25�.
,Creci-31

'

"_...:.._ ....._...

I I

COINSTRtJTORA JOWI

.

CASA CENTRAL
to.) NA .RUA SÃO JORGE C/l00m2 !TERRENO llx22), 3
,QUARTOS, AMPLA SALA, COZINHA, BANHEIRO ETC.
PREÇO Cr$ 190.000,00.
20.} CASA COQUEIROS - MISTA, ct. 3 QUARTOS, 2

SALAS, Co'ZINHA, BANHEIRO E WC COM DEPEND�N-
CIA DE EM�REGADA. PREÇO Cr$ 70.000,00.

'

TRATAR NO EOF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

Av. IVO SILVEIRA, 4.501 - FONE: 64-53-
CONSTROI SUA CASA FINANCIADA EM
ATÉ 240 MESES.

'
.

I �'6MPRA OU VENDE SEU IMOVEL

·�i-17
'

CASA RECEM CONSTRUrDA
De alvenaria, área útil de 116m2, terreno

de 432m2, com 3 quartos, 2 banheiros, salas
conjugadas, garagem, sala de jantár, -lavande
ria, cozinha.

Entrada de Cr$ 13.000,00 e o saldo pelo
BNH a Cr$ 1.613,54 mensais. Situada a 24m.
da Av. Ivo Silveira (2a. rua após a Heliogás) -
Capoeiras. Tratar no. local.

<:� J � ���y :�i�;.��:r:'·.,

APTO. CENTRAL

- DESPACHANTE SONAGlIO
'HERMINIO SONAGlIO & CIA. lTOA.
R. CEL. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

AO LADO DO DETRAN
.

encami n hamos car t e
í

ra de motorista, identidade,
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,

certidões, totocóoias. fotografias. seguros total, incêndro F'

obrigatório. pt ast i f icaçõ es," instruções ,teóríca�.

EMPLACAMEN1;oS, etc.

RAPIDEZ E EFICIÊNCIA.
"

to.) COM .105m2 NA RUA FELIPE SCHMIDT - 2

�UARTOS AMPLOS l; SAL'A.! COZINi+� 1 BANHHRO 1
c -:: .O�,p6NO,Ê;INPIA DEdpMRR,IõGADA./.ÁF:N:·A DE' SERViÇO.

,;' ",gR.E;:,ÇO Cr$'160.,OOO,00. - \
o Si) 2'.h ')111'.-

20.) SALA 1 QUARTO / COZINHA 1 BANHEIRO E AREA

DE SERViÇO, EDF. ALCION PREÇO Cr$ 90.000,00. -.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e '17 OU

FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.
,

,

São 'convidados os senhores '�cionistas desta Sociedade

para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a se

realizar às 09,00 horas do dia 26 de setembro de 1974, .na
sede social da ,Empresa localizada � Rua Deodoro, no. 2,
nesta cidade de Florianópolis, para del'iberarem sobre a

seguinte
'

,
ORDEM DO DIA

10: - Reforma dos Estatutos Sociais, para:
a) .: aumento dó. Capital em Cr$ 3.300.000,00 (três

milhões e trezentos mil cruzeiros), a 'ser realizado por

aproveitamento da reserva especffica a' que se' refere. 'o

decreto-lei no. 1.260, de 26 de fevereiro de 1973, e de parte
de outras reservas disponíveis;

-

b) - extinção das ações preferenciais, por conversão em

ordinárias. ,

20. - Outros assuntos de, interesse da Sociedade.
Florianópolis, 04 de setembro dê 1974
,

,

'José' Matusalém Comell i
,

Diretor=Presidente

APTO. RUA AtVES DE BRITO

CARLOS HOEPCKE S/A ADMINISTRAÇÃO
PARTICIPAÇÕES E EMPREENDIMENTOS

CGC No. 82 835414/0001 I

ASSEMBLÉIA GERAL EXTF,lAORDINÁRIA
,

' ,_ I

CONVOCAÇAO

CARLOS HOEPCKE S/A ADMINISTRAÇÃO
PAR'TICIPAÇÕES E E�PREENDIMENTOS

CGC No. 82 835 414/0001
ASSEMBLÉIA GERAL ÓRDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta Sociedade

para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a se realizar

às 09,00 horas-do dia 23 de setembro de 1974, na sede social
da Empresa, localizada � Rua Deodoro, no. 2, nesta cidade de

Florianópolis, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10. - Tomada das contas 'da Diretoria Executiva da
Sociedade relativas ao exercício social encerrado em 30 de

ju nho 'de 1974, bem corno apreciação do relatório, do

balanço geral e do demonstrativo de resultados apresentados
pelo Diretor Presidente e relativos ao mesmo pedodo.
20. - Eleição dos membros do Conselho Fiscal e dos seus

suplentes, bem como fixação das respectivas rembnerações.
30. - Outros assuntOs de interesse da sociedade.
AVISO - Em cumprimento ao disposto no artigo 99, do

Decreto-Lei no. 2627, de 26 de setembro de 1940,
comunicamos .que estão a disposição dos senhores acionistas

na sede social da Empresa, o relatório sobre a marcha dos

negócios' relativos ao exercíclo findo em 30 de junho de

1974, cópias do balanço e da conta de lucros e, perdas, o

parecer do Conselho Fiscal, bem como a lista de acionistas

que ainda não inteqsalizararn as ações subscritas e o número
delas. '

. '

Florianópolis, 13 de agosto de 1974
José Matusalém Comelli

Diretor-Presidente

NO EDF. ALVES DE BRITO (20. PAVIMENTO) CI 3

QUARTOS, SALA, COZINHA, BAN!-lEIRO, ÁREA DE

SERViÇO, DEPEND�NCIA DE EMPREGADA 1 GARA

GEM. TODO ACARPETADO .: AZULEJOS DECORADOS

AT� O TETO. PREÇO Cr$( 215.000,00 (100.000,00 F,I-
NANCIADO) ,

_ ,

T�ATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

FÓNE 3537 -;- REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

,
,

RUA FRA)'ICISCO TOLENTINO,48-CENTRO
,I ,

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

EMPRÊS� SANTO AN..JO [)A GUARDA LTDA.

"\ . I
.

, H O R Á R lOS.
Estação Rodoviária de Florianópolis

,

Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Ar<itangtlá -

Sombrio - Sta. Rosa e Osório.
6:00 - 8:00 -10,:00 -12:00 -14:15 - 18:00 - 20:00hs.

De Florianópolis para Tubarão: , ,

6:00 - 7:00, - 8:00 - 8:30 - '10:00 - 12:00 - 13:00 "--

14:15 - 14:30 - 15:00 - 16:15 - 17:30 - 18:00'- 20:00 e

24 horas.
, De Florianópolis para Criciúma:
,6.:00 -7.:0.0-,8:30" 12:00-'14:15 -15:O0� 20:00 e 24:00 horas

De Florianópolis a Laguna:
.

'6:00 - ij:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 -17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
'

De Florianópolis para Imbituba: ,

6:30 - 9:40 -- 10:00 -, 14:00 - 17 :00 e 18:30 horas.

De Florianópolis para Irnarui:
às 16 :45 horas.

, ,

De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão.
Carro Leito Pará Porto Alegre e Tubarão à� 22:16 horas.

DI RFTO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00

horas.
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O ESTADO _ 07 de setembr9_deJ974'- Pá 'na 15Cidade

Apesar dos esforços do governo federal em convencer os

consumidores de gasolina em gastar menos, a través de uma série
de medidas, o' consumo do produ to na cidade continua o mesmo

tendo ocorrido até o inverso' do desejo governamental. Em alguns
"
postos, a percentagem de vendas chegou ,a aumentar, como foi o
caso do Posto Viaduto, nasubida da ponte, lado dó Estreito.

, Se o observado em três postos pode servk de modelo para
chegar-se a uma conclusão a respeito do comportamento do ilhéu,
'ante os aumentos sucessivos da gasolina, percebe-se que não há
preocupaçãç 'alguma em diminuir, os gastos, nem evitar os

passeios 'em 'fros de semana.iou as voltas à 'noite, com ou sem a

família. Todos os 'proprietários de postos consultados afirmaram
que não pretendem' fechar os estabelecimentos, aos sábados à
noite, ou aos domingos, durante o dia todo. '

"UTILIDADE PÚBLICA"
Para, eles, ,o movimento nesses 'per(odos é, o mesmo que o

registrado nos dias úteis, razão pela qual não vêem vantagem,
alguma em conservar o posto fechado nos 1ms, de semana, como

pretendem fazer em Porto Alegre, e já estão fazendo em Belo

Horizonte, São' Paulo e Rio de Janeiro. Nessas' cidades, a:

intenção é também evitar os assaltos noturnos, a cada dia em

número maior. Na ccapital, ainda não !:tá necessidade.
Segundo o proprietário do Posto Nelson, no Canto, Estreito,

"houve um .certo retraimento Togo' nos primeiros dias ilPÓS o
.aumento, mas não foi acentuado, Continuo vendendo á mesma

coisa, embora o clima do momento influa um.pouco nas vendas à

noite. Nesse 'período, 'já verifiquei que houve um decréscimo de,

aproximadamente 25%, como consequência do frio e vento sul".

Nelson Rocha informou que em média seu posto vende �OO
mil litros' de gasolina mensais, mas que em agosto o índice

permaneceu.em tomo dos 165 mil, A explícação maisraxoâvel é
O' aumento verificado em meados do mês passado; o que fez o

consumidor se retrair um pouco, "coisa muito natural". O'mau

tempo dos últimos dias, do mês findo também exerceu alguma
influência sobre a dimi,nuição dos índices de venda. Apesar disso,
Nelson é taxativo em afumar que "não posso nem cogitar 'em
fechar, o porto à noite. Minha clientela é grande, e o posto está
situado na saída rui cidade. É indispensável à comunidade".

Com o .mesmo argumento, o dono do 'Posto Viaduto chega
,

inclusive a comparar seu' estabelecimento cem uma farmácia,
onde 'a população se ,socorre em caso -de necessidade urgente••
"Nosso serviço é de utilidade pública. O automóvel já se integrou
definitivamente na vida do homem moderno, faz parte de sua

vida .diáría, Como' qualquer outra casa de utilidade pÚbli!a;
temos que permanecer aberto 24 horas por dia". Também ele,
assim como Q Jóia Posto da Ilha, .da Mauro Ramos, confirmam

as palavras de Nelsonsegundo o qual o consum-o continua o

mesmo, "até aumentando, às vezes",
OS PEQUENOS SERVIÇOS

'

A maioria dos postós da capital trabalham com clientes fixos,
'tais como repartições públicas, empresas partieulares, ou/mesmo
fregueses, habituais, e - por essa razão' não sentem tanto as

consequências do aumento da gasolina, ao contrário de

estabelecimentos localizados mais no interior do Estado, Nesses,
um .aumento .é logo seguido de uma retração nas vendas, cuja
causa pode ser "até psícoíôgíca";.

Esse motivo é que leva os postos de Florianópolis a não, '

adotarem as mesmas medidas dos colegas mineiros, OÚ cariocas,
que também estão cobrando' pelos pequenos serviços prestados

.

ao carro, tal como limpar o pára-brisa, tirar o pó do capô, passar
um "ar", no interior do veículo, e até mesmo calibrar os pneus.

, A�tes considerada um chamariz de cliente, tal atitude já está
mudando nos postos de Cidades maiores. Quem quiser limpar o·
pára-brisa, deve pagar uma pequena taxa de cinco cruzeiros,

Aqui, por enquanto, "não vale a pena" cobrar pelos pequenos'
c

serviços, Segundo José Crist6Jão Viéira, do Jóia Posto,
•
o que

precisava era aumentar as comissões sobre o preço do litro de

gasôlína";. manifestando seu descontentamento com os atuais

lucros auferidos pelo posto'na vendà 'do combustível. De acordo
com uma tabela distribufda pela ES$o a 'seus revendedores, a

comissão destes ê' de Cr$ 0,01309 por 'litro, em IJajaí e�
Flori a nópolis, enquanto a da gasolina azul, cujo litro está

custando .cr$�2\41 ..é de Cr$ ,0,11346.
'

";,' ,uiEin' Í1úmérnfá'.comissão1iiútfiêhtoli'l;e:x:plicou V.ieita:� "No
'entant�, em termos de percentagem" estamos ganhando menos.
Já chegáft\.bsJa receber até 14%. Quando o preço por litro era
:Cr$ 1,60; <> percentual era de 7,6%, enquanto agora é de 7%?'.
"Disse ainda o propríetãrío do Jóia que quando o aumento fgi de
36% - "o maior já,verificado na história dá gasolina brasileira" -

também não houve decréscimo do consumo, Todos afirmam que

oflorlanopolitano ainda não começou realmente a se preocupar

IfCOm a falta' de: gasolina, ou' em economizá-la ante os aumentos.

"Mas isso poderá mudar, se a idéia do governo for mesmo'

colocada em ..prática, em relação à Taxa Rodoviária Única". Eles
referem-se à adoção' de um aumento progressivo da TRU,
conforme o consumo' de combustível, Assim, quem gastar
Cr$ 500,0(') mensais' de gasolina, poderá pagar menos pela TRU
.que outro' que tenha gasto Cr$ 700,00. '�Para o governo, isso é
ôtimo. Para nós, ",ma lástima" .

.
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,Feijão baixou,
.margarina subiu,
.díz a, Cadep

'1
I

A Superíntendêncía Nacional do Abastecimento
(Sunab), já distribuiu para toda a rede de supermercados
e estabelecimentos comerciais, a ela miados; a lista, de
preços mínimos tabelados para�() mês, de setembro.
Alguns produtos sofreram leves acréscimos, enquanto'
_qu�, outros sofreram 'pequenos decréscimos. A aveia
subiu 17;85% passando a Cr$ 3,30 por pacote de 500

? gramas. O feijão preto baixou para Cr$ �.30 (preto) e
,

Cr$ 3,80 (poEular). A margarina vegetal subiu 5,1%,
fósforos '4,54*'<, sabão em peda_ç.o pequeno 7,69%, e a

sardinha-baixou 7,9% mi seja Cr,$ 1,75 por quilo. ,

PRODUTOS UNIDADE ATACADO VAREJO

Arroz branco pacote lkg
Arroz branco ' pacote 5kg,

Açúcar refinado pacote 5kg
Aveia pacote

'

500g
Biscoito água sal e Maria pacote 500g \
Café torrado e moído' pacote Ikz
Cera em pasta p/assoalho lata 450g
Creme dental ' tubo 100g,
Detergente em emb. Plást. emb. 450inl
Detergente em pó caixa, 300g
Extrato de tomate lata

'

'150g
Ervilha lata 200
Farinha de trigo pacote lkg

g

Farinha de mandioca pacote lkg
feijão preto popular 'pacQte lkg
Feijão preto

"

granel 1kg
Fermento químico erp, pó lata, 100g
Fubá de milho

" 'paco'te l kz
Fósforo pctJOcx.45pal.
Gelatina em pó , �pacote 85g .

Lã de aço
'

pacote 8unid
Leite em pó instantâneo, lata 400g
Macarrão sem ovos

I 'pacote 500g
Maizena' pacote 400g
Margarina vegetal . pacote 2$Og'
Papel higiênico popular I rolo 1

I

Pó de pudim pacote 85g
Queijo prato _. 1kg
Sabão em pedaço pequeno ped. 100g'
Sal refinado .pacote Ikg
Sardinha ,lata J40g
Sabonete unidade 90g
Salsicha lata ' 180g
Vinagre comum embalo 800rnl

3,10 '3,40
15,5017,00
_ 850'

3'30
2;55
13,20
4,50
2,00

2,00 2,20
_ 2,00
1,40 1,60

170
1:70
1,20

3,40 3',80
3,00 3,30
_ , 1,30
"1,40 1.55
1,04 1,15
_

-

100
0,75 0;86

7,44
_ .2,40
1,85 1,90

2,75
0,80
1,00

060
21.00

, 0,70
0,85' 1,10

1,75
1,30
3,15
1,65

OBS.: os Preç�s máxlm�s fixados na presente .lis�não
abrangerntodas as marcas comerciara. Os
estabelecimentos, miados à CADEP, estão obrígados ,a:ter
pelo menos uma das marcas' desses produtos por pr��'()� ,\, ',i
'que não excedam aos fixados. -.' :t.�ttt

..�;, .' ,_'
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I?eitop(a frente,cab�ça erguida e passo firme.E asslm'9ue este Pal�tem quemarcherpara o futuro.
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Sob o Comando do General Florimar Campello,
tropas das Forças Armadas desfilam hoje na

Avenida Rubens de Arruda Ramos, nas

comemorações do 1520. ano da Independência.
O Governador Colombo Salles, antes do
desfile, passará em revista as tropas

perfiladas na Avenida Beira-Mar.

Financiar o'
, ,

I. ,

turista e� um ':

exercício de

persuasão
"

'

"Nós nos condícionamos aos pia- guias poliglotas, passeios e exursões.

nos do cliente", diz Walter Sousa, Com destino a Salvador o Besc

gerente de vendas 'do Grupo Finan- lançará de novo,' em novembro o ro

ceiro Besc Turismo S/A. "Nós fi- teire de julho, pelo preço de

nanciamos com a primeira presta- Cr$ 3.100,00, creditado em 24 me

ção a pagar em 60 dias", diz o Tu- ses, com Q primeiro pagamento em'
rismo Bradesco, Administração e 30 dias. Atravessa em ônibus, cida

Serviços S/A, num espírito de emu- des consideradas relíquias históricas
lação que só beneficia o turista, des- até Salvador, voltando por 'São Pau

de, claro, que ele tenha cadastro. O 10. Outro programa, agora voltado

financiamento, pode deixar sempre para o turismo interno do Estado,
uma quantia de reserva que o turis- está sendo lançado sob o título

ta poderá aplicar não apenas em "Conheça Santa Catarina Com o di-

. compras e despesas arbitrárias como nheiro dos catarínenses", para o

na parte de atendimento médico de qual foram impressos 30 mil folhe

. urgência e serviços que geralmente a tos e outros tantos roteiros comple-
pessoa emJérias esquece.

'tos
.
e preços, acompanhados de

Explica Walter que se um casal prospecto educativo sobre a Histó
com um filho tiver um cadastro, ria e os vultos da terra.

numa financeira, de Cr$ 6 mil, por Para Salvador, o Bradesco afere-

exemplo, ela poderá, tranquilamen- ce duas opções; por avião, com fi- ,

te, contar com uns Cr$ 2 mil para n a n ciamento de Cr$ 5 mil,
gastos daquelas naturezas, se seu Cr$ 413,60 mensais, sem entrada e

destino for o roo de Janeiro, quan- com primeira prestação ao cabo do

do, em dez dias de vilegiaturá, des- segundo mês. Inclusive juros. Nu

penderá Cr$ 3.155,00 assim distri- mas férias de 23 dias um casal com
buídos: parte aérea, pela Transbra- filho de até 12 anos gasta
sil"Cr$ 2.155,00 (a criança até 10 Cr$ 1.943,00 de passagem por pes
anos paga fi metade); diárias em ho- soa, majs uma dIária de Cr$ 120,00
tel médio na zona sul, Cr$ 150, com café da manhã, podendo dis

com café da manhã, Cr$ 1.500,00. por de seis tipos de passeios diferen
A primeira, prestação é paga em 30 tes, em Ford Galaxie, micro-ônibus
dias. e financiamento é,em 15 me- e Kombideluxo;que, para uma até

ses, igual ao Bradesco.
,

4 pessoas cobra' Cr$ 60,00, lílO se-
Se o interesse for a E}lropa, o guint� itinerário pela cidade Alta e

Besc-Tur monta, o seguinte plano, Baixa, com duração de três horas;
financiado em 10 meses, num total saindo às 9 da manhã do Hotel
de Cr$ 10.5dO,00, especial para a Camp'o Grande: avenida Araújo
Alta-Estação, período, q)le começou Pinh,_o/Reitoria Vale Universitário/
a 15' de abril e se prolong� até o dia Igreja da Graça/Padre Feijó Teatro

)16 próximo. Sé você sair no próxi- Castro Alves/Forte São Pedro/
mo sábado, por exemplo, de Floria- Avenida do Contorno na Cidade I

nópolis, pela Varig, está domingo Baixa/Ladeira ÁgUa Brusca/Forte
em Lisboa, de onde, dia seguinte Santo Anôtniofalém 'do Carmo/
passa a, Madrid, daí, na terça, a Pa- Igreja Convento artesanato da -praça
ris,' ou Barcelona, na quarta, em (pa�ada de 20 minutos) retorno pe
Londres, quinta em Amsterdã, sex- I la Agua Brusca/Associação Comer

ta em Frankfurt, sábado regressan- cial/lgreja Santiago, na Trindade/
do. a São Paulo, onde vem domingo Col�gi() Órfãos de Tainheiras/Ribei
de retorno à capital catarinense. ra/Penha/Avenida Beira-Mar/Bon:

O roteiro só dá direito às passa" fim/Fonte da Igreja/Monte Serrat/
gens dentro do Brasil, mas oferece Boa Viagem/Avenida Luis Tarquini/
pensão completa (almoço e janta, Feira São Joaquim/Mercado Mode

café), traslados, (chegadas e saídas), lo/Làdeira da Montanha.

i
fi

Ci assiste,o desfile

müuar da Independência
\

" '1,

verão estar encerrados às 12 horas,
sendo que as tropas da PolíciaMi

litar - Escola deI Oficiais, Bata

lhão da PM, Corpo de Bombeiros,
Tropa Motorizada e Esquadrão de
Cavalaria - serão ·as últimas a des- "

filar,

Com um contingente humano 'apresentação de alguns armamen

superior ao do ano passado - mais tos bélicos, aos carros guinchos do,

de 3 mil homens - o desfile mili- Corpo de Bombeiros e às fardas de

tar do 7 de Setembro abre-se.âs 9 gala de algumas.corporações,
horas de poje, na avenida Rubens

'

Em palanques designados A, B
de Arruda Ramos, com a partici- e C, distanciados cerca de 50 me

pação de todas as unidades das tros, estarão, respectivamente, as

Forças Armadas, sob O' comando altas autoridades militares, ao lado

general .Florirnar' Campello, c�- do 'Governador do, Estado, do Ar-
'

mandante do 9rupamento do Les- cebispo, e Prefeito e demais repre-
te Catarinense: sentantes dos poderes civil e, ecle-

,

Encabeçado pelaibição das ban- siástico. O Governo e os coman

deiras das diversas épocas da Ris-
,

dos militares, para maior abrilhan
tória do Brasil, a parada da Inde- tamento do desfile destribuiram

\ pendência apresentará à grande 'bandeirinhas verde-amerelas entre

platéía.çque para a Beira-Mar Nor- a população, prevendo-se que
te se. desloca todos os anos, os di- principalmente as crianças façam
versos batalhões das corporações do ato um espetáculo mais alegre
sediadas na capital, num disposi- que nunca.

tivo que descolocará um' contin- 'ESCOLARES

gente humano superior a 6 mil in- Os desfiles comemorativos ao

tegrantes, 'entre militares e' escola- 1520. ano da Independência serão

res. abertos pelos.. escolares, que mar-

Após as bandeiras, desfilarão os charão unifortnizados pela Avení-

,
heróis j.a FJ?B, seguindo-se tropas da Rubens de Arruda Ramos à

do ,Grupamento Leste, do 630. partir das 8h30m O desfile dos es

Batalhão de Infantaria, Base tudantes deverá ser aberto pelo,
Aérea, a Polícia Militar de Santa Colégio de Aplicàção da Universi

Catarina, O' Corpo de Bombeiros, e dade Federal de Santa Catarina;
um esquadrão Hipo, o

I
de Polícia' seguindo-se o Ginásio Moderno

Montada, 'encerrando a' solenida- Aderbal Ramos da Silva, Núcleo
de. 'A frente de cada unidade mili- Regional do .Sesi, Colégio Catarí

tar estará uma banda de música nense, Escola Técnica Federal de

que, de uma para outra unidade, Santa Catarina e Instituto Esta�
variará de número � tipo de instru- dual de Educação.
mentos. A 'polícia formará com Os desfiles escolar e militar de-
626 elementos; o V Distrito Naval

\
com 90 e o 6S30. Batalhão de' In
fantaria com 290, além da Base

Aêrea, com as formações do SAR.

Conforme a coordenação do
desfile ele não diferirá muito do
de 1973, salvo no que respeita a

o DER dá início

A
Com a classificação por concorrência construção do sistema viário, somente a

pública da empresa Sidonis S/A deve ser
(

sede da Capitania dos Portos terá de desa
Iniciada dentro de /15 dias a construção das parecer, e os entendimentos' já estão adían
vias de acesso à nova ponte, integrantes do tados para tal, urna vez que as vias coleto
sistema viário da- Baía Sul, segund� infor- ras, tem sua trajetória determinada a�om
mau ontem o engenheiro Ernaní Santa panhando o antigo contorno litorâneo
,Rita, dir�tor geral do DER..

;-
, .

, prosse�indo mais ou menos até a Avenida
A firma classificada fOI a uruca concor- Hercího Luz. ,

rente g�e se apresentou elll: função �o Edi- Por tal mot�vo, e, pe_de o engenheiro
'

.tal emitido pelo DER no dia 20 de Julho e Ernaní Santa RIta "perdao para os saudo
classificada rio dia-S de setembro em fun- sistas", também deverá o DER enviar nos

ção de ter apresentado pr�posta dentro da pró�imos dias ofício a Prefeitura da Capital
tabela de preços estabelecida pelo DNER, pedindo a retirada no menor espaço de
sendo sido de influência ainda a'situação de tempo possível do Míramar e ainda a deso
a mesma já ter escritórios e acampamento cupação dos estacionamentos, 'os quais se

de maquinaria ti mão-de-obra em. Florianó- rão cortados ,pelas novas vias coletoras, em
polis. Tem sua matnz em Curitiba, e na sua direção a praça da Bandeira e a nova

Capital já executou as obras de construção ponte. ,

e pavimentação da ligação Itaguaçu-Abrâo, CRONOGRAMA
à estrada para Canasvieiras, a BR-470 en- Informa também o DER, através do en-

tre Rio do Sul e Pouso Redondo bem como. genheiro Vicelli, que, inicialmente as obras
diversas obras programadas pela Prefeitura tem o seguinte ordenamento previsto, se-

. Municipal de Ploríanópolís. gundo consta da proposta da empresa ven-

"

EM I?UAS SEMA��S "

"

., : " cedera da concorrência: em primeiro lu�ar
As VIas que compoe o SIstema VIana da devera se atacar a via expressa que fara a

Baía Sul e a serem construídás pela Sínoda ligação da Prainha até a cabeceira da ponte,
S/A são constituídas de 2 vias expres�as ou seja, passando por detrás do prédio da

que tem acesso dueto à ponte e d� 2 v!as
' Assembleia Legislativa, realizando-se ainda

coletoras encarregadas de. �r�narem o trãn- simult�neamente as obras de arte, ou seja,
,
sito vindo da CIdade e dírígíndo-se para, a uma serie de 2 pontes sobre ,o canal da
nova ponte, além de, diversos ramais que Celesc e da Avenida Hercílio Luz.

'

farão a comunicação entre as vias coletoras De início, em tais frentes, estão progra-
e as expressas. '

' madas as seguintes obras a serem executa-
Serão 80 inil quilômetros quadrados a das no primeiro mês: terraplanagem da área

receberem pavimentação numa extensão de com areia e com solo na 31tura neçessária;
5,7, quilômetros, dados que para melhór drenagem subterrânea; galeria de águas plu
,compreensão são comparados pelo enge� viais; regularização e compactação do sub-
nheiro Ernani Sánta Rita com a citação de leitO' e cO'nfinamentO' com material de'

que "qualquer BR tem 7.000 metros qua- jazida (paFa reforço 'do sub-leito). Vem a

drados por um quilômetro, sendo que neste seguir a execução da base de brita gradua.
caso são 80.000 guilômetros quadrados por da; e np tercein;) mês, revestimento com

11 q\lilôme.tros", Jsto dado a duplicidade capa asfáltica e lama asfáltica, começando
de pIstas ,e a sua construção. '

"

"

,

' ' se' então as obras de construção dos meios
'As obras deste sistemaviárió em conjun- fios, calçadas de concreto magro, revesti

,to com as obras ,de arte - q�e s,ão as pOl_ltes tnento vegetal dos c��eiros, este últi�o a

a se.rem construIdas sQbre dIversos canaIS - ser feito com mU,das Ja encomendadas em

tem seU custo orçado em torno de 10 mi- 'Curitiba da espécie vegetal vulgarmente
lhges e com prazo. d� concltJs�o estipulado chamada de grama da cida'4e, entre outras

ate 5 meses, a partu de 5 dIas contados denominações.
após a ordem de serviço, que segundo' 0/ .

'

, '. '
.

"

.

diretor do DER, deverá ser dada dentro de DiZ ,o engenheuo que tlllS obras, em vu-

aproximadru:nente IS'dias. ,

" t':lde da exiguidade de telll:Po tem tendên
, Diz também o engenheiro Ernani Santa Cla a serem executadas SImultaneamente

Rita que "O' tempo I?�\ra a execução das em todas as frent�s �m todas as'fases1 sen

obras pode parecer eXI& 10, porém a empre- do de segunda pn�nd!lde.a �onstruçao do

sa "se comprometeu a c�mprir tal prazo, e ramal 1. 200, qu� hgara a vlaExpressa :om a

achamos que ela te,� as I(ondições uma vez pr�ça .

XV, a f� de per_rrutl_! tlutua9ao de

que, a seu, favor, Ja teiú grande parte da maqumas e pessoas em dueçao das VIas Ex

magui?aria ins,talada na <iapital. pressas,. e �s �b�as, de c.onstru.ção da Peri-
o
"DIZ tambem o engenmeiro que não se- metral, comcldmdo necessanamente seu

rão nece�árias desaprop1iações na área de término com a conclusão da nova ponte.

I
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.Trânsito proibido na

Beira-Mar e-nas
'. 'transversais

Agronômica ;té a Avenida
Trompowski.

•
'

Os ônibus que tiverem

,Independência proibirá autorízação da Prefeitura

hoje o tráfego de veículos Municipal para transportar
em toda a extensão da passageiros no local do

Avenida Rubens de Arruda desfile, deverão fazê-lo

Ramos e' suas transversais observando o setuinte
de comunicação com as itinerário: a) os proceden,
ruas Almirante Lamego,' tes do Continente: Av. Rio
B�caiúva e Frei Caneca. Branco, Rua Esteves Jú-,

Portaria do Detran, .nior, rua.Armindo Tavares,
assinada pelo Coronel Av. Othon Gamá D'Eça e

Alinor Ruthes,' proíbe Rio Branco. b) os prece
igualmente o estaciona- dentes do Bairro do Saco'
mento de veículos do lado, dos Limões: Av. Mauro

direito da rua Bocaíúva, no Ramos.

sentido Agronõmíca-Pon- Decidiu ainda o Detran

te Hercílio Luz. desviar o itinerãrio dos

A portaria no. IR ônibus interestaduais e in-

179/74 estabelece ainda as terrnunícípaís pela Av.

seguintes medidas destina- Mauro, Ramos, rua Emflio

das a disciplinar o trânsito Blum, Praça -Getúlio vai-
, durante os desfiles do Dia gas e Av. Rio Branco.

"

(la Pátria: A corrente do ' A portaria autoriza

tráfego das ruas Almirante 'também aos táxis de Fio

Lamego e Bocaíúva terá

sentido' único, e será divi
dida em três secções -'- a) a
'primeira se desenvolverá
da Avenida Othon Gama

D'Eça no sentido da ponte
'lIercílio Luz. b) a segunda, Agronômica e trindade

, da Avenida ,citada no item serão desviados pela, rua
"a" até a Avenida Trom- Vitor Konder e Av: Mauro

powskí.' c) a terceira, da
-

Ramos.

O esquema de funcio
namento do trânsito para ,

o Desfile Militar do dia da

rianópolis a conduzirem

passageiros após o desfile,"
independente de ponto .nas

proximidades 'do local das
solenidades.

Os coletivos' da linha

Sandra da Rosa: unia das favoritas:

Novemulatas,
por um título

aos acessos

dentro de

quinze dias

"

.\1

Nove mulatas, representando os mumclplOs de Tubarão, Laguna,
Florianópolis, Itaja{, Joinville, Biguaçu e São José, além do bairro do

Estreito" na Capital, concorrem hoje às 21 horas, na sede do.Joquei
Clube ao tItulo da "Mais Bela Mulata Catarinense"" concurso
.\.

I

promovido todos os anos/ pela Sociedade RecreatiVa, e Cultural

Acadêmicos da Ilha.
'

,

'

,

\ "

,

,

As 9, candüi{1tas desfilarão em traje de gala e em'maiô, para uma
Comissão Julgadora composta por18 membros.

A ,primeira classificada 'no concurso terá como prêmio uma viagem e

estada no Rio de Janeiro. A fe�ta será-encerrada com um baile que

,co�tará com a presença de Miss Renascença, a quem caberá corça; a
, vencedora. ,

,
, \,

Entre as favoritas para conquistar o t(lulo estão Sandra da Rosa, de

Florianópolis, Zuleide Fraga, de Cricitjma e Ana Maria Souia, do

Estreito.
, Entre' os jurados figuram os deputados Delfil'lJ. Peixoto Filho,
Aristides Bolan e Francisco Grillo, além dé jornalistas, radialistas e

publicitários,
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